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É ORGANISMO AUTONOMO PROVINCIAL 
. DE GESTION TRIBUTARIA DE TOLEDO 
’ EXCMA. DIPUTACIÓN PROVINCIAL

PUESTA AL COBRO DEL IMPUESTO SOBRE ACTIVIDADES ECONOMICAS 
EN LOS MUNICIPIOS DE LA PROVINCIA

A partir del próximo 1 de octubre y hasta el 30 de noviembre, ambos inclusive, se encontrarán puestos al cobro, en periodo voluntario 
los recibos correspondientes al Impuesto sobre Actividades Económicas del presente ejercicio 2002, de los Municipios de la Provincia que 
figuran en la relación adjunta.

Los contribuyentes podrán realizar el ingreso mediante la presentación, del documento de pago que será remitido al domicilio fiscal del 
contribuyente, a través de las entidades de depósito indicadas en el citado documento y durante los días del período referido que sean 
laborables para las mismas en las horas de caja.

En caso de no recibir o extraviar el mencionado documento de pago, los contribuyentes deberán solicitar la expedición de otro ejemplar 
en las oficinas de este Organismo, o en cualquier sucursal de Caja Castilla-La Mancha. Así mismo y en el caso de disponer de correo 
electrónico, puede solicitarse el envío por este medio a la dirección recibos.duplicados@ oapgt.es

Los recibos de los contribuyentes que hubieran optado por realizar el pago mediante el sistema de domiciliación bancaria, serán 
cargados en sus respectivas cuentas el día 1 de noviembre de 2002.

RELACION DE MUNICIPIOS:
AJOFRÍN
ALAMEDA DE LA SAGRA 
ALBARREAL DE TAJO 
ALCABÓN 
ALCAÑIZO
ALCAUDETE DE LA JARA
ALCOLEA DE TAJO
ALDEA EN CABO
ALDEANUEVA DE BARBARROYA
ALDEANUEVA DE S. BARTOLOMÉ
ALMENDRAL DE LA CAÑADA
ALMONACID DE TOLEDO
ALMOROX
AÑOVER DE TAJO
ARCICOLLAR
ARGÉS
AZUTÁN
BARCIENCE
BARGAS
BELVIS DE LA JARA 
BUENAVENTURA 
BURGUILLOS DE TOLEDO 
BURUJÓN
CABAÑAS DE LA SAGRA 
CABAÑAS DE YEPES 
CABEZAMESADA 
CALERUELA 
CALZADA DE OROPESA 
CAMARENA 
CAMARENILLA 
CAMPILLO DE LA JARA 
CAMUÑAS
CARDIEL DE LOS MONTES 
CARMENA 
CARRANQUE 
CARRICHES
EL CASAR DE ESCALONA
CASARRUBIOS DEL MONTE
CASASBUENAS
CASTILLO DE BAYUELA
CAZALEGAS
CEBOLLA
CEDILLO DEL CONDADO 
LOS CERRALBOS 
CERVERA DE LOS MONTES

CIRUELOS
COBEJA
COBISA
CONSUEGRA
CORRAL DE ALMAGUER
CUERVA
CHUECA
DOMINGO PÉREZ
DOSBARRIOS
ERUSTES
ESCALONA
ESCALONILLA
ESPINOSO DEL REY
LA ESTRELLA
FUENSALIDA
GALVÉZ
GARCIOTUM
GERINDOTE
GUADAMUR
LA GUARDIA
LAS HERENCIAS
HERRERUELA DE OROPESA
HINOJOSA DE S. VICENTE
HONTANAR
HORMIGOS
HUECAS
HUERTA DE VALDECARÁBANOS
LA IGLESUELA
LAGARTERA
LAYOS
LOMINCHAR
LUCILLOS
MADRIDEJOS
MAGAN
MALPICA DE TAJO
MANZANEQUE
MAQUEDA
MARJALIZA
MARRUPE
MASCARAQUE
LA MATA
MAZARAMBROZ
MEJORADA
MENASALBAS
MESEGAR

MIGUEL ESTEBAN 
MOCEJÓN
MOHEDAS DE LA JARA 
MONTEARAGÓN 
MONTESCLAROS 
MORA DE TOLEDO 
NAMBROCA
LA NAVA DE RICOMALILLO
NAVAHERMOSA
NAVALMORALEJO
LOS NAVALUCILLOS
LOS NAVALMORALES
NAVAMORCUENDE
NOEZ
NOMBELA
NOVÉS
ÑUÑO GÓMEZ 
OCAÑA
OLÍAS DEL REY
ONTÍGOLA
ORGAZ
OROPESA
OTERO
PALOMEQUE
PANTOJA
PAREDES DE ESCALONA
PARRILLAS
PELAHUSTÁN
PEPINO
POLÁN
PORTILLO DE TOLEDO 
LA PUEBLA DE ALMORADIEL 
LA PUEBLANUEVA 
PUENTE DEL ARZOBISPO 
PUERTO DE SAN VICENTE 
PULGAR 
QUERO
QUINTANAR DE LA ORDEN
QUISMONDO
REAL DE SAN VICENTE
RETAMOSO
RIELVES
ROBLEDO DEL MAZO 
EL ROMERAL
SAN BARTOLOMÉ ABIERTAS

SAN MARTÍN DE MONTALBÁN
SAN MARTÍN DE PUSA
SAN PABLO DE LOS MONTES
SAN ROMÁN DE LOS MONTES
SANTA ANA DE PUSA
SANTA OLALLA
SARTAJADA
SEGURILLA
SEVILLEJA DE LA JARA
SONSECA
SOTILLO DE LAS PALOMAS 
TEMBLEQUE 
EL TOBOSO
TORRALBA DE OROPESA
TORRECILLA DE LA JARA
TORRE DE ESTEBÁN HAMBRÁN
TORRICO
TORRIJOS
TOTANES
TURLEQUE
UGENA
URDA
VAL DE SANTO DOMINGO
VALDEVERDEJA
VALMOJADO
VENTAS CON PEÑA AGUILERA
VENTAS DE RETAMOSA
VENTAS DE SAN JULIÁN
VILLA DE DON FADRIQUE
VILLAFRANCA DE LOS CABALLEROS
VILLALUENGA
VILLAMIEL
VILLAMINAYA
VILLAMUELAS
VILLANUEVA DE ALCARDETE
VILLANUEVA DE BOGAS
VILLAREJO DE MONTALBAN
VILLARRUBIA DE SANTIAGO
VILLASECA DE LA SAGRA
VILLASEQUILLA
VILLATOBAS
LOS YÉBENES
YELES
YEPES
YUNCLILLOS

Finalizado el plazo de ingreso en período voluntario, las deudas serán exigidas por el procedimiento de apremio, con el devengo del recargo 
correspondiente, intereses de demora y, en su caso, las costas que se produzcan.
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ALejANdRo ALonso: "No

pRETENdo UTiliZAR TolEdo 
COMO pUtaFoRMA PARA NA(Ia"

¿ Q ué hA sido de Las iviás 
quApAS de La p r o v ín c ía ?

Las menos siguen relaciona
das con el mundo de la a  J f
moda, el resto ha seguido ^  i  0  C

su futuro profesional por C  J jééÉ H I
otros derroteros. Pero todas J a

han representado durante 
un año a la provincia o a la W  
ciudad, tras alzarse con los 
máximos galardones en los 
certámenes de belleza. Para ECOS recuerdan su paso por Miss 
Toledo y  cuentan hacia donde han d irig ido  sus pasos.

Tranquilo y decidido, 
Alejandro Alonso 
acaba de anunciar 
públicamente su candi
datura para ser elegido 
número uno del PSOE a 
la Alcaldía de Toledo.
En una entrevista conce
dida c m |p S  adelanta 
algunos de sus planes y 

explica cómo llegó a plantearse el reto de ser < alcalde de 
la capital regional, una decisión que comenzó a gestar
se hace más de un año.

Y ADEMÁS...

BisbAl y B ustamante, dos estreLIas 
deL verano en Torraos y Toledo

Están arrasando en todos los escenarios esp 
que han ofrecido conciertos este verano. Ef 
Bustamante y Verónica están dispuestos 
de su compañera Rosa, el pasado mes de |ulijp en la jp itiza

de toros de Toledo. 
Por su parte, cerca 
de 10.000 fans del 
otro David, Bisbal, 
han comprado ya su 
entrada para el pri
mer concierto que el 
almeriense ofrecerá 
en la provincia.

•  Sumario, 3
•  Cartas, 4
•  Editorial, 5
•  La Semana, 6
• Las reinas de la belleza "pasan” d e  la moda, 10
•  A lejandro Alonso: "No pretendo utilizar 
Toledo com o plataforma para nada", 14
•  Molina ultima sus planes para ser reelegido  
presidente regional, 16
•  La Sagra: los alcaldes del PSOE no quieren, 
ahora, un hospital, 18
•  Enseñan a los profesionales a actuar contra 
los malos tratos, 19
• La huella de  Belmonte, en el párroco de  
Carmena, 20
•  Toledo, 22
• Talavera. Quieren que el em presario taurino se 
vaya d e  la plaza, 24
• Talavera. San M ateo: al mal tiem po, 
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• Así es el com ercio exterior de  Castilla-La 
Mancha, 30
• Preparados para vender más de 13 .000 euros 
de artesanía, 33

• Economía, 34
• De fiesta en fiesta: los últimos retratos  
festivos del verano, 38
• La provincia, 40
• Torrijos, 41
• La "fiebre" de  Bisbal llega a Torrijos, 44
• "Memoria de Sefarad", 1 .500 años de huella 
judía en España, 46
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• Un escenario cultural en el corazón d e  Los 
Yébenes, 48
•  La Iglesia en O ropesa a San Alonso de  
Orozco, 49
• Cultura/Sociedad, 50
• Deportes. Ernesto: "No soy un jugador vago”, 52
• Bernabé ofreció su cargo al presidente, 54
• Toledo juvenil: nunca saben d ó nd e jugarán  
sus partidos, 55
• Comienza la liga con el derb y Olías-Ocaña, 56
• Ecos de Sociedad, 59
• Lucrecio Serrano: "Intercam bio poem as con  
Lamata, hace una lírica intimista que llega”, 60
• Motor, 62
• En cartelera, 64
• Agenda, 66

EL PÁRROCO "DESCENDIENTE" 
DE JUAN BELMONTE. La pequeña 

localidad de Carmena tiene entre sus 
vecinos a un joven y anónimo párroco 

vinculado a la estirpe del universal 
torero Juan Belmonte. David 

Belmonte recuerda para ECOS algu
nos pasajes y vivencias del inolvidable 
maestros de la tauromaquia española.

(Pág. 20).
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CUANDO SE PIERDE LA 
VIDA EN EL TRABAJO. Cual
quier muerte que pueda evitarse 
éticamente inaceptable. La muer
te de un trabajador en accidente 
laboral, desde cualquier punto de 
vista, debería ser inaceptable.

Felicitarse o realizar cualquier 
tipo de valoración positiva por 
que se hayan reducido de forma 
insignificante los accidentes gra
ves un 3,28 por 100 y los leves 
en un 1,08 por 100, mientras 
que los mortales han aumentado 
un 12 por 100 resulta una 
depravación que debería ser difí
cil de sostener en una sociedad 
mínimamente crítica.

Que esta afirmación la realice 
la consejera de Industria y Traba
jo del Gobierno regional de Casti
lla-La Mancha (como hizo el 19 
de septiembre en rueda de pren
sa), en nombre de la Comisión 
Regional de Seguridad y Salud 
Laboral debería califcarse de 
broma si no fuera por el drama 
que conlleva. Incluso la señora se 
atrevió a decir que no se puede 
ser “triunfalista”.

Claro que no se puede ser 
triunfalista, ni felicitarse, ni hacer

ninguna valoración positiva. Lo 
único que en decencia se podría 
hacer es poner todas las energías 
en buscar a los culpables que en 
seis meses han llevado a que 3 1 
familias de nuestra región estén 
llorando la muerte de sus fami
liares.

Si tuviera vergüenza callaría. Si 
esa Comisión Regional de Seguri
dad y Salud Laboral tuviera la 
mínima dignidad sólo podría emi
tir un informe sobre la trágica 
situación que se está viviendo en 
el mundo laboral que ha permiti
do que mueran 31 personas 
mientras estaba ganándose un 
salario, de miseria en algunos 
casos.

Si nuestra sociedad no estuvie
ra en la inopia, si nuestros sindi
catos no estuvieran pasando por 
una parálisis, si existieran perso
nalidades independientes que se 
atrevieran a escribir en libertad 
sin miedo a sufrir represalias, nin
guna consejera, ni ninguna comi
sión se atrevería a dar estos 
datos sin que sobre ellos no caye
ra otra cosa que no fuera desho
ra y descrédito.

No existe análisis que puede

sostener que el aumento de un 
14 por 100 en mortandad labo
ral no nos está indicado que algo 
no funciona bien. Y como siem
pre, las víctimas de ese mal fun
cionamiento son los trabajadores, 
mientras que las grandes empre
sas continúan aumentando sus 
beneficios.

Algunos tacharán esta opinión 
como populista, pero a ellos les 
recuerdo que las lágrimas de las 
familias que lloran a sus muertos 
son reales, y que vuestros sesudos 
análisis no consiguen consolarlas.

Hace meses que desde 
Izquierda Unida exigíamos la cre
ación en Castilla-La Mancha de 
una fiscalía de salud laboral que 
persiguiera y castigara a los res
ponsables de los accidentes labo
rales. Nadie nos ha prestado 
atención. ¿Tal vez porque los cul
pables pueden ser los patronos y 
los muertos simples trabajado
res?

JUAN RAMÓN CRESPO 
AGUILAR

Coordinador Provincial de 
Izquierda Unida 

Toledo

cartas del lector
Las cartas de esta sección deberán dirigirse a Paseo de Recaredo, 15 CP/45002 TOLEDO. 

Se ruega enviar fotocopia del DNI junto a su carta.

EL ALCALDE DE ARGÉS 
NO PAGA A NUESTRO  
PADRE. El pasado verano, des
pués de más de 10 años traba
jando en el Ayuntamiento, el 
alcalde de Argés, señor Guerre
ro, despidió a nuestro padre, un 
honrado trabajador. Dicen que 
para meter a un pariente.

El despido, como no podía ser 
de otra manera, fue declarado 
improcedente por la Magistratu
ra de lo Social número 2 de Tole
do, condenando al alcalde a la 
readmisión de nuestro padre o 
una indemnización de
2.501.000 pesetas.

Pues bien, el alcalde le despi
dió y desde enero no ha pagado 
a nuestro padre. Nosotras nos 
hacemos muchas preguntas y 
no entendemos por qué no le 
paga lo que legítimamente le

corresponde y no encontramos 
ninguna respuesta, sólo que a 
esta familia le pague el alcalde 
lo que le debe.

Ahora estamos en las fiestas 
del pueblo y se ve que tiene que 
haber dinero. Y. .. más pregun
tas: ¿será porque si nos hubiera 
pagado no podría contratar a 
“La Unión” o a Juan Pardo? o 
¿acaso no se podría celebrar la 
novillada, no habría baile en la 
plaza, o no se podrían comprar 
los cohetes? 0  quizá ¿no se 
podría pagar la nómina del 
alcalde?, que gana (según 
dicen) el doble que cuando tra

bajaba en el ayuntamiento de 
Toledo.

En definitiva, existe una fami
lia en el pueblo a la que se le 
deben más de dos millones y 
medio de pesetas de entonces o 
más de 15.000 euros de ahora, 
que se ve en la necesidad de 
denunciar a la opinión pública la 
arbitrariedad y la injusticia que 
se comete con nuestro padre.

MARÍA BALBINA 
HERNÁNDEZ M O REN O  Y 

MARTA HERNÁNDEZ 
M O REN O

Argés

FE DE ERRORES. En la informac ión de la página 9 del núme
ro 385, en el que se decía "Nace Gabriela, la hija del falle
cido futbolista Pedro Pablo Cano", debería decir Pedro Alber
to Cano.

CARTAS A “ECOS” POR INTERNET: ecos@telefonica.net

ecos
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La bicefalia “popular

M
ientras Adolfo Suárez
lilaila no diga “esta 
boca es mía” a alguien 
más que a su entorno 
más inmediato, el cami
no hacia la presidencia 

del Partido Popular- de Castilla-La Mancha está 
despejado para que la reelección de José 
Manuel Molina sea un auténtico paseo.

Cuál es, por qué se ha produci
do y hasta dónde llega el distan- 
ciamiento entre los dos rostros que 
representan la bicefalia “popular” 
al estilo castellano-manchego es la 
comidilla que no cesa en todos los 
mentideros políticos, los del PP y 
los que no lo son. Un modelo que, 
por cierto, tiene en Luis de Gran
des a su mejor defensor.

La gente de Molina aparece, sin 
embrago, como la más tranquila. Se muestran 
seguros y confiados. Al fin y al cabo la reelec
ción de Molina ni siquiera es idea del alcalde 
toledano.

Sino que se lo pidieron ni más ni menos que

Resulta evidente, al menos pana los más neutrales, 
que sea quien sea la cabeza visible del Partido Popular 
después del 6 de octubre, "el que va a mandar e 
inspirar los equipos será Suárez lllana"

Hombre de las artes y la cultura, aboga
do y consejero de algunas de las empre
sas más importantes de España, como el 
grupo editorial Prisa, auténtico mecenas 
de la conservación del Toledo histórico, 
G regorio  M arañón  y  Bertrán de 
Lis ha sido distinguido por el Consejo de 
Ministros con la Gran Cruz de la Orden 
de Alfonso X El Sabio, un alto reconoci
miento que merece.

Le será impuesta el próximo 4 de octu
bre por la ministra de Educación, Cultura 
y Deportes, Pilar del Castillo. Nuestra 
enhorabuena para el presidente de la 
Real Fundación Toledo.

José María Aznar y Javier Are
nas cuando decidieren que pilota
ra sin sobresaltos la transición 
desde Agustín Conde a Suárez 
Diana.

Nadie les ha dicho que las cosas 
hayan cambiado y el candidato 
pasa demasiado tiempo deshojan
do la margarita. Por tanto, su equi
po de colaboradores en el piulido 

sigue preparando el congreso tal y como estaba 
previsto en Génova 13 desde el mes de mayo.

Todo el mundo tiene claro en el PPquc si 
Suárez lllana pide la presidencia regional del 
piutido no encontrará obstáculos para conse

guirla, pero de momento y mien
tras no se pronuncie es evidente 
que, a efectos prácticos, el que 
calla, otorga. También resulta evi
dente, al menos para los más neu
trales, que sea quien sea la cabeza 
visible después del 6 de octubre “el 
que va a mandar e inspirar los 
equipos sera Suárez”.

En el lado socialista los congre
sos quedan todavía lejos. Hasta 
después de las elecciones autonó
micas y municipales no se renova
rán las direcciones regional y pro
vinciales, las que habrán de afron
tar la sucesión de José Bono.

Pero, como digo, esto queda 
muy lejos. La actualidad política 
en el PSOE se centra ahora en la 
aparición definitiva en la escena de 
Alejandro Alonso. Una semana

antes de que esta revista saliera a la calle com
parecía relajado y sonriente ante los medios de 
comunicación para hacer públicas las intencio
nes que todo el mundo conocía: quiere ser el 
cartel del PSOE para disputar a Molina el cetro 
municipal de la ciudad imperial.

Y lo será desde el día T de ixtubre, que es 
cuando los óiganos socialistas encargados de 
este asunto lo proclamarán candidato.

En páginas interiores pueden leer una entre 
vista mantenida con ECOS en la que desvela, 
por ejemplo, que su elección como candidato 
es algo a lo que el y los principales ivs|xutsables 
del partido, incluido el presidente de la Junta, 
José Bono, llevan dándole vueltas mucho tiem
po. Más de un año.

IX' momento prefiere no hablar del rival ni 
de los planes concretos que tiene para la ciudad, 
asuntos que no empezará a desbrozar hasta que 
sea oficialmente el candidato socialista. Y es 
que a Alonso, un hombre tranquilo y experi 
mentado, las formas no le parecen ni baludíes 
ni inocuas.

Así que mientras se dedica a incrementar su 
presencia en actos toledanos y a cen ar alguna 
posible herida que haya |xxlido abrir el pnxreso 
que desembocó en dos candidaturas, la suya y 
la de Joaquín Sánchez Garrido, finalmente 
retirada. Quizá responda a esta dctenninación, 
aunque no sólo por su piule, la comida que 
mantuvo con Juan Pedro Hernández Moltó 
hace [xxjo más de una semana. El almuerzo 
estuvo bendecido, a la hora del café y para que 
quedara constancia de la importancia que el 
presidente de la Junta da a los dos protagonis
tas, por el propio Bono.
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El día anterior, la docente había regañado al hijo de la agresora

Talayera: una m adre pega una bofetada a 
una profesora delante de sus alum nos

La noticia la publicaba el diario ABC en su 
edición del lunes 23. Una madre de etnia gita
na pegó una bofetada a una profesora del cole
gio público San Ildefonso, de Talayera de la 
Reina, después de que el día anterior se hubie
ra producido una disputa escolar, en la que 
estaba implicada un hijo de la agresora.

Tal y como relató a esta revista el jefe de 
estudios del centro escolar, José Manuel 
Oviedo, el martes 17 se produjo, efectivamen
te, una pelea entre un niño y una niña, lo que 
motivo una regañina de la profesora. Un día 
después, el miércoles 18, se presentó en el cole
gio la madre del alumno quien, después de 
hablar con el director del colegio, subió al aula, 
entró y, delante de los alumnos, agredió a la 
maestra. Según el jefe de estudios, la profesora 
no llegó a moverse de su sitio; y fueron tanto el 
director como uno de los trabajadores, cuida
dor del comedor -también gitano-, quienes 
sacaron a la madre de la clase.

Aunque en principio la profesora era reacia, 
finalmente acudió a la clínica Manizuela,

donde la facilitaron el correspondiente parte 
de lesiones. A pesar de la agresión, la profe
sora rehusó presentar denuncia alguna. 
“Media hora después, volvía a su puesto de 
trabajo”.

Un día después, el marido de la madre 
acudió al centro para pedir disculpas por lo 
ocurrido, lo que se volvió a repetir a las 24 
horas siguientes, aunque en este caso fue la 
madre, quien en la misma clase y delante de 
los mismos alumnos que habían contempla
do la escena pidió disculpas a la docente. 
Según el jefe de estudios, éste ha sido un 
hecho aislado, “porque tenemos plena con
fianza con los gitanos. Además, en el colegio 
hay chavales de ocho países y jamas hemos 
tenido problemas”.

Mientras, el delegado provincial de 
Educación, Ángel Felpeto (en la imagen), 
indicó a ABC que fue un asunto que se resol
vió en la propia comunidad escolar, y que no 
hubo denuncia porque no consideraban que los 
hechos hubieran sido de gravedad.

B delegado provincial 
de Educación, Ángel 

Feipeto, cree que una 
agresión es reprobable

Gracias al acuerdo de la Junta con el gobierno central
Aumenta el número de horas lectivas 

de religión en Castilla-La Mancha
Gracias al acuerdo firmado, el pasado 
24 de septiembre, por el consejero de 
Educación y Cultura, José Valverde, 
y la consejera de Administraciones 
Públicas, M aría del Carmen 
Valmorisco, en Madrid, hasta donde 
se desplazaron para participar en la 
reunión de la Comisión Mixta de 
Transferencias, se reconoce el incre
mento de 252 horas lectivas de la asig
natura de religión a favor de la región. El 
aumento se produce sobre el coste fijado 
en el momento de realizarse la transfe
rencia del profesorado de religión al 
gobierno regional el pasado 1 de enero.

Entre las mejoras de las condiciones 
laborales de los 949 docentes que 
imparten religión en Castilla-La Mancha 
se encuentra la ampliación de su contra
to a un año completo, del 1 de septiem
bre al 31 de agosto.

El 65,19 por 100 
de los estudiantes 

aprueban la 
selectividad Logse
Un total de 1.294 alum nos del distrito 
universitario  de C astilla-La M ancha (el 
65,19 por 100 de los presentados) han 
superado las pruebas de Selectividad 
Logse; 397 de ellos de la provincia de 
Toledo. M ientras que de los 52 alum nos 
que se han presentado a la Selectividad 
CO U  ha aprobado el 25 por 100. Unos 
datos que la vicerrectora de A lum nos, 
C ánd id a  G u tiérrez , ca lificó  com o 
sim ilares a los de la convocatoria de 
septiem bre del pasado curso académ i
co. Al igual que en ediciones anteriores, 
la U niversidad regional ofrece la posi
bilidad de conocer las notas a través de 
Internet.
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“Con el PP el paro 
femenino ha bajado del 

30 al 16 por 100”
Carmen Riolobos y M anuela Parra,
vicepoitavoz del Grupo Popular y portavoz 
para temas de la Mujer, respectivamente, han 
manifestado esta semana que la política del 
Gobierno regional en este tema está plagada de 
iniciativas de cara a la galería, “de palabras y 
leyes, pero no de hechos”.

Por el contario, insisten en que el Gobierno 
de José María Aznar ha propiciado una mejo
ra de todas las áreas que tienen que ver con la 
calidad de vida, igualdad, empleo, participa
ción en la vida pública, etc. En este sentido, han 
destacado como dato más importante que

desde que el PP ganó las 
elecciones generales en 
1996, el desempleo entre 
las mujeres se ha reducido 
en 14 puntos, pasando del 
30 al 16 por 100.

En cuanto a datos regio
nales, recordaron que, por 
ejemplo, el PP tiene 58 alcaldesas por 54 del 
PSOE, lo que representa el 14 y 11 por 100 del 
total, respectivamente. La primera mujer dele
gada del Gobierno en Castilla-La Mancha, 
Encarnación Naharro; la única mujer presi

Según Riolobos y Parra, es el PP el partido que 
ha llevado a la mujer a los cargos públicos y 

políticos más importantes

Las portavoces del'PP Manuela Parra y  Carmen Riolobos.

denta provincial de un partido en la región, 
Marina Moya en Cuenca, y la única secreta
ria general provincial, Sagrario Gutiérrez; la 
presidenta Nacional de Nuevas Generaciones 
es una mujer, Carmen Fúnez; una secretaria 
de Oiganizaeión del partido, Rosa Romero, y 
una larga lista de nombres son “hechos" que a 
su juicio demuestran que al PPno le hacen falta 
“leyes" para conseguir una efectiva integración 
de la mujer en la sociedad así como en la vida 
política, con altas res|X>nsabilidades públicas y 
partidarias para las mujeres.

GRANDES OPORTUNIDADES PERDIDAS :

Marilyn M o n r o e : "Arthur, ¿quieres casarte conmigo?"
Arthur Miller: "Lo siento. No estás a mi altura .intelectual."

ahora desdo:

3 4 .2 5 8 €
(5.700.000 ptas.)

Montero G LS  
Serie  Esp ecia l Hunter

ahora desde:

2 6 .5 0 5 €
(4 .4 1 0 .0 0 0  ptas.)

M ontero Sport

ahora desde:

17 .391  €
(2 .8 9 3 .6 0 0  ptas.)

Montero iO

3 a ñ o s  de  g a r a n t í a  s i n  l í m i t e  de  k i l o m e t r a j e .  A s i s t e n c i a  24 h en t o d a  E u r o p a .  ' P r e c i o  p r o m o c i o n a l .  IVA.  t r a n s p o r t e  e i m p u e s t o  de  m a t r i c u l a c i ó n  i n c l u i d a s .  A y u d a s  d e l  G o b i e r n o  no i n c l u i d a s .
MITSUBISHI

MOTORS
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Ofrecen bicicletas para 
circular por el casco de Toledo
Es un experim ento, cuanto menos, 
curioso. Los usuarios del aparcamiento 
subterráneo del Corralillo de San Miguel, 
en el casco histórico de Toledo, tendrán a 
su disposición bicicletas por espacio de 
tres horas sólo con presentar la tarjeta de 
aparcamiento y pagar un depósito como 
garantía de que devolverán las bicicletas. 
Una iniciativa que fue presentada por el 
alcalde, José Manuel Molina; y por José

Antonio Sánchez, presidente de “Vinci 
Park”, empresa que gestiona los aparca
mientos subterráneos de Recaredo, el 
Corralillo de San Miguel y Bruselas.

Toledo se convierte así en la segunda 
ciudad española donde se pone en marcha 
esta iniciativa. Primero fue en Barcelona 
y ahora la empresa quiere hacerlo exten
siva a todos los aparcamientos que tiene 
repartidos por la geografía nacional, tal y 

como informa la agencia 
Efe.

Además, la corpora
ción municipal tiene la 
intención de llegar a un 
acuerdo para que los tra
bajadores y funcionarios 
del casco disfruten de 
descuentos especiales en 
los aparcamientos de la 
empresa. Con la clara 
intención de que varios 
usuarios utilicen un sólo 
vehículo.

Las Cortes reciben 
los presupuestos 
regionales de 2003
Dice el consejero Portavoz, Emiliano 
García-Page, que el presupuesto regio
nal para 2003, que será presentado en las 
Cortes el lunes, día 30, va a ser un instru
mento útil para el desarrollo económico de 
la región en un momento en el que la eco
nomía nacional y europea está viviendo un 
momento de desaceleración.

El recién aprobado proyecto de presu
puestos asciende a un montante de 6.018 
millones de euros y, según García-Page, 
"no es sólo una suma de conceptos de 
ingresos y gastos que afectan a los servi
cios públicos y a las infraestructuras de la 
región, sino que es, además, un elemento 
de desarrollo económico".

Aunque no quiso desglosarlo por parti
das las prioridades son la mejora de la cali
dad de los servicios públicos, la educa
ción, la sanidad, el crecimiento de las polí
ticas sociales y el impulso del desarrollo 
económico. El presupuesto de 2003 ha 
crecido 2,5 veces en los tres últimos años, 
es decir, en esta legislatura.

San José vuelve 
a ser festivo en el 
calendario laboral 
del próximo año
El Gobierno de Castilla-La Mancha ha 
firmado un decreto por el que se fija el 
calendario laboral para 2003 que 
reconoce 1 3 fiestas laborales de 
carácter retribuido y no recuperable 
entre las que se encuentra el 19 de 
marzo, día de San José, que volverá a 
ser festivo. Se mantienen el uno de 
enero (Año Nuevo) y el seis (Reyes 
Magos). Los 17 y 1 8 de abril (Jueves 
y Viernes Santo), el primero de mayo 
y el 31 (Día de Castilla-La Mancha), el 
15 de agosto, el 1 2 de octubre, el 
uno de noviembre y los seis, ocho y 
25 de diciembre.

El silencio fue, una vez más, la 
repulsa contra la barbarie de ETA

Una vez más, la plaza del Ayuntamiento 
de Toledo, igual que la puerta del consis
torio talaverano, fue escenario de la repul
sa a un atentado de la banda terrorista

ETA. Políticos y particulares unieron sus 
voces contra una prueba más de la barba
rie asesina. Sobraban las palabras. El 
silencio, una vez más, fue reconfortante.

ecos
8

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #386, 27/9/2002.



27 de Septiembre 2002

La nueva ley de Cooperación ampara 
las donaciones de particulares

Será un nuevo instrumento de gestión de 
los proyectos dirigidos a los países más desfa
vorecidos. Se llama Fondo Castellano- 
Manchego de Cooperación, tal y como queda 
recogido en el texto de la Ley de Cooperación 
Internacional. Un Fondo que se creará bajo la 
forma jurídica de fundación y que tiene como 
fin aunar las aportaciones económicas del 
Gobierno regional, que para los próximos 
años será de 25,7 millones de euros.

Tal y como destacó el consejero de 
Bienestar Social, Tomás Mañas, las aporta
ciones que se realicen al Fondo Castellano-

manchego por parte de las empresas y 
los particulares se verán beneficiadas 
con deducciones fiscales que pueden 
alcanzar hasta el 15 por 100 de la can
tidad donada por las personas físicas.

Igualmente, todos los ayuntamientos 
de la región que contemplen o no en 
sus presupuestos una partida dedicada 
a la ayuda internacional podrán reali
zar sus aportaciones al Fondo, pudien- 
do formar parte del Patronato rector, 
donde se decidirá finalmente el destino 
de los recursos económicos.

Otra de las novedades es la obligatoriedad 
del Gobierno regional a destinar, como míni
mo, el 0,7 por 100 de los recursos propios a 
proyectos de cooperación al desarrollo. El 
consejero recalcó que ésta es una de las leyes 
más avanzadas de España. Ademas de con
cienciar e implicar a todos los eastellano-man- 
chegos en la necesidad de ayudar a los pue
blos y países más desfavorecidos, para lo cual 
se llevarán a cabo medidas de sensibilización 
dirigidas a toda la población. La ley contem
pla incluso la elaboración de planes estratégi
cos para ofrecer una respuesta integral.

La Seguridad Social conoce el 
mutualismo regional a través de Solimat

El director General de Ordenación 
Económica de la Seguridad Social, José 
Luis Gómez-Calcerrada, se ha reunido en 
la sede social de la mutua de accidentes de 
trabajo Solimat con su presidente y su

director general, Miguel 
Pantoja y Carlos Villalba,
respectivamente. La conversa
ción ha girado en torno a los 
retos y oportunidades del 
mutualismo castellano-man- 
chego.

Gómez-Calcerrada señaló 
que “se ha elegido a Solimat 
como mutua representativa de 
la región, por tratase de la 
única originaria de Castilla-La 
Mancha, ( ...)  donde está pre
sente desde hace más de 70 

años, lo que le faculta para conocer perfec
tamente la realidad castellano-manchega” .

Se habló también del Plan General de 
Actividades Preventivas de la Seguridad 
Social del Ministerio de Trabajo.

Deducción en las 
tasas por controles 
sanitarios

El Gobierno regional ha 
tomado en consideración el 
Anteproyecto de Ley de 
Modificación de la Ley de 
tasas por inspecciones y con
troles sanitarios de animales 
y sus productos.

La más significativa ofrece 
la posibilidad de que las 
empresas cárnicas puedan 
realizar deducciones del 
importe de la cuota de la 
tasa cuando cuenten con sis
temas de autocontrol sanita
rio.

También se ha atribuido a 
la caza silvestre la misma 
tasa que al resto de carnes 
frescas cuando la inspección 
de caza tenga lugar en los 
establecimientos previstos en 
la ley del año 98.

La jaima de 
Zocodover ofrece 
información a 
30.000 turistas

Cerca de 30.000 visitantes 
se han acercado hasta la 
fecha a la ¡aima de informa
ción ubicada en la plaza de 
Zocodover. Una iniciativa 
puesta en marcha por la 
Delegación de Promoción 
Económica y Turismo de la 
Diputación Provincial, en cola
boración con el Ayuntamiento 
de Toledo, desde la que se 
ofrecen al viajero publicacio
nes y mapas sobre la ciudad.
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Las reinas de la belleza 
“pasan” de la moda

Su presente es totalmente diferente, pero todas comparten un pasado común, ya que 

durante un año representaron a la provincia o a la ciudad de Toledo en Miss España, 

después de alzarse con el máximo galardón en los certámenes provinciales. Una expe- 

riencia de la que cada una conserva su particular recuerdo. Para algunas, los concursos 

de belleza fueron el escenario perfecto para dedicarse al mundo de la moda. Otras, aje

nas a todo lo que eso conlleva, han seguido su carrera profesional por otros derroteros.

ecos
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Fueron m isses locales y en algunos 
casos consiguieron un entorchado 
mayor. O, lo que es lo mismo, alcan
zaron el título de Miss Provincia de 
Toledo. Incluso ima de ellas, Gema 
Ruiz, se quedó a las puertas de ser 
Miss España tras ser proclamada 
segunda dama de honor en el último 
certamen.

Transcurridos los años, la mayoría 
de ellas ya no sueñan con triunfar 
sobre las pasarelas, bien porque la 
experiencia que tuvieron inmediata
mente después de ser “reinas de la 
belleza” por un año no resultó dema
siado satisfactoria o porque realmente 
no les interesaba un mundo del que 
entonces apenas conocían nada. Y 
que, a unas más que a otras, terminó 
defraudándolas.

A lo largo de las siguientes líneas les 
narraremos siete historias, las de otros 
tantos protagonistas (seis chicas y un 
chico) que un día tuvieron un sueño: 
triunfar sobre las pasarelas, protagoni
zar una película o, por qué no, ser 
estrellas de la televisión.

Sobre estas líneas, María Soria, Miss Toledo 2000. A la derecha, el momento en el que se alzó con el i>alardón.

A todos los que crean que el BMW Serie 5
es el mejor coche de su categoría nos gustaría añadirles algo:

* Pintura metalizada

* Tapicería de cuero

* Llantas de aleación de 16"

Paqui García y 
Carolina Jiménez 
han seguido vidas 
ajenas al mundo 
de la pasarela

PAQUI GARCÍA AHORA 
VENDE FLORES. Recibió su 
correspondiente ramo de llores cuan
do fue proclamada Miss Ciudad de 
Toledo en 1997 y ahora, cinco años 
después y cansada de las pocas posibi
lidades que los desfiles la ofrecían, los 
vende. Hablamos de Paqui García, 
una belleza toledana de 23 años que 
trabajó durante dos como azafata y 
participó en desfiles celebrados en la 
capital regional. “No quería ir a 
Madrid y aquí no había salida, por lo 
que me resultó difícil”. De ahí que 
ahora trabaje en la floristería que su 
familia regenta en un conocido barrio 
de la capital regional.

CAROLINA JIMÉNEZ, LA QUE-

(continúa en la página 12)

*  Volante multifuncional

* Revestimientos interiores de madera

* Intermitentes blancos

* Acabados cromados

BMW lanza la nueva Serie 5 Edición Exclusive. Con un sofisticado equipamiento 
de serie, para disfrutar aun más de la carretera. Ahora tiene uno desde 3 4 .2 5 0  € .  
Otro motivo más para los que ya pensaban que el Serie 5 es el mejor coche de 
su categoría. Otro motivo menos para los que aún no piensan así.

Alonso Pineda, S.L.
Ctra. N-401 Madrid-Toledo, Km. 63,4 Avda. Portugal, 52 
Tel.: 925 35 37 75 Tel.: 925 81 49 98
Olías del Rey Talavera de la Reina

www.bmw.es/alonsopineda
alonso.pineda@apineda.net.bmw.es

RV.P recomendado en Península y Bateares. IV A  transpone e Impuesto de matrtculaddn Incluidos. Corxícionas válidas para podidos generados hasta e 30 /0 9 /2 0 0 2
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ayer y hoy de las miss8s

De izquierda a derecha, Paqui García (Miss Ciudad de Toledo 1997), Virginia Moraleda 
(segunda dama de honor de Miss Toledo 2000) y  Carolina Jiménez (Miss Toledo 1999).

(viene de la página 11)

RELLANTE. Fue Miss Toledo en el año 1998 y su experiencia, según 
las vivencias que tuvo, no fue demasiado gratificante. De hecho, 
Carolina Jiménez, que ahora tiene 22 años, llegó a impugnar el certa
men de Miss España de ese mismo año porque consideraba que había 
existido un presunto tongo, denuncia que finalmente se archivó por falta 
de pruebas.

“Pero está claro que ya entonces tenía razón, después de lo que quedó 
demostrado con ese reportaje televisivo que desmontó toda la trama”. 
Apenas unas semanas después de ser Miss Toledo se fue a Madrid, 
donde estuvo dos años trabajando como modelo para una agencia. Pero 
comprobó que era “mucho más sacrificio que beneficio”, recalca. “Es 
un mundo muy difícil, cada año hay muchas chicas nuevas y no se 
puede vivir de ello”. De ahí que decidiera volver a su localidad natal, 
Miguel Esteban, para trabajar en la empresa familiar de confección.

MARÍA SORIA, LJNA MISS QUE CALÓ ENTRE LOS TOLE
DANOS. Aunque no todos apostaron por ella, María Soria se abrió 
paso en los certámenes por los que fue pasando: Miss Comarca de la 
Sagra Alta, Miss Toledo y Miss España 2(X) 1. En los dos primeros obtu
vo la más alta clasificación; en el último dejo a Toledo en el puesto más 
alto conseguido hasta ese momento, “y eso que no me lo esperaba, fue

la gran sorpresa”. Sus recuerdos de la concentración para tan “codicia
do” certamen no son demasiado buenos, atrás quedaron aquellos días de 
prisas, nervios, fiestas y ensayos en los que apenas tenía tres horas al día 
para dormir. Por la cabeza se le pasó “abandonar”, pero “en ese momen
to estaba dispuesta a darlo todo por Toledo”. Desde que dejó el legado 
de su reinado a Gema Ruiz, actual Miss Toledo, no ha parado de reci
bir ofertas y de emprender proyectos, no tanto en el mundo de la pasa
rela, del que se ha mantenido alejada una temporada. Pero ahora no cie
rra puertas, eso sí, “si me surgen y me interesan los hago, lucirme por 
lucirme no me va”. Sabe que es un mundo nada fácil pero, además de 
participar en campañas publicitarias, su rostro y su voz han pasado por 
diferentes emisoras de radio y cadenas de televisión. En este momento

Virginia Moraleda coincidió con 
María Soria en el certamen de 

Miss España 2001. Un año 
después, Gema Ruiz colocaba a 

Toledo en el tercer puesto

Angélica García, una estudiante de 
Magisterio candidata a Miss Toledo
A n g é lica  G a rc ía  es una de las más firmes cand ida tos a la corona 
de M iss Toledo, para  el certamen que el p róxim o mes de noviem bre 

se ce lebrará  en la c iudad , aunque aún no están claros ni el lugar 
que acogerá  el concurso ni la fecha exacta. E legida M iss C iudad  de 
Toledo, el pasado mes de jun io esta ¡oven ve in teañera, natural de la 
loca lidad  to ledana de La M ata , lleva años sobre la pasare la. Eso sí, 

sin descu idar en ningún momento sus estudios. Está a punto de 
com enzar M ag is te rio , profesión a la que realmente le gustaría d e d i

carse "de  m ayor". "Si puede ser con niños, m e jor".
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SANTIAGO GÁLVEZ, 
CUATRO AÑOS 
MISTER TOLEDO

Se presentó de forma casual al certamen 
en 1999 y desde entonces es Mister Toledo, 

aunque está ajeno a todo este mundo

rueda un corto sobre leyendas urbanas en 
Talavera de la Reina y prepara una publicación 
mensual dirigida a la mujer, proyecto que aca
para la mayor paite de su tiempo.

VIRGINIA MORALEDA, DE LAS 
PUERTAS DE MISS TOLEDO A MISS 
ÁVILA. Pese a quedar segunda dama de Miss 
Toledo 2000, la toledana Virginia Moraleda 
se disputó con María Soria, y otras 50 chicas, 
el título de Miss España. Le tocó representar a 
Ávila, provincia en la que también había que
dado segunda dama. Fue un paso “fugaz”, por
que ella tuvo que sustituir a Miss Ávila cuan
do sólo quedaban cuatro días para la final. 
Modelo habitual en los desfiles de Félix 
Ramiro, Moraleda ha hecho pases con el dise
ñador Julián Gil y sigue muy de cerca el 
panorama nacional de la moda, en el que rea
liza trabajos a través de agencias madrileñas. 
Contenta con su paso por el certamen de Miss

En la imagen, Gema Ruiz, actual Miss Toledo 
y  segunda dama de Miss España.

Toledo, considera que su situación ha cambia
do en estos dos años: “Vas conociendo gente y 
abriéndote hueco”. Entre sus últimos trabajo se 
encuentra un desfile de Dolce&Gabanna en la 

i Feria de la Moda de Madrid y su participación
en el certamen de Miss Verano, organizado por 
Tele 5, el pasado mes de julio.

GEMA RUIZ, ENTRE LAS TRES 
MEJORES. Aunque no se deja ver mucho 
por Toledo (apenas ha vuelto a pisar la ciudad), 
éste es, sin duda, su año. La madrileña Gema 
Ruiz representó a Miss Toledo en el último 
certamen de Miss España, en el que quedó 
segunda dama. Inmersa en el mundo de la 
moda y la fotografía, tiene todo un futuro pro
metedor por delante.

Inmaculada Sánchez/César del Río 
Fotos: Rebeca Arango/Adrián Tejera/Archivo

Desde 1999, el toledano Santiago 
Gálvez ostenta el título de Mister 
Toledo y por el momento no tiene noti
cias de que vaya a dejar de serlo. Y es 
que desde que en 2000 se presentara 
al certamen regional celebrado en 
Cuenca, el concurso no ha vuelto a 
convocarse.

Se presentó de forma casual "me lle
varon al bar en el que trabajaba la 
información del único certamen pro
vincial que se celebró ese año, me pre
senté, ¡unto a un grupo de amigos y 
gané". Además de pasar diseños del 
toledano Félix Ramiro, con el que 
desfila desde hace ocho años y de 
pases muy puntuales en Madrid, su 
relación con el mundo de la moda y 
de los "mister" ha sido mínima. "No 
me gustó la movida y no me apunté a 
la agencia con la que trabaja la orga
nización", manifiesta Gálvez.

Más que satisfacciones, su paso por 
el certamen, asegura, "ha perjudicado 
mi imagen, especialmente en Toledo, 
porque la gente te cataloga por lo que 
no eres, por el simple hecho de parti
cipar en estos concursos". Nada que 
ver con la realidad. A sus 29 años, 
nuestro representante oficial en Mister 
España está inmerso en completar su 
formación, tiene la diplomatura en 
Ingeniería Agrícola, carrera que ha 
cursado en Ciudad Real, su "segunda 
casa", donde ahora estudia un curso 
de enología.

De su paso por el certamen de 
Mister España tampoco conserva muy

buen recuerdo. De hecho, "sólo ocho 
de los 51 chicos que concursábamos 
eran legales, el resto eran de pega, 
venían de agencias". En su opinión, 
los certámenes de belleza no atravie
san su mejor momento; "los ayunta
mientos se frenan a la hora de organi
zar los certámenes comarcales". Pero 
va más allá. Según recalca, ninguna 
televisión quiere emitir el certamen de 
los chicos que, además, "es mucho 
menos vistoso".

Centrado en su carrera profesional, 
no descarta trabajar fuera de España 
con algún proyecto humanitario.

ecos
13

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #386, 27/9/2002.



Alejandro Alonso
Candidato en las primarias del PSOE para la Alcaldía de Toledo

"No pretendo utiliir Toledo 
como plataforma para nada"

Quiere el aval de todos los militantes, se sabe 

plenamente apoyado "y querido" por José Bono, 

no quiere abrir la dialéctica de la descalificación 

personal con José Manuel Molina, aunque ase

gura que no teme ningún tipo de campaña. 

Alejandro Alonso, que acaba de presentar for

malmente su candidatura en el proceso de pri

marias abierto en el PSOE para elegir a su 

número uno en Toledo, se muestra convencido

de que será un buen regidor del futuro de la 

Ciudad Imperial. Y lanza su campaña advirtien

do que cogerá lo mejor de cada ex alcalde: la 

ilusión de Juan Ignacio de Mesa, la eficacia de 

Joaquín Sánchez Garrido, el rigor de Agustín 

Conde y la sonrisa de Molina. En esta entrevista 

explica cómo y cuándo surgió todo; y los men

sajes los deja para octubre, cuando el día 2 sea 

proclamado candidato por su partido.

- Sánchez Garrido anunció que estaría 
a su disposición. ¿Figura entre quienes le 
han llamado en los últimos días?

Estoy convencido de que voy a recibir 
todo el apoyo de Joaquín Sánchez Garrido y 
su consejo, que es el de una persona que 
conoce muy bien Toledo, los problemas del 
Ayuntamiento... Tengo la seguridad de que 
va a trabajar como cualquier otro militante 
para que recuperemos la Alcaldía de Toledo.

- ¿Qué quiso decir cuando afirmó que 
su retirada daba tranquilidad al partido?

Tanto Joaquín como yo somos dos perso
nas conocidas dentro del piulido y que 
ostentamos responsabilidades; por tanto 
creo que unas posibles primarias entre noso
tros no eran el proceso más conveniente. 
Creo que Joaquín lo ha pensado dos veces, 
lo ha reflexionado con sus compañeros del 
PSOE de Castilla-La Mancha y de Toledo y 
ha tomado la decisión de no presentía su 
candidatura. Y creo que esto ha dado tran
quilidad a un número importante de militan
tes. En cualquier caso, tampoco hubiera lle
gado la sangre al río.

- ¿Qué opinión le merece el anónimo

"Me presento porque 
puedo ser un buen 

alcalde y hacer que esta 
ciudad cambie a mejor"

que “anuncia” una plataforma de apoyo 
a Sánchez Garrido?

Ninguna. Tengo la completa seguridad 
de que no es ni de Sánchez Gañido ni de 
ningún militante del PSOE.

- ¿Por qué decide cambiar ahora de 
escenario político y por qué elige presen
tarse a la Alcaldía de Toledo?

Los retos en la vida hay que asumirlos 
cuando llegan. Estoy en un momento de 
madurez política y tengo la experiencia 
suficiente como para tomar' esta decisión. 
Es fruto de una reflexión seria y rigurosa 
que he realizado, primero conmigo mismo; 
después con mi familia y amigos y con las 
personas que para mí tienen opinión dentro 
del partido. Y estarnos convencidos de que 
el reto es posible. Me presento a estas elec
ciones porque puedo ser un buen alcalde de 
Toledo y hacer que esta ciudad cambie a 
mejor.

- Sabe que tiene toda la confianza de 
José Bono y que era su candidato favo
rito. Eso, ¿es una carga o un alivio?

Tengo la suerte de conocer al presidente 
desde hace muchísimos años y de haber

ecos
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trabajado con él en el Gobierno, con su apoyo 
y confianza. Pero hay que decir que el presi
dente no ha intervenido en este proceso y que 
va a apoyar al candidato que finalmente deci
da el PSOE.

- ¿Qué les está diciendo a los militantes 
del PSOE?

Estoy hablando personalmente con mis 
compañeros, primero para pedirles apoyo con 
su aval a mi candidatura; pero, sobre todo, en 
la campaña. Ni en el PSOE ni en mi candida
tura hay grupos ni grupitos, sino un candidato 
abierto a que cualquier militante pueda cola
borar. También estoy pidiendo a los militantes 
que me ayuden a llegar a todos y cada uno de 
los rincones de esta ciudad para hablar con 
todas las personas que normalmente no tienen 
la oportunidad de hacerlo con los responsables 
políticos.

- Y a usted, ¿qué le piden los compañeros 
de partido?

Que no me deje guiar por pocas opiniones, 
que abra el espectro de participación, incluso 
fuera del PSOE; que tenga libertad para hacer 
lo que más convenga y que no tome decisio
nes por condicionantes estrictamente partida
rios.

- El PSOE nunca ha ganado en Toledo, 
aunque sí ha gobernado. ¿Tiene una fór
mula propia para cambiar la historia?

Es un reto difícil, pero no imposible. El 
secreto es llegar a todos los ciudadanos con un 
proyecto creíble. Si conseguimos en estos 
ocho meses llegar a la ciudadanía, pulsar sus

'Toledo no crece al 
ritmo que debería y 
eso beneficia a los 

pueblos de atodedor

"Esto es un trabajo 
que se empezó a 

gestar hace más de 
un año; lo he hecho 

con el pleno 
conocimiento y apoyo 

del presidente"
inquietudes y lograr credibilidad suficiente 
para abordar los problemas, el PSOE ganará 
las elecciones. Si soy el candidato, haré una 
campaña de propuestas, de alternativas, sin 
descalificaciones personales.

- En eso coincide con José Manuel 
Molina, que ha pedido una campaña de 
confrontación de ideas.

Puede estar tranquilo. Mi disposición es 
absoluta a mantener una campaña cordial y 
exenta de insultos, pero no tengo miedo a nin
gún tipo de campaña.

- ¿Cuándo y cómo empezó a pensar en su 
candidatura a la Alcaldía?

Es un trabajo que se empezó a gestar hace 
más de un año, no una decisión de una noche 
de insomnio. Mucha gente en el partido lleva 
un año pensando, trabajando sobre quién sería 
mejor candidato y en qué momento hacerlo 
público, qué estrategia de campaña hacer...

- ¿Es verdad que el propio José Bono le 
animó a ser candidato?

(Silencio). Llevo 15 años trabajando en 
el Gobierno del presidente, me siento apo
yado y algo más, me siento querido. Y eso 
me llena de orgullo y satisfacción. En mi 
decisión de abordar este proceso lo he 
hecho con pleno conocimiento y apoyo del 
presidente.

- ¿Qué significa que “Toledo avanza a 
tirones”?

Que Toledo no ha conformado en los últi
mos años un proyecto serio de ciudad, no tiene 
bien definido por dónde ni hacia dónde debe 
crecer. Son las propuestas o las presiones de 
cada momento las que van definiendo el desa
rrollo de la ciudad. Toledo debe ordenar clara
mente sus posibilidades de crecimiento y 
cuanto antes; tengo la impresión de que 
Toledo no crece al ritmo que debería hacerlo y 
eso juega en beneficio de los pueblos de alre
dedor.

- Dqo que usted no es uno de esos alcal
des que buscaba el ayuntamiento pañi pro- 
mocionarse.

Lo que quiero decir es que mi único objeti 
vo político es la Alcaldía de Toledo, no tengo 
ninguna otra ilusión ni pretendo utilizar Toledo 
como plataforma para nada. Me da la impra 
sión de que Molina, una ve/ más. intentará uti 
li/ar esta plataforma para asumir otras respon 
sabilidades. El PP lo ha hecho con Conde y 
Molina y yo creo que es criticable. Toledo 
necesita alcaldes con voluntad de permanen
cia, esto es clave y vital.

Mar G. Illán 
Foto: Rebeca Arango
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política

Adolfo Sucírez Mema y José Manuel Molina se reunieron esta semana en el ayuntamiento tole
dano para seguir hablando del PP y  del próximo congreso.

A  apenas una semana de que el 

PP elijan a su próximo presidente 

regional, las dudas permanecen 

en el ambiente. Con una diferen

cia, los movimientos de Molina 

cada día son más claros y evi

dentes mientras que Suárez lllana 

parece retroceder y guardar 

silencio. No confía a nadie cuáles 

son sus definitivas intenciones.

Molina ultima sus planes para  
ser reelegido presidente del P P

“ La clásica m ovida toledana”. Así ven
la cuestión “Suárez Illana-Molina” algunos 
destacados personajes del PP castellano- 
manchego de los que no están permanente
mente en la capital, pero de influencia inne
gable en los destinos del Partido Popular de 
esta comunidad autónoma.

Y achacan a los círculos cortesanos de dis
tinto bando y propios de la Ciudad Imperial 
“tanto dime y direte” sobre las diferencias 
entre el presidente regional del PP, José 
Manuel Molina, y el candidato autonómico, 
Adolfo Suárez lllana.

Preguntados por esta revista sobre si su 
quiniela particular marca al primero o al

segundo en la casilla de quien será elegido 
mandatario principal del partido en el con
greso regional que se celebrará en Albacete 
los días 5 y 6 de octubre, dicen cosas como 
que “fuera de los límites de Toledo, no 
hemos oído ni a Suárez ni a Molina quejarse 
mucho de sus relaciones”.

Así las cosas entienden que “si hace cua
tro meses José María Aznar y Javier 
Arenas diseñaron la bicefalia por la que que 
del partido se encargaba Molina y de ser el 
candidato Suárez lllana, tiene que pasar algo 
muy gordo para que no sea así”.

Por tanto, entienden que dentro de unos 
días el alcalde toledano será reelegido presi

dente del partido, “como estaba previsto”.
De momento, el candidato “popular” no 

ha hecho movimientos claros ni definitivos 
por los que según se acerca el momento se 
pueda decir que ha decidido tomar las rien
das de la organización. Se conocen algunos 
comentarios, gestos y quejas al propio 
Arenas. Pero no ha pasado de ahí. Y si lo 
piensa hacer en los próximos días es aún una 
incógnita para todo el mundo.

Sin embargo, todos los colaboradores de 
Molina trabajan en la preparación del con
greso convencidos de que el día 6 de octubre 
seguirá siendo el presidente regional. 
“Nosotros lo tenemos muy claros, José

GARCIA-PAGE: "LA  UNICA DECISION PENDIENTE ES SABER 
SI EL PP TIENE TRES PRESIDENTES EN UN A Ñ O "

Entre las voces que han comentado los acontecimientos en el seno del PP ante su congreso de octubre y  las 
diferencias entre Adolfo Suárez lllana y José Manuel Molina, se encuentra el consejero Portavoz, Emiliano 
García-Page. En su comparecencia semana ante los medios, a preguntas de los periodista, d ijo  que "con res
peto a los acontecimientos del congreso y  situaciones internas del Partido Popular, nos gustaría que se arre
glen los conflictos y  desavenencias entre el presidente del partido, José Manuel M olina, y  el candidato Adolfo 
Suárez lllana".

Para el portavoz del Ejecutivo autonómico "es bueno que en la oposición exista una solvencia política", y 
en este sentido, espera que el PP arregle sus problemas internos, "por el bien de la comunidad autónoma".

Asimismo, García-Page agregó que "la única decisión pendiente que queda en ese congreso es si el P, en 
un año, va a tener dos o  tres presidentes regionales", dado que 2002 empezó con Agustín Conde en este 
cargo, en mayo le sucedió M olina y  en octubre podría ser Suárez lllana.
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Veteranos del PP piensan 
que si Aznar y Arenas 
diseñaron la bicetalia 
Suárez-Molina, ésta 
seguirá después del 
congreso de octubre

Manuel habla con Arenas muchas veces al 
día y sus planes son los de seguir para ade
lante, no hay ninguna instrucción en sentido 
contrario” .

Para los amantes de las anécdotas y los 
símbolos externos, una persona muy cerca
na al alcalde comentó a ECOS que tras la 
reunión que el miércoles celebraron en la 
sede de PP Suárez Diana, Molina y la direc
ción del Grupo Parlamentario, los dos prota
gonistas de la historia se reunieron en priva
do en el ayuntamiento. “Te puedo asegurar 
que Molina salió de la reunión con una son
risa”, aseguraba esta fuente.

De hecho, cuando la edición de la revista 
que tienen en sus manos se cerraba -miérco
les, 25 de septiembre-, estaban preparando 
la reunión del Comité Ejecutivo Regional en 
el que este asunto quedará definitivamente 
cenado. Será dos o tres días antes del inicio 
del congreso, y para ella estaba previsto que 
Molina anunciara definitivamente su volun
tad de presentarse a la reelección, así como 
las líneas maestras del congreso y de la 
nueva dirección partidaria que se vote el 
próximo domingo 6 de octubre.

En resumen, Suárez sigue callado y 
Molina ultimando su agenda y sus planes 
para seguir tres años más en la presidencia 
regional del PP.

Mar G. Ulan
Fotos: Rebeca Arango / Carlos Monroy

A  c i e n c i a  i n c i e r t a

E l q u i d  d e  l a  d i s c o r d i a
A riesgo de parecer un agente electoral del PSOE. que por cierto parece tener 
muchos en el PP, tengo que volver a decir que en las tilas del partido de la gaviota 
no escarmientan. No contentos con recurrir a un candidato importado -por muy 
importante que sea- ahora se plantean darle las riendas de la organización.

La candidatura de Suárez lilaila a la Presidencia de la Junta me parecía un des
precio a los “nosecuantos mil” militantes del PPde Castilla-La Mancha y -lo que es 
peor- a los más de un millón de electores de la región. Pero en el primer caso se tra
taba de un desprecio consentido, de una claudicación con teóricos fines terapéuticos: 
si hay que recurrir al trasplante.

Las operaciones quirúrgicas decididas entre Genova y Moncloa podían ser o no un 
despropósito en el ámbito electoral, lo que podrá saberse el próximo mayo, pero al 
menos podían servir -y creo que han servido- para revitalizar el partido y devolver 
la ilusión a la alicaída militancia aunque sea a base de placebo. El “efecto Suárez" 
es innegable, como nos demuestran día a día los dirigentes del P P ... Y los del PSOE, 
que se han apresurado a adaptar sus discursos al nuevo panorama y se molestan hasta 
por la presencia de vallas del “Niño de la Suarismn” en las carreteras de la región.

Ello demuestra que el PP ha logrado su objetivo de convertir en protagonista a un 
debutante que se ha limitado a hacer el paseíllo por un montón tic pueblos e Ilian de 
Vacas. Por eso entiendo

En vez de aprovechar el efecto 
Suárez, los "populares" 

reeditan su texto de cabecera: 
B Libro del mal rencor

menos que, en lugar de apro
vechar el tirón, los “popula
res” se dediquen ahora a ree
ditar el “Libro del mal ren
cor” que, por lo visto, no ha 
dejado de ser su libro de 
cabecera.

Hl I I

Es evidente que cada cual
puede hacer de su partido un sayo, un capirote o un adefesio, pero el espectáculo que 
podrían protagonizar los “populares” colocando en la presidencia de su organización 
a un recién llegado que se ha limitado a soltar unas cuantas frases de cartilla y dar 
unos capotazos a la prensa (“la decisión sobre el candidato o candidato a la Alcaldía 
de Talavera no se tomará ni un minuto antes ni un minuto después de cuando se 
tome”) sería de “aserejé”.

La bicefalia puede, efectivamente, crear una serie de problemas en un partido 
en recomposición, sobre todo a la hora de elaborar las candidaturas (que todos 
sabemos que son el quid de la discordia), pero me tía la impresión de que el PP 
de Castilla-La Mancha no está como para volver al quirófano y perder más san
gre en la conversión del que toma la alternativa en director de lidia. Esta segun
da intervención sólo serviría para reabrir más heridas de las que ya se han rea
bierto con la extirpación parcial de Conde y el implante de 
Suárez Illana.

Es legítimo luchar por mantener escaños y prebendas que 
se consideran merecidos y es normal temer que Molina (que 
también tiene en su mesilla el libro de cabecera que antes 
citaba) ejerza de cirujano, pero no es de recibo que se juegue 
más de lo que se ha jugado (en el PP, el PSOE e IU) con el 
sistema de partidos saltándose a la torera los principios de 
preparación, méritos y capacidad. ¿Dónde están los méritos?
Por preguntar algo.
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Dicen que si se cumplen los 

requisitos necesarios estarán a 

favor de la construcción de un 

hospital en la comarca de La 

Sagra. Los alcaldes socialistas 

de la zona entienden que, por 

el momento, no se dan las cir

cunstancias. Que con un centro 

de especialidades se cubre el 

90 por 100 de las demandas.

La Sagra: los alcaldes del PSOE 
no quieren, ahora, un hospital

En estos momentos no se dan las circuns
tancias para que la comarca de La Sagra tenga 
un hospital, según los alcaldes socialistas de la 
zona, lo que no significa que se opongan a la 
construcción de un centro sanitario en el futuro 
siempre que se cumplan los requisitos para 
ellos, tal y como señaló ante los medios de 
comunicación el primer edil de Illescas y repre
sentante de los alcaldes de la citada comarca, 
José Manuel Tofiño.

Además acusaron al PP, según informa la 
agencia Efe, de utilizar este asunto de forma 
completamente demagógica para conseguir 
votos. Según el propio Tofiño, con la puesta en 
marcha del Centro de Especialidades “se van a 
solucionar el 90 por I (X) de las demandas de

los ciudadanos de la comarca”, ya que integra
rá los servicios sanitarios más importantes, 
excepto la hospitalización del enfermo, que 
continuará en el Hospital Virgen de la Salud.

Recordó igualmente que en marzo de 2001, 
en el Pleno del Ayuntamiento de illescas se 
debatió una moción presentada por IU a favor 
de la construcción de un hospital en la zona; y 
que entonces el PP apoyó una moción presen
tada por los socialistas para la construcción de 
un centro de especialidades.

También habló de números. Mientras que en 
La Sagra alta el Insalud realizó una inversión 
de 62.000 euros, la Junta, en sólo un año, ha 
invertido 2(X).(XX) euros. Y recordó que si en 
La Sagra se cumplen los requisitos que se apro

baron en las Cortes regionales, “con el apoyo 
del PP”, para la construcción de hospitales, los 
alcaldes socialistas serán los primeros en apo
yar su construcción, “pero ahora mismo no se 
dan esas circunstancias”.

A la Plataforma por la Sanidad Digna en la 
Sagra acaba de sumarse el Sindicato de 
Trabajadores y trabajadoras de Castilla-La 
Mancha, STE-CLM. Explican que no alcan
zan “a comprender como los alcaldes del 
PSOE en esta comarca antes apoyaban la cons- 
tmcción de un hospital y hoy se conforman con 
un centro de especialidades; se conoce que 
alguien les ha leído la cartilla, ¡qué lástima!”.

ecos

LAMATA PIDE AL PP QUE NO SÓLO HAGA CRÍTICAS DESTRUCTIV
Está molesto con las críticas realizadas por la diputada regional del PP, Carmen 
Riolobos, referentes al presunto maquillaje realizado con las listas de espera desde 
que Castilla-La Mancha gestiona las transferencias sanitarias, hace ahora casi 
nueve meses. Para el consejero de Sanidad, Femando Lamata (en la imagen), 
estas críticas no son aceptadas por muchas personas del propio PP, "ya que 
entienden que en estos temas tendrían que tener un poquito más de prudencia, 
ponqué se está trabajando, y lo que espero es que el PP me haga propuestas, no 
sólo críticas destructivas o negativas". Lamata recalcó incluso que está sacando 
más ¡deas para copiar de consejeros del PP de otras comunidades autónomas que 
de la oposición del PP en Castilla-La Mancha, "y me gustaría que la oposición del 
PP tuvieran ideas como tienen consejeros de su partido en otras regiones".

ecos
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Son cursos de form ación sobre violencia doméstica y a través de ellos se im partirá  ense

ñanza a los profesionales para que aprendan a actuar contra los malos tratos. Van d ir i

gidos a profesionales de la abogacía, psicología, pedagogía y traba jadores de los 

Centros de la Mujer, Casas de A cogida y la red de Servicios Sociales.

Enseñan a los profesionales a 
actuar contra los malos tratos

La ditvctora ,igeneral de la 
Mujer, I.linios Almeno, cnticiulc 
que ahogados, psicólogos, ¡no- 
féxotrx de educación secunda

ria v trabajadores de los 
Centros de la Mujer y Casas de 
Acogida deben ser los destina
tarios de estos cursos, que tie
nen como Jin no sólo abordar 
la violencia doméstica, sino 

conseguir la máxima eficacia 
en la lucha contra las mujeres 

maltratadas.

Se denom inan  cursos de formación sobre 
violencia doméstica y en realidad se tratan 
de impartir enseñanza a los profesionales 
para que aprendan a actuar contra los casos 
de malos tratos. Cursos en materia de igual
dad y violencia doméstica que, a través de la 
Dirección General de la Mujer, van dirigi
dos a profesionales de la abogacía, psicolo
gía, pedagogía y trabajadores de los Centros 
de la Mujer, Casas de Acogida y la red de 
Servicios Sociales.

Los cursos se llevarán a cabo durante el 
último trimestre del año y la financiación 
ascenderá a 1,2 millones de euros, sí, la 
directora general de la Mujer, Llanos 
Moreno, señaló que estas acciones, a las 
que denominó formativas, se llevan a cabo 
en cumplimiento de la Ley de Prevención 
de Malos Tratos y Protección a las Mujeres 
Maltratadas, que prevén la sensibilización y 
formación de los profesionales que trabajan 
con las mujeres afectadas por esta lacra 
social.

Además, se realizarán seminarios de 
especialización en materia jurídica, espe
cialmente dirigidos a los abogados que pres
tan asistencia letrada a las víctimas de la 
violencia doméstica, y que serán impartidos 
por la Asociación de Juristas “Themis”.

ACTITUDES NO SEXISTAS EN 
SECUNDARIA. Cursos que también serán 
dirigidos a los profesores de educación 
secundaria. La idea es que los docentes pue

dan aplicar la perspectiva de género en sus 
materias, con el fin último de conseguir un 
cambio de actitudes no sexistas entre los 
chicos.

Otro de los puntos importantes será “cap
tar” a los profesionales de la psicología, con 
la pretensión de que puedan detectar y abor
dar la violencia doméstica. Y para conseguir 
que los trabajadores de los Centros de la 
Mujer y de las Casas de Acogida puedan

ofrecer la máxima eficacia en la atención a 
mujeres maltratadas, podrán asistir a semi
narios para coordinar sus actuaciones.

A modo de resumen, un total de 153 
mujeres víctimas de la violencia doméstica 
fueron atendidas en el año 2001 en las seis 
casas de acogida y tíos centros de mujeres 
jóvenes que funcionan en Castilla-La 
Mancha. Además, según los datos aportados 
por la directora general de la Mujer, también 
fueron atendidos un total de 181 menores en 
los Centros de Atención a Jóvenes.

ecos
Foto: Rebeca Arango

Bienestar Social quiere lograr la máxima 
eficacia con las mujeres maltratadas
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sociedad
La huella de Belmonte, en 

el párroco de Carmena

“De joven toreaba de noche, sin ropa y 
esquivando a la Guardia Civil. En su primera 
corrida en La Maestranza tiró la espada, hincó 
las rodillas y gritó al toro: ‘Mátame’. Para los 
entendidos no era tremendista, era suicida. Su 
rivalidad con su amigo Joselito marcó la edad 
de oro del torco. Hablamos de Juan 
Belmonte, el torero que no podía morir”.

Las palabras del periodista Federico 
Jiménez Losantos definen a quien fuera figu
ra del toreo en los primeros albores del siglo 
XX. Pero, como es lógico, su estirpe continúa.

En la provincia de Toledo está una de sus hue
llas. Reflejada en la figura de David Belmonte 
Rodríguez-Pascual, párroco de Carmena, un 
cura de 36 años que es sobiino-nieto del mis
mísimo Belmonte. “Era hermano de mi abuelo 
José, que tenía una ganadería”. De casta le 
viene al galgo, como dice el refranero. Es más, 
el padre de David fue incluso apoderado de 
figuras de la tauromaquia tales como Antonio 
Bienvenida, Julio Aparicio -padre- y Ortega 
Cano. Además de empresario de diferentes 
cosos. “Aunque lo dejó en 1975 para dedicar-

D avid Belmonte Rodríguez- 
Pascual, en la imagen de la 

izquierda, es sobrino-nieto de 
uno de los mitos del toreo, el 

gran Juan Belmonte. David es 
el párroco de la localidad de 
Carmena, donde vive desde 

hace cinco años. A la derecha, 
su tío-abuelo, en una foto típi
ca de la época. La caricatura 
de la página siguiente perte
nece también a quien fuera el 
gran competidor de otra figu

ra, Joselito El Gallo.

se a la pintura”.
David no llegó a conocer a su tío-abuelo 

Juan Belmonte, ya que falleció en 1968, cuan
do él era muy pequeño. Natural de Jerez de la 
Frontera, llegó al seminario de Toledo desde su 
Andalucía natal porque le hablaron muy bien 
del que fuera su director espiritual, José 
Rivera -cuyo proceso de beatificación está, en 
estos momentos, abierto-. Prolongó sus estu
dios religiosos en la capital regional durante 
siete años y se ordenó como sacerdote en 1993.

Tras su etapa en el servicio militar, su primer

M ultiO pticas
Brive

Brive, 9 • Gante, s/n • Tel. 925 251 109

M ultiO pticas
Navarro Sánchez

Avda. de Barber, 4 • Tel. 925 224 451

M ultiO pticas
Barber

Avda. de Barber, 1 2 • Tel. 925 220 949

N 9I EN SERVICIOS ÓPTICOS 
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David Belmonte Rodríguez-Pascual es 
sobrino-nieto de uno de los genios del 
toreo. Lleva cinco años en Carmena

destino fue La Nava de Ricomalillo, en los 
Montes de Toledo, y desde allí cubría las loca
lidades de Buenasbodas, Robledo del Mazo, 
Navaltoril, Piedraescrita, Robledillo y Las 
Unirías. Posteriormente, Puente del Arzobispo 
y Navahermosa. Hasta que llegó, hace ahora 
cinco irnos, a Camarería, donde dice sentirse 
contento y a gusto.

“EL PASMO DE TRIANA”. David 
Belmonte, cada vez que vuelve a Sevilla, no 
olvida pasar por la estatua que allí tiene el que

fuera un genio del toreo. Y que 
allí conocen como “El Pasmo de 
Triana”, ya que se encuentra en 
tan popular barrio hispalense. 
Situado a unos metros de distan
cia, mira por el vaciado que 
tiene el torso de la figura a la 
altura del corazón, “desde donde 
se ve la Giralda”.

Continúa Jiménez Losantos: 
“Cruzaban de noche el río, 
dejando la ropa en la ribera, y sin 
más atuendo que las alpargatas 
pasaban horas entre los crudos 
hasta conseguir apartar una íes y 
torearla con la chaquetilla de 
Riverito, que era el mayor. Así 

fueron los comienzos de Belmonte, durísimos 
y aventurados, fuera de la ley, de los horarios 
normales, de la lógica alimenticia y hasta de la 
esperanza, porque Belmonte estaba convenci
do de que nunca llegaría a ser torero. Su padre 
se arruinaba poco a ¡xxo, caigado de hijos, 
mientras Juanito dormía de día y se jugaba la 
vida de noche, toreando cualquier fiera en las 
marismas a la luz de la luna o, si no había luna, 
de una lámpara de carburo”.

Al párroco de Carmena, de todas formas, no 
le entró el gusanillo de los toros como a su

padre. Ni como a su hermano Pepe, “a quien le 
gustan mucho. Además, es ‘belmontista'. en 
contraposición con la otra escuela de la época, 
la de Joselito El Gallo.”. Oüv> tío de David, que 
también llevaba por nombre Juan y se apelli
daba Belmonte, curiosamente, fue torero, 
"pero no destacó de forma especial”.

El gran Belmonte toreó 07 corridas en 1017, 
su más brillante temporada. Losantos: “Su pri
mer amor de verdad fue una mujer casada, 
muy guapa, que se prendó del bcceirista feo y 
casi consiguió hacerle olvidar su naciente y 
titánica afición. Tras un disparatado debú en 
Elvas pudo, a trancas y barrancas, empezar a 
torear con nombre propio o prestado, en susti 
iliciones granujientas. Y cuando por fin se coló 
en una novillada de 1 ti Maestranza, le echaron 
dos novillos al cornil. Ante el segundo, tras 
sonar el tercer aviso, tiró la espada, se hincó de 
rodillas, acercó la cara al testuz de la fiera y se 
puso a gritarle: ‘¡Mátame, mátame!'. El ani 
mal, mucho mas prudente que el novillero, se 
volvió a los corniles sin mancharse las astas”.

Murió, |xx decisión propia, en su finca de 
l lucra (Sevilla), el S de abril de l%2. Su estir
pe, mientras, continúa en Toledo.

Cosar del Rio 
Fotos: José Royos Caloro
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Conceden a Gregorio Marañón la 
Gran Cruz de Alfonso X el Sabio

El C onsejo de Ministros decidió, en su 
sesión del viernes 20, aprobar un Real 
Decreto por el que se concede la Gran 
Cruz de la Orden Civil de Alfonso X el 
Sabio a Gregorio Marañón y Bertrán de 
Lis, presidente del Patronato de la Real 
Fundación de Toledo.

M arañón, que nació en 
Madrid en 1942, es abogado y 
consejero del grupo Prisa, la 
Cadena Ser y Sogecable, y ya 
ha recibido, según la agencia 
Efe, entre otras condecoracio
nes, la Medalla de Honor de la 
Academia de Bellas Artes de 
San Fernando y las insignias de 
Caballero de la Legión de 
Honor que le impuso en 1999 
el embajador de Francia en 
Madrid.

Es nieto del científico 
Gregorio Marañón y colaboró 
en la fundación de la Unión de 
Centro Dem ocrático (UCD), 
mientras que en 1978 fue nom
brado director general del 
Banco Urquijo, cargo del que 
pasó a la presidencia del banco 
BANIF.

Posteriormente, formó parte 
de los consejos de administra
ción de diferentes empresas, 

además de ser miembro del Consejo 
Social de la Universidad Complutense de 
M adrid y de presidir, desde 1988, el 
Patronato de la Real Fundación de Toledo 
y de ser uno de los fundadores de 
“Cuadernos para el diálogo” . Un premio 
más a su dilatada carrera.

Molina, con el Cristo de la Misericordia

Un año más, el dom ingo 22 de septiembre salió de la Iglesia de Santa Leocadia la pro
cesión que en honor del Santísimo Cristo de la M isericordia recorrió las calles de los alre
dedores de la parroquia. Entre los presentes, el alcalde, José Manuel Molina.

Abierta por fin al 
tráfico la calle 
Gerardo Lobo

Ha estado varios meses cerrada al 
tráfico, pero finalmente el lunes 23 
se abrió, al tráfico rodado, la calle 
Gerardo Lobo, después de que el 
Ayuntamiento haya concluido las 
obras de construcción del muro de 
consolidación del rodadero de la 
calle Azacanes. Un muro que se 
derrumbó en febrero del año 2001 
a consecuencia de las obras de 
unas viviendas promovidas por una 
empresa privada. Fue en febrero 
cuando el Ayuntamiento afrontó la 
ejecución subsidiaria de las obras 
de reparación.

Uría, miembro 
del Consorcio 
de Toledo

Francisco Uría Fernández,
subsecretario de Estado de 
Hacienda se ha incorporado 
recientemente al Consorcio de la 
Ciudad de Toledo.

ecos
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Ninguna em presa quiere  
construir el Palacio de Justicia

El concurso ha quedado desierto y el juez decano de Toledo 
duda, por lo tanto, que las obras finalicen en 2004, "porque 

no existe verdadero interés en su construcción”
Hay m ucha necesidad, 
pero de momento nadie se 
“atreve” a realizar las 
obras. Hablamos del que 
será el nuevo Palacio de 
Justicia de Toledo, cuyas 
obras deberían comenzar a 
ejecutarse en breve. Pero 
hay un nuevo problema.
Según informa la agencia 
Efe, el M inisterio de 
Justicia declaró desierto el 
concurso para la adjudica
ción de las obras “al no 
haberse recibido ninguna 
proposición en el plazo 
establecido” .

Notificación que así queda reflejada en el 
Boletín Oficial del Estado del pasado 21 de 
septiembre, cuando una resolución de la 
subsecretaría de Justicia hacía pública una 
declaración de desierto del concurso para 
hacer el nuevo edificio.

Una obras que salieron a licitación en el 
BOE de 3 de julio en la modalidad de con
curso con un presupuesto base de licitación 
de explotación por un importe total de 7.825 
euros. El ministro de Justicia, José María

Michavila, había afirmado en Toledo que 
las obras comenzarían en el mes de sep
tiembre, pero es evidente que no va a ser 
finalmente así. Un Palacio que se construirá 
en los terrenos de la antigua cárcel.

Conocida esta situación, el juez decano 
de Toledo, Nazario Losada, manifestó a 
Efe que será imposible que el edificio esté 
terminado en el año 2004, tal y como se pre
veía en un principio. Además de poner en 
duda que exista verdadero interés en que se 
haga, “porque llevamos así 12 ó 13 años".

Numerosos políticos ayudan a la 
Asociación de Enfermos de Alzheimer

En la imagen podemos contem
plar a la delegada del G ob ie rno  
en Castilla-La M ancha, 
Encarnación Naharro, quien 
como otros políticos y personali
dades públicas presidió una 
mesa petitoria para recaudar fon
dos para la Asociación de 
Enfermos de Alzheimer. Igual que 
hicieron el a lcalde, José 
Manuel Molina; y el presiden
te de la D iputación, Miguel 
Angel Ruiz-Ayúcar.

Reducción de 
tarifas para los 

trabajadores que usen 
el autobús urbano

El bonobús reservado a las perso
nas con puesto de trabajo en el 
casco histórico se hará extensivo a 
todos los trabajadores de la ciu
dad, independientemente del 
barrio donde esté su empresa.

De esta forma, todas las perso
nas que utilicen el transporte urba
no para acudir a su centro de tra
bajo contarán con tarifas especia
les, más reducidas, desde el 1 de 
octubre. Los jubilados no pagarán 
billete los fines de semana.

Asimismo, la concejal de Tráfico 
y Transportes, M arisa  
M ediavilla, ha informado que la 
línea 9, que presta servicio en los 
barrios de Santa María de 
Benquerenáa y Buenavista no sólo 
no va a sufrir recortes de ruta, sino 
que además se va a reforzar a par
tir del próximo mes, ya que presta
rá servicio las tardes de los sába
dos, domingos y festivos.

La línea 4, Zocodover- 
Palomarejos, se desdoblará en dos 
trayectos diferenciados, uno con 
destino al Hospital "Virgen de la 
Salud" y otro para las zonas de 
Avenida de Europa y San Antón.
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talayera
Quieren que el empresario 
taurino se vaya de la plaza

En estas condiciones se encontraba la plaza de toros de La Caprichosa la tarde del domingo. Finalmente 
se suspendió la corrida, pero el delegado gubernativo, Fernando Corredor, manifestó que por la mañana 

se encontraba mucho mejor. Curiosamente, desde entonces no llovió ni una gota en la ciudad.

La última corrida de las pasadas 
ferias de San Mateo ha suscitado una 
gran polémica no solo entre los afi
cionados taurinos, sino en toda la ciu
dad. El concejal de Festejos, Carlos 
Gil, fue tajante en sus declaraciones:
“Yo lo pido públicamente, el empre
sario debe abandonar la plaza de 
toros de Talavera”. De momento, el 
Ayuntamiento anula el convenio que 
tenía suscrito para la segunda mitad 
de este año y no aportará los 24.000 
euros correspondientes.

La plaza de toros, la misma en la 
que murió Joselito “el Gallo”, el 
mítico torero, aquel 16 de mayo de 
1920, es propiedad de las herederas 
de Felicísimo Tejedor y desde hace 
tres años está gestionada por el 
empresario zaragozano Ignacio 
Zorita. En la actual legislatura, y sin 
precedentes en la ciudad con anterio
res empresarios, el Ayuntamiento 
firmó un convenio taurino por el que 
aporta 48.000 euros anuales a la 
empresa para la celebración obligato
ria de varios festejos al año: uno en Mondas, 
dos en las ferias de San Isidro en mayo -de 
los cuales uno debe ser el día 16 para con
memorar la muerte de Joselito-, otro en la 
Virgen del Prado el 8 de septiembre y los dos

últimos en las ferias de San Mateo en sep
tiembre, las que acaban de finalizar con polé
mica servida.

El concejal Carlos Gil, que también es el 
presidente de la plaza, explicó a ECOS lo 
sucedido. A las cinco de la tarde del domingo 
recibió una llamada del empresario advirtien

do que la plaza se encontraba en mal estado 
y que los toreros habían decidido no torear. 
Gil se negó a tratar este asunto telefónica
mente y una vez en la plaza el público y las 
autoridades encontraron un coso en pésimas 

condiciones, con abundantes char
cos y anegada de agua.

Algunos medios de comunica
ción han recogido las manifesta
ciones que realizó en ese momen
to el delegado gubernativo del 
coso, Fernando Corredor, quien 
aseguró que por la mañana él 
había comprobado el estado del 
ruedo y estaba “en mejores condi

ciones” que por la tarde. A esto se une la cir
cunstancia de que tras un viernes y sábado 
lluviosos en la ciudad, el domingo lució un 
día casi radiante y la lluvia apenas hizo acto 
de presencia.

Los toreros, jóvenes y todos ellos de la pro
vincia de Toledo, dijeron que en esas condi

ciones no podían torear. El concejal comentó 
al empresario si podía arreglar la situación de 
la plaza, pero no se solucionó el estado del 
coso. Ante la situación, los diestros se nega
ron a lidiar y el festejo se suspendió ante el 
enfado de buena parte del millar de asisten
tes.

Este es otro dato que corre por la ciudad, 
que el escaso público haya influido en la sus
pensión de la corrida. El sábado 21 la plaza 
registró una afluencia en tomo a 3.000 perso
nas, pero el domingo apenas un millar se dio 
cita en el coso.

En cuanto a la responsabilidad que pudie
ran tener los toreros, Carlos Gil asegura que 
“a los toreros les presionan. A nosotros nos 
manifestaron claramente que a ellos les esta
ban presionando. Estoy convencido de que 
les fuerzan para que intenten que no se cele
bre la corrida. Es algo que no se puede 
demostrar, pero en nuestras conversaciones 
con ellos se nota, sus palabras siempre son:

La corrida del domingo se 
suspendió debido a que el 
coso estaba anegado; pero 
hacía horas que no llovía

*
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‘entiéndannos ustedes, entiéndannos’. Y bajo 
ese punto de vista lo hemos entendido, les 
han forzado a decir que había problemas”.

Los toreros eran Rafael González 
(Pelahustán), José Montes (Olías del Rey) y 
Juan de la Reina (Talavera). El sábado la 
plaza registró una afluencia en torno a 3.000 
personas, pero el domingo apenas un millar 
se dio cita en el coso.

El concejal de Festejos se remonta a cuan
do el empresario se hizo cargo de la plaza 
para explicar las dificultades que han surgi

do. “Vino con muy buenas maneras, pero ha 
ido deteriorándose y podría contar mil anéc
dotas que han ido pasando a lo largo de estos 
tres años, cómo se han vivido momentos difí
ciles entre la presidencia, el equipo técnico y 
el empresario, porque ha ido perdiendo cali
dad y degradando la calidad del festejo”. 
Toda la corporación está de acuerdo en no 
pagar el segundo plazo del convenio anual de
48.000 euros -la primera parte se abona al 
finalizar San Isidro- por considerar que este 
convenio se ha incumplido en septiembre

“porque sin razones justificadas, desde el 
punto de vista empresarial, se suspende la 
corrida”.

Como aficionado, Carlos Gil asegura que 
“la afición no se lo va a perdonar, y debe 
plantearse seriamente si va a continuar”. 
Como concejal del equipo de gobierno subra
ya que el diálogo entre el Ayuntamiento y el 
empresario “será muy difícil” en adelante.

Lidia Yanel 
Fotos: José Peña
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Arriba, el concejal de Festejos, Carlos Gil; 
junto al delegado gubernativo, Fernando 
Corredor. Abajo, un pato en el coso. A la 

derecha se aprecia, ya sin gente, cuál era la 
situación de la arena de La Caprichosa.

El concejal de 
Festejos dice que 
presionaron a los 

toreros para que se 
negaran a torear

'

EL EMPRESARIO DICE NO TENER 
CULPA DE LO QUE SUCEDIÓ

Mientras, el empresario taurino da que no se celebró, pero no el 
Ignacio Zorita se mostró "sorpren- resto del importe. Recalca que no es 
didísimo" ante la repercusión que ha "responsable de ninguna suspensión, 
tenido en la ciudad la suspensión de porque yo no suspendo festejos, sus
una corrida y, sobre todo, la decisión pende la autoridad competente", y 
adoptada por el Ayuntamiento de no considera "increíble la que están 
continuar con el convenio taurino y armando" y un "tremendo disparate 
no abonar el segundo plazo de esta y una barbaridad" suspender el 
anualidad. acuerdo económico. Pero, además,

"La corrida se suspendió a criterio añade que los 48.000 euros anuales 
de los toreros y a la vista de cómo son una cantidad "ridicula" porque 
estaba el ruedo. Para mí no ha suce- sólo los festejos de Mondas y la 
dido nada más. No soy Dios para Virgen del Prado le acarrean pérdi- 
decidir que desaparezca o no el das de unos 30.000 euros, 
agua o que deje de llover. El agua Zorita advierte que "no he estafa- 
estaba allí porque había estado toda do a nadie", ya que la corrida se sus- 
la noche’ lloviendo y ya la tarde ante- pendió pero al público -tal y como 
rior se había toreado en malas con- marca el reglamento- se le devolvió el 
didones", explica Zorita a esta reyis- importe de la entrada. "¿A quién he 
ta. engañado?", se pregunta este

Cuando reciba la notificación de la empresario. Dice que el "primer per- 
rescisión del acuerdo por parte del ¡udicado" fue él y asegura que fue- 
Ayuntamiento pondrá el asunto "en ron los toreros quienes "vieron cómo 
manos de mis abogados", ya que estaba el ruedo, decidieron que no 
entendería que le descuenten el por- tenía arreglo y se fueron a casa. Y yo 
centaje correspondiente a esa corrí- no tengo nada que ver".
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talayera----------------------
San Mateo: al mal 

tiempo, buena cara

A pesar de la lluvia, tanto los talavenmos como los cientos de 
visitantes llenaron el recinto ferial para asistirá los espectácu

los programados. Entre ellos, el del grupo “Presuntos 
Implicados (arriba a la izquierda). A la derecha, la presenta

dora de televisión Irma Soriano, que en esta ocasión fue la 
encargada de pregonar a San Mateo.

Ya lo escribim os la semana pasada, 
cuando anunciamos las ferias y fiestas 
de San Mateo: al mal tiempo, buena 
cara. Pues exactamente eso es lo que 
ocurrió en Talayera, con unas ferias 
multitudinarias y muy lluviosas. Entre 
las actuaciones destacaron, por su 
calidad, las de “Guaraná”, “Presuntos 
Implicados”, “Streno”, José Manuel 
Soto y “Sobcr” . Y entre los políticos 
que se dieron cita en el ferial hubo de 
todo: desde el presidente de Castilla-

La Mancha, José Bono, hasta su con
trincante del Partido Popular, Adolfo 
Suárez lilaila (ambos en las imáge
nes de la página siguiente).

Este año las ferias de San Mateo 
han sido algo más cortas que en otras 
ediciones y esto, unido a que se han 
centrado en el fin de semana, han per
mitido que, sobre todo el domingo 22, 
el lleno fuera total. Además, el domin
go y el lunes 23 la lluvia dio un respi
ro al ocio y la diversión; algo que no
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El candidato del PP a la presidencia regional, Adolfo Suárez lilaila; al igual que 
el presidente del Ejecutivo, José Bono, no quisieron perderse las ferias talayera- 
ñas. Por ello aprovecharon sus respectivas visitas para darse un “baño de multi
tudes Mientras el primero estuvo acompañado por, entre otros, la presidenta de 

la Junta Local, Carmen Riolobos; el segundo tuvo como anfitrión al propio 
alcalde de la ciudad, José Francisco Rivas.

Lidia Sánchez 
Fotos: José Peña
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ocurrió la noche del viernes y el 
sábado, con agua casi permanente.

Como suele ser habitual, nume
rosas personas destilaron por el 
recinto ferial. Se demostró, una 
vez más, por qué las de Talavera 
están consideradas como las mejo
res fiestas de la provincia de 
Toledo.

El espectáculo comenzó con el 
pregón de la presentadora de tele
visión Irma Soriano. A partir de

ese momento, la noche del jueves 
19, la ciudad se convirtió en una 
feria continua. Entre las actuacio
nes musicales destacó, como la 
más popular, la que ofreció el 
grupo “Las Ketchup”, con su bai
lable “Aserejé”, que causó, como 
no podía ser menos, furor entre 
todos los talaveranos.
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calavera------
Tal y como le comunicó Bono al alcalde

T a la y e ra , c iudad  p re fe re n te  
en p o lític a s  de em pleo

Lo adelantó el presidente regional, José 
Bono, en su visita a las ferias de San Mateo. 
“El principal problema que tiene Talayera es el 
relacionado con el empleo. El alcalde es lo pri
mero que me ha comentado al tomar un café 
esta mañana. Me ha dicho: el 1 de enero vie
nen las políticas activas del INEM. ¿Qué 
vamos a hacer? Y le he respondido: lo que 
quieras. Porque, efectivamente, las cifras de

B desempleo fue uno de 
los compromisos del 
alcalde; pero aún hay 
un alto índice de paro

desarrollo económico, empresarial y de 
desempleo en Talavera hacen que les pueda 
decir con rigor que esta será una ciudad prefe
rente en las políticas de empleo.

El desempleo ya fue uno de los compromi
sos que asumió José Francisco Rivas al lle
gara la Alcaldía en 1999, pero es un reto difí
cil y Talavera aún mantiene un alto índice de 
paro. Por este motivo, Bono anunció que a 
partir de enero las políticas de promoción de 
empleo y formación serán “prioritarias” en 
Talavera.

En cuanto a Educación, a la previsión de 
construir un nuevo instituto de Secundaria en 
la zona este de la ciudad se une un nuevo cole
gio de Primaria y un centro de educación espe
cial “Bios” con lo que el ya existente se con
vertirá en guarderia. Estos y otros asuntos fue
ron abordados por Rivas y el delegado pro
vincial de Educación, Angel Felpeto, en una 
reunión al iniciarse el curso escolar.

Si en el conjunto de la región el número de 
alumnos se ha estabilizado no ocurre lo 
mismo en Toledo, provincia que rompe esta 
dinámica con alumnos en alza en La Sagra, 
Toledo y Talavera. En esta ciudad, por ejem
plo, en setiembre hay 600 alumnos de 
Primaria más que hace un año, y esto supone 
que se’haya decidido analizar la situación y 
tomar la decisión de construir un nuevo cole
gio. Aun no se conoce dónde estará ubicado, 
al contrario de lo que sucede con el séptimo 
instituto de secundaria que estará en la zona 
este y entrará en la programación lectiva el 
año 2003. El Ayuntamiento tiene todo dis
puesto para poner a disposición de la 
Consejería el terreno en el que se construirá. 
Respecto al centro de educación especial Bios 
se alzará uno nuevo para reconvertir el ahora 
existente en guardería o centro de atención a la 
infancia. Será el cuarto centro público para 
niños de 0 a 3 años en la ciudad.

El colector de 
Torrehierro ya 

está a punto
Se trata de uno de los proyectos más 

anhelados por empresarios y 
Ayuntamiento, pero parece que nunca 

se llevaba a cabo. Ahora la solución 
está más cerca. Antes de fin de año se 
licitará y adjudicará la construcción del 
colector de aguas residuales del polígo

no industrial Torrehierro, con un coste de 
5,9 millones de euros, de los que la 
Junta aportará 4,4 millones (75 por 

100) y Sepes (la sociedad estatal pro
pietaria del polígono) el resto. Además 
de que el Ayuntamiento aporta el suelo 
y realiza el anteproyecto. En su última 

visita a la ciudad el consejero de Obras

Públicas, Alejandro Gil; y el alcalde, 
José Francisco Rivas, anunciaron la 

próxima construcción de este colector
que posibilitará la llegada de nuevas 
empresas al polígono. Por otra parte, 

ambos anunciaron el acuerdo alcanza
do para construir el colector de aguas 
de El Chaparral bajo, que afecta a los 
Ayuntamientos de Talavera y Pepino y 
cuya inversión ronda los 3,2 millones 
de euros, de los que la Junta financia 

2,4 millones y el resto ambos consisto
rios. Gil también recibió el ofrecimiento 

de Rivas de suelo para construir 70 
viviendas, en una primera fase, para 

jóvenes en régimen de alquiler y a un 
precio muy asequible, entre 78 y 90 

euros. Estos pisos estarán situados cerca 
del nuevo centro de salud La 

Algodonera.
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El corazón, de 
nuevo a debate
Del 26 de septiembre al 13 de 
noviembre la Asociación Talaverana 
de Enfermos del Corazón (Atecor) 
celebrará un ciclo de conferencias 
que este año alcanza su tercera edi
ción y que se desarrollará en el salón 
de actos de la UNED todos los jueves 
de ocho y cuarto de la tarde a nueve 
y media. Las charlas están dirigidas a 
enfermos del corazón, sus familiares 
y cualquier persona interesada en el 
tema y se abordarán aspectos como 
el ejercicio físico, la nutrición, el 
colesterol y la calidad de vida en 
estos enfermos. Y que en ediciones 
anteriores fueron un éxito.

En la vieja estación

“El Corte Inglés” 
m uestra sus
colores

4
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APARCAMIENTOS V 
CENTRC 

COMERCI

EQUIPO TÉCNICO: FRAILE i  ANOS • ARQUITECTOS s i  * M  RANOS * RAI
D' JUAN MANUEL FRAILE OOt 

A R Q U ITE C TO  Dj M ARIA DEL CARMEN ANÓS 
A R Q U ITE C TO  D. DAVID RAMOS 
A R Q U ITE C TO  D. RAFAEL TORRELO FERNAI

Para los m ás in créd ulos es un buena prue
ba. Desde hace unos días la fachada de la vieja 
estación de autobuses muestra el cartel de obras 
que anuncia el proyecto del complejo de la 
futura estación, centro de oficinas, hotel, apal
eamientos y un centro comercial “El Corte 
Inglés” . Apenas se trata de un cartel, pero para 
pocos talaveranos ha pasado desapercibido el 
característico triángulo verde, que es la imagen 
de la mayor red de centros comerciales del país.

A  V u e l a p l u m a
La subasta regional

A un servidor lo que le da morbo periodístico es que los conseje
ros de la Junta y los alcaldes se pongan a hacer obras y dar subvenciones 
en los últimos meses de legislatura. Lo dejan todo para el final. Es lo 
que, en palabras de José Miguel Camacho (un ilustre socialista talave- 
rano y senador de España), se llama “el apretón del vago” , feliz hallazgo 
literario que su señoría acuñó contra un alcalde del PP sin darse cuenta 
de que en realidad lanzaba un “boomerang” especialmente válido para su 
propio y, en Castilla-La Mancha, todopoderoso partido.

En los últimos tiempos, estar atentos a los medios de comunicación es 
un ejercicio enternecedor en esta región. A los políticos les da a casi 
todos por lo mismo, y nos tienen las ciudades abarrotadas de obras 
públicas, y los discursos rebosantes de jugosas ofertas que van desde los 
libros gratuitos en los colegios (tan sólo una verdad a medias) hasta el 
salario mensual para padres que cuiden a sus hijos, pasando por una 
amplia gama de suculentas ayudas para todo tipo de cosas y situaciones, 
muchas de ellas puramente demagógicas y vacías de contenido. I as 
mejores fiestas son las del último año. y también las mejores inaugura 
dones. Cada día nos sale un alto cargo regalando naderías como si fue 
ran gorras y mecheri- 
tos del Día de la 
Región.

Y es que hoy la 
política castellano- 
manchega se ha que
dado en una subasta.
Una rifa donde se 
juega al quién de más 
en busca de ese pre
ciado tesoro que es el 
voto del ciudadano, y por el que los políticos al uso se cargan de angus 
tia, mentira y promesas “todo-a-cien”. Y también obras de trámite urgen
te con el dinero de los impuestos, que es el que mejor y más cómoda 
mente se gastan los políticos para pagarse las campañas. Qué nos queda 
rá por ver de aquí a las elecciones autonómicas y locales de finales del 
mes de mayo.

Se imagina uno, cándidamente, que algún día tendrá que llegar en el 
que las cosas ya no sean así. Es decir, que la política sean realmente una 
actividad seria, rigurosa y responsable, alejada de la demagogia insopor 
table que padecemos hoy en día en Castilla-La Mancha, y donde las 
legislaturas duren de verdad cuatro años de trabajo, planificación y efica
cia en beneficio único del conjunto de las gentes, que es el objetivo prin
cipal y diría que hasta único de lodo nuestro sis
tema de convivencia.

Mientras llega ese momento, habrá que ir 
tirando y no tomarse muy en serio a los subasta
dores, por si acaso luego de ser elegidos, les da 
por llevarse la contraria y no cumplir sus com
promisos, o cumplirlos sólo a medias, o simple
mente olvidarse de siempre para ellos, como 
suele ser frecuente. Tan sólo observar y disfrutar 
del espectáculo. Eusebio Cedena

A los políticos les da a 
casi todos por lo mismo, 
y por eso nos tienen las 

ciudades abarrotadas de 
obras públicas
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Así es el comercio exterior 
de Castilla-La Mancha

El minucioso y completo informe que ha editado la Delegación del Instituto de Comercio 

Exterior en nuestra comunidad autónoma puede considerarse un magnífico "libro de 

instrucciones" para las empresas exportadoras de la región.

Balanza comercial castellano-manchega

TOLEDO 

GUADALAJARA 

CUENCA 

CIUDAD REAL 

ALBACETE

■tu ; Exportaciones 2001 
Importaciones 2001 

1 Exportaciones 2000

m

a:. ■' •••■ «S-s'A,US

■ Importaciones 2000

1.000 .500 Z000 2.500

Con el ob jetivo  de destacar los puntos 
fuertes de la actividad exterior de Castilla- 
La Mancha, que recientemente ha iniciado 
su proceso de internacionalización, la 
Delegación del Instituto de Comercio 
Exterior en esta comunidad autónoma ha 
elaborado un interesante y minucioso tra
bajo gracias al que se pueden conocer las 
claves económicas e implantación de las 
empresas castellano-manchegas fuera de 
las fronteras españolas.

El completísimo dossier contiene infor
mación relativa al pasado año y también 
previsiones y consejos a seguir para expor
tar con garantías en 2002. Y su primera 
y principal conclusión sobre la activi
dad exportadora regional es la constan
cia y la mejora continua. Este monográ
fico sobre la intemacionalización de las 
empresas ofrece una visión completa de 
esta comunidad autónoma tratándose 
de una herramienta tremendamente útil

para el empresariado.
El delegado del Gobierno en Castilla-La 

Mancha, Juan Ignacio Zoido, afirmaba 
que los datos nos dicen que “se incremen
ta la presencia en el mercado exterior de 
Castilla-La Mancha de forma estable” . 
Pedro M orejón, director general del 
ICEX regional, iba aún más lejos asegu
rando que “Castilla-La Mancha está más 
abierta al exterior por un mayor crecimien
to en las exportaciones y las importaciones 
con respecto al Producto Interior Bruto que 
es la mejor noticia para la empresa”.

Esta “foto” económica general nos dice

que las exportaciones crecieron un 6,64 
por 100 en 2001 con respecto a 2000 y que, 
durante el primer trimestre de 2002, el cre
cimiento fue de un 2,3 por 100 con respec
to al mismo período del año anterior.

Con estos datos en la mano, Zoido ala
baba la política del Gobierno central en 
esta materia “porque genera confianza en <
las empresas” y animaba a los emprende
dores a seguir profundizando en esta polí
tica” .

La primera buena noticia de este quinto 
informe (que tiene 120 páginas) nos dice 
que nuestro crecimiento nos ha llevado a

Buscar nichos de exportación distintos a los 
habituales es una excelente garantía para 

tener éxito en los mercados exteriores
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Pedro Morejón, director del 
ICEX: "Castilla-La Mancha 

ofrece en estos momentos 
un crecimiento comparable 

al que vivió Alemania 
en los años 70"

alcanzar a Canarias cuando el 
comercio exterior castellano- 
manchego tradicionalm ente se 
situaba por debajo de esta comu
nidad autónoma. Por sectores la 
evolución ha sido muy interesan
te en los lácteos o los vehículos 
aunque no se puede decir que 
exista un sector exportador “sor
presa” . “Sí algunas em presas 
‘sorpresa’ -afirm aba M orejón- 
que envasan legumbres para ejér
citos de otros países o para las 
ayudas humanitarias de la ONU”. 
Otro ejemplo es el de algunos 
productores de vino que venden a 
través de internet, o de algunas de 
los subsectores de cerám ica 
industrial o perfiles de aluminio 
que están diversificando la pro
ducción. Precisamente la diversi
ficación o encontrar nuevos 
nichos en el extranjero es una de 
las recomendaciones del Instituto 
“para que Castilla-La Mancha 
siga haciendo bien sus deberes”, 
concluía Morejón.

Ha evolucionado bien, con cre
cimientos en el comercio exterior 
de quesos con un crecimiento 
importante que se duplicó duran
te 2001, sobre todo en la provin
cia de Toledo. Las exportaciones 
de aceite de oliva virgen, por 
ejemplo, sufrieron un retroceso. 
La excelente relación calidad- 
precio de los vinos de la región 
han permitido un reflotamiento 
de este sector, principalmente en 
la provincia de Ciudad Real. En 
conjunto, el sector agroalimenta- 
rio ha invertido fuertemente en 
mejorar la producción y la cali
dad y ha apostado por la transfor
mación y una mejor imagen, pero

(continúa en la página 32)

Las exportacio
nes de aceite de 
oliva descendie
ron el año pasa
do en la provin
cia de Toledo en 

mayor medida 
que en el resto de 

la región. Las 
escasas importa- 
ciones mantuvie
ron su equilibrio.

Bebidas sin alcohol La exportación
en 2001Otras bebidas alcohólicas 

Leche y derivados 

Carnes frescas

TnlPfiO

Muebles

Calzado

Electrónica-Informática

Vinos 

Automoción 

Productos químicos

0.00 50.00 100,00 150.00 200.00 250.00

■ Toledo 2001 
Toledo 2000

■ Total CLM  2001
■ Total CLM  2000

300.00 350.00

NOVIA, MADRINA Y FIESTA
Cira. Mazarambroz-Navahermosa, km. 44. Tfno.: 925 381 940 Fax: 925 590 014

45100 SONSECA (Toledo)
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Existen en la región 
alguias empresas 

"sorpresa" que 
envasan legunbres para 

los ejércitos o que 
venden vito por iitemet

(viene de la página 31)

tiene algunas asignaturas pendientes como 
mejorar la información al consumidor y 
controlar los productos en origen.

Si nos referimos al sector de bienes de 
equipo el informe sostiene que ha sido 
“muy positiva” la evolución del sector de 
semimanufacturas que creció un 20 por 
100 en 2001 con respecto al año anterior, 
seguramente por su capacidad de di versifi
cación. Pero entre sus retos está incremen
tar la credibilidad tecnológica de España.
En cuanto a los bienes de consumo el 
informe echa de menos una mejor imagen 
de sector y de marca.

Con las variables que acabamos de 
manejar podemos decir que la empresa 
exportadora tipo que existe en Castilla-La 
Mancha se caracteriza por una concentra
ción en pocos productos, gran concentra
ción en determinadas áreas geográficas, 
también en los canales de distribución 
exterior y en los mercados de destino. 
Cuestiones, algunas, contra las que hay 
que luchar, según Pedro Morejón que 
piensa que es importante evitar la concen
tración de productos. En la provincia de 
Toledo, por ejemplo, el “gato al agua” se 
lo llevan (en lo que a exportación se refie- <
re) el sector de los muebles, las carnes 
frescas (vacuno) y la electrónica y la infor
mática. Esto demuestra que se mantiene la 
especialización provincial por sectores.
También por provincias. Nuestro destino 
principal sigue siendo la Unión Europea, 
principalmente Portugal, por encima de 
Francia. Le sigue Alemania. Así las cosas, 
y según los expertos económicos Castilla- 
La M ancha ofrece el crecim iento de 
Alemania en los años 70.

Prado Arriero 
Fotos: Cedidas por el ICEX

recononva

Trabajar para mejorar la imagen 
de Castilla-La Mancha

corregir la balanza tec
nológica que todavía nos 
sigue siendo desfavora
ble y potenciar la activi
dad publicitaria y la pro
moción exterior.

En general, y a nivel 
nacional, el ICEX consi
dera fundamental vincu
lar la imagen internacio
nal de España y calidad, 
como la mejor forma de 
promocionar los produc
tos de nuestro país. 

Conocer el lugar a 
El minucioso estudio del Instituto de donde vamos a dirigir nuestros pro-
Comercio Exterior aconseja en sus ductos es la mejor forma de conse-
conclusiones finales a los empresa- guir unas buenas ventas. Sobre todo
rios de Castilla-La Mancha aumentar hay que invertir en un mayor cono-
la oferta exportadora, incrementan- cimiento de los sectores a los que
do la actividad exportadora de las nos podemos dirigir los productos y
pymes. Desde el punto de vista del sobre las marcas de nuestros pro
responsable del ICEX regional, ductos de forma que resulten llamati-
Pedro Morejón, a "Castilla-La vos y atractivos para los países com-
Mancha no se le conoce en el exte- pradores. No obstante, Morejón
rior por lo que hay que trabajar afirma que nuestra comunidad autó-
para que esta circunstancia cam- noma está haciendo bien sus debe-

res y que van por el buen camino 
Otro de los retos exteriores será exportador.0

Sector Agroalimentario 2001:
Productos más representativos en CLM (II)
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Preparados para vender más 
de 13.000 euros de artesanía

i

Casi 17.000 metros cuadrados 

de exposición y  250 artesanos 

expositores se darán cita en la 

próxima edición de Farcama 

que tendrá lugar entre el 4  y el 

13 de octubre. Este año el pro

tagonista absoluto de Farcama 

es el propio artesano.

La vigésimo prim era edición Jiie visitada p o r casi 130,000 personas que llenaron los pasillos del 
recinto durante los días festivos y  las vísperas. Como siempre, un e vito.M ás de 13.000 euros en volumen de nego

cio ha previsto la organización de Farcama 
que se venderán en la vigésimo segunda 
edición de la feria de artesanía más impor
tante de España que se celebrará en Toledo 
entre los días cuatro y 13 de octubre en el 
toledano recinto ferial de La Peraleda. Para 
conseguir este objetivo se reunirán bajo la 
tradicional carpa 250 artesanos que esperan 
ser visitados por unas 110.000 personas (el 
año pasado fueron 128.000).

La feria, como en pasadas ediciones, esta
rá abierta al público en horario de 11 de la 
mañana a nueve de la noche y, como es 
habitual, los días previstos y las vísperas se

esperan los de mayor afluencia de publico. 
A los stands artísticos han de ser añadidos 
los de los miembros del Consejo Rector de 
la feria, y los nueve de los artesanos de la 
alimentación, elegidos por su calidad y pro
ducción artesana. Ni la carne fresca ni los 
embutidos ni las conservas estarán en 
Farcama.

El precio de las entradas se mantiene en 
tres euros aunque habrá reducciones con las 
invitaciones y precios especiales de dos 
euros. Como cada edición habrá un día 
dedicado a los compradores profesionales, 

será el día 7. La 
COLMENEH organización sigue 

haciendo esfuerzos 
para atraer com 
pradores extranje- 

| , ros mediante "mai- 
lings" especiales

por correo y redes informáticas. Se mantie 
nc el patio central con nuevas carpas. Desde 
él se accede al pabellón de gastronomía que 
amplía su superficie. En él se incluirá la 
Muestra de Gastronomía Regional y los 
stands de expositores de alimentación. Este 
año ganará en calidad.

Otra novedad será la carpa. Tendrá techo 
doble y paredes, también dobles, para evitar 
la condensación en caso de lluvias y conse
guir un mejor aislamiento. No fallarán los 
talleres en vivo y, este año. más que nunca. 
Farcama contará con la mejor artesanía, 
tanto española como de otros países: 
Méjico, Argentina, Peni, Brasil, Portugal, 
Francia, 1 íungría y Polonia. Este año el pro
tagonista será el artesano como un profesio
nal “muy cercano”.

Prado Arriero 
Fotos archivo

LA MERENDERA

La organización estima que visitarán 
Farcama 110.000 personas. Los 

esfuerzos se concentran en atraer 
al comprador extranjero
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Aportan el 17 por 100 del PIB

la  asociación de empresas 
familiares comienza a rodar

Las em presas familiares 
de Castilla-La Mancha, que 
aportan el 17 por 100 del 
Producto Interior Bruto 
(PIB) de la región, cuentan 
ya con un instrumento aglu
tinador tras la puesta en mar
cha de la Asociación 
Regional de la Empresa 
Familiar, cuya asamblea 
constituyente ha tenido lugar 
esta semana.

Un total de 49 empresas, 
la mayoría de ellas de 
Albacete, Ciudad Real y

Toledo, conforman esta 
nueva asociación que tiene 
objetivo aunar fuerzas para 
representar mejor este colec
tivo empresarial y defender 
sus intereses, así como solu
cionar, gracias al intercam
bio de experiencias, los pro
blemas puntuales del sector, 
informa Efe.

Según manifestó su presi
dente, Luis Serrano, la aso
ciación pretende potenciar 
las relaciones entre familias 
y empresas para impulsar el

desarrollo de su actividad en 
los diferentes mercados.

Las empresas familiares 
son “imprescindibles” y su 
actividad da riqueza y 
empleo a la tierra en la que 
están implantadas, apuntó el 
presidente regional, José 
Bono, encargado de la clau
sura de la asamblea constitu
yente, en la que Bono dijo 
sentirse “a gusto”.

Según Bono, eso hace que 
este tipo de empresas, a dife
rencia de las multinaciona
les, tengan un modelo de 
producción especial y que 
“si falta lo principal, como 
es la pasión o el ansia de 
triunfar” no tengan el futuro 
en el mercado. Tras la clau
sura tuvo lugar una mesa 
redonda en la que participa
ron miembros de la asocia
ción como Manuel López 
Donaire (Delaviuda) y Luis 
Serrano (vicepresidente de 
Campofrío).

Cámctrci pretm odom a  a  
las pym&s e n  e í e x íe r/o r

El solón de actos de la Cámara de 
Comercio de Toledo ha sido el esce
nario en el que las empresas de la 
provincia han tenido oportunidad de 
de conocer el programa PIPE de ini
ciación a la promoción exterior. Se I 
trata de un programa de apoyo que 
consolida la salida de las empresas 
a los mercados exteriores, a promo- 
cionarse en los mismos y a convertir
se en exportadores estables.

El programa tiene dos elementos 
básicos y complementarios. Por un

lado se apoya a la empresas en el pro
ceso de toma de decisiones y, por otro, 
se le financia económicamente.
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Datos de la Junta

Desciende la síniestralidad 
por primera vez
El número de accidentes laborales des
cendió, por primera vez en Castilla-La 
Mancha desde 1995, durante el pri
mer semestre de este año. Un descenso 
que se traduce, en términos porcentua
les, en un 1,04 por 100.

Un dato que la consejera de Industria 
y Trabajo, Araceli Muñoz, calificó de 
"positivo" porque permite avanzar 
hacia la síniestralidad cero que, aña
dió, "no es una utopía".

El decremento registrado a nivel glo
bal se produjo, también, en los acci
dentes leves, que descendieron en un 
1,08 por 100 y los graves que bajaron 
en un 3,28 por 100. En total fueron 11 
los accidentes mortales, por esta causa, 
frente a los 14 que se produjeron 
durante el primer semestre de 2001.

Pasará por la región hacia Madrid

Marcha andaluza 
contra el decretazo
El próximo uno de octubre entrará en 
Castilla-La Mancha una columna de 
trabajadores que marchan de 
Andalucía a Madrid para llegar a la 
capital el día 5 y unirse a la concentra
ción que tendrá lugar este día en la 
Puerta de Alcalá contra el "decretazo".

Entre los trabajadores que atravesa
rán la región están algunos que sufren 
la precariedad laboral y que, además, 
según nota de UGT, son los que más 
expuestos están a los accidentes de tra
bajo, los jóvenes y mujeres que no 
ven la posibilidad de acceder a un 
puesto de trabajo ¡unto a los trabaja
dores que lo pierden con 55 años y se 
encuentran sin derecho a acceder a la 
prejubilación.

También participan de la marcha los 
que trabajan sin convenio porque van 
perdiendo poder adquisitivo y a los 
que sí lo tienen.
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Vito CDI

La herramienta que encaja en todas sus necesidades
► Sabemos que no necesita más pre

ocupaciones de las que tiene. Por eso 

le ofrecemos la Vito CDI, el vehículo 

líder en rentabilidad que le permite 

ahorrar tanto en consumo como en

* PVR Vito 108 CDI Furgón. Impuestos y transporte no incluidos.

mantenimiento. Una furgoneta que 

no le abandonará jamás, y ahora 

menos que nunca gracias al nuevo 

servicio MobilityGo, y sus dos años de 

garantía sin límite de kilometraje.

www.mercedes-benz.es

Vito CDI, el líder, ahora desde 

14.394 € (2.394.960 Ptas.)?

Mercedes-Benz

DAVISA,S.A.
Concesionario Oficial Mercedes-Benz

Ctra. de Madrid-Toledo, km. 63,8. Tel.: 925 35 34 16. 45280 OLÍAS DEL REY (Toledo)
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economá/agricu tura
Las amas de casa piden a Barreda 

el alta en la Seguridad Social
La presidenta de Asociaciones de 
Amas de Casa, Consumidores y 
Usuarios de Ciudad Real, 
Bienvenida Pérez, afirmó que "ya 
es hora de que la sociedad se de 
cuenta del trabajo que desempeñan 
las amas de casa" y reclamó para 
ellas su inclusión el régimen de la 
Seguridad Social. Pérez hizo estas 
declaraciones durante la reunión que 

mantuvo con el vicepresidente de Castilla-La Mancha, José Manía Barreda, en 
la que participaron también el resto de presidentas provinciales de la asociación 
para trasladar a la Junta sus preocupaciones y necesidades.

Para la presidenta provincial de la asociación, ésta es una de sus reivindicacio
nes "importantes", porque hay muchas circunstancias por las que algunas mujeres 
no han podido trabajar en su vida y se ha dedicado al cuidado de la familia y 
las labores de casa y "cuando llega el momento de su jubilación tienen que 
depender de la pensión de su marido", informa Efe.

B presidente es José Sánchez de los Silos

Constituida la Federación
CC.OO.
La Federación de Construcción, 
Madera y Aliñes de Comisiones 
Obreras (Fecoma-CC.OO.) de 
Castilla-La Mancha se ha constituido 
esta semana con José Sánchez de los 
Silos como máximo dirigente de la 
misma. El propio Sánchez de los Silos 
se ha marcado como objetivo principal 
reducir los accidentes laborales en el 
sector. No obstante la Federación lleva 
funcionando cinco años, aunque hasta 
esta semana no se ha constituido for
malmente.

Al congreso asistieron 70 delegados de las cinco provincias en representación de los 4.345 afilia
dos de la región. Con la constitución formal se pretende completar su estnictura organizativa y con- 
ti ibuii a mejorar la seguridad y la prevención de la siniestralidad, ya que el sector de la construcción 
es el que registra las tasas más altas de accidentes mortales.+

Los responsables de este sindicato han hecho hincapié en que para frenar el índice de siniestralidad 
en el sector de la construcción, madera y afines hay que atacar el sistema de contratación que predo
mina basado en la subcontratación en cadena.

Desde la nueva federación castel lano-manchega se van a proponer alternativas para que dentro de 
este sector se trabaje con dignidad y “no en el régimen de semi esclavitud actual”.

de Construcción de
s«3e r o N S T lT in r E N
cofiGR~ f? n / i a - C O -  O O -pg C O M A  ^  t¡||a.La Mane!
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Según los datos de
Los empleados de la Junta, 
los peor pagados
El sindicato CSI-CSIF ha mostrado su 
"asombro" e "indignación" ante las 
críticas del presidente regional, José 
Bono, sobre la equiparación sala
rial de los agentes policiales en 
España, "cuando él es el máximo 
responsable de que los empleados 
de la Junta sean los peor pagados 
en relación con otras comunidades".

En un comunicado, la organiza
ción sindical pide a Bono que pre
gunte a los empleados públicos del 
Gobierno que pregunte a los emple
ados públicos del Gobierno regional 
qué piensan de sus manifestaciones 
salariales respecto a otras comunida
des siguen creciendo". El sindicato 
cree que el presidente debería tener 
más cuidado cuando había.

Datos de agosto

Descienden los afiliados 
a la Seguridad Social

El número de trabajadores afiliados 
a la Seguridad Social alcanzó 
durante el mes de agosto en Castilla- 
La Mancha la cifra de 584.502, y 
supera así en 26.510 afiliados la 
cantidad registrada en el mismo mes 
del año anterior, lo que supone un 
incremento del 4,75 por 100, según 
los datos facilitados por el Area de 
Trabajo y Asuntos Sociales.

Respecto al mes de julio de este 
año se produce una ligera disminu
ción del número de afiliados en 
608, por debajo de la disminución 
registrada a nivel nacional. Por pro
vincias, en la de Toledo se produjo 
un incremento de 317 trabajadores 
afiliados. En Albacete y Ciudad Real 
decreció la afiliación, mientras que 
en Guadalajara y Cuenca creció.

i
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Ucaman y Fecmes piden unidad 
política para la Ley de Cooperativas

La Unión de Cooperativas Agrarias 
(Ucaman) y la Federación de

a los grupos políticos de las Cortes 
Regionales (PSOE y PP) el máximo 
consenso en la aprobación de la Ley 
de Cooperativas de Castilla-La 
Mancha, que actualmente se encuen
tra en trámite parlamentario.

El presidente de Ucaman, 
Alejandro Cañas, y el gerente de 
Fecmes, Juan Gualda, trasladaron a 
los responsables de los grupos parla
mentarios sus propuestas de cara a la 
presentación de enmiendas parciales a 
la Ley, para la que reclamaron consen
so, porque el sector necesita una "nor-

Economía Social (Fecmes) han pedido motiva fuerte" .

Seis ayuntamientos se verán beneficiados

Un millón de euros para mejorar 
la calidad de vida en Cabañeros

El M inisterio de Medio Ambiente, a través del 
Organismo Autónomo Parques Nacionales, ha concedido 
cerca de un millón de euros como subvenciones públicas 
al Parque Nacional de Cabañeros, correspondientes al año 
2002.

Estas ayudas se conceden con el objeto de fomentar el 
desarrollo sostenible y mejorar la calidad de vida en el ñiva 
sobre la que incide la presencia de un parque nacional. Se 
destinan a los ayuntamientos, a las empresas privadas 
cuya actividad principal y su sede se encuentra en la zona, 
a propietarios particulares residentes en el entorno, y a las 
instituciones sin ánimo de lucro.

La caidad del queso manchego
La Cofradía del Queso 
premia a los artesanos
Un total de 1 ó quesos manchegos de 
diversos puntos de la región participa
ron en el III Concurso de Calidad de 
Queso Manchego que se celebró en 
Toledo y en el que resultaron premia
dos tres quesos, dos artesanos y uno 
industrial, éste procedente de Cuenca, 
los otros dos de Ciudad Real y 
Cuenca. "Castillo de Peñarroya", "El 
pesebre" y "Coquem" son los' afortuna
dos galardonados de este concurso 
que estuvo patrocinado por la 
Consejería de Agricultura y cuyo jura
do presidió, José Manuel Escorial, 
presidente de la Cofradía y entre cuyos 
miembros estaban representantes de 
todos los sectores implicados.

Habrá convenio de M /! II

Fedeto apuesta por los 
programas Leader y Proder
La Federación Empresarial Toledana ha 
mantenido en los últimos meses contac
tos con la gerencia de distintos grupos 
de desarrollo rural que actúan en la 
provincia de Toledo, en marcados en 
los programas Leader y Proder.

Fedeto presentará, en las próximas 
semanas, un convenio de colaboración 
con el objetivo de prestar información 
y asesoramiento a las propuestas 
empresariales que se canalicen por 
estas líneas de subvención a través de 
estos grupos o asociaciones.

B ienestar  por dentro...

... y b ienestar por fuera...
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Los últimos retratos 
festivos del verano

PORTILLO. Con la coronación de las guapas de 
las fiestas daban comienzo, el pasado viernes día 20, los 

festejos de Portillo en honor de San Cosme y  San Damián. 
Durante toda la semana han continuado los actos festivos 

que culminarán el viernes 27 con una jornada dedicada al 
patrón; migas, encierro, novillada y  suelta de reses, del 
sábado 28, y  el traslado de los Santos Mártires hasta la 

ermita, el domingo 20, a las 17 horas. Junto a estas líneas, 
la familia a la que el ayuntamiento ha concedido el galar

dón de familia del año.

CONSUEGRA. El domingo 22, consaburenses y visitantes celebra
ron el Día del Ausente, dentro de las fiestas del Cristo de la Vera Cruz, que 
dieron comienzo el 20 de septiembre. La misa (sobre estas líneas y  a la dere
cha) y  la ofrenda a la imagen del patrón, estuvo seguida por una degustación 
de migas para todos los asistentes. Los actos festivos concluyeron el miérco
les 25, Día de la Tercera Edad, con la quema de fuegos artificiales.

YUNCLILLO S. Un simpático concurso de disfraces (sobre 
estas líneas), bailes, becerradas, migas y calderetas para vecinos y 
foráneos, han marcado las jornadas más festivas del año en Yunclillos. 
La reina y sus damas de honor, que posan arriba a la izquierda, junto 
a la alcaldesa de la localidad, Julia Serrano, han sido las auténticas 
protagonistas de las fiestas que el municipio celebra en honor de la 
Virgen de la Salud.
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27 de Septiembre 2002

LA TORRE DE ESTEBAN HAMBRÁN.
E l día grande de las fie s ta s  que La Torre de Esteban H am brón  

celebra en honor del C risto de la Salud, congregó en el m unicip io  
a los vecinos fie le s  a la im agen del patrón, cuya festiv idad  ha 

coincidido este año con el f in  de sem ana. Peñas y  charangas loca
les se han encargado de organizar buena parte  de los festejos, en 

los que este año los n iños han tenido un pro tagonism o esped id . 
(A  la izquierda, uno de los conciertos in terpretados p o r  la banda

de m úsica  de la localidad).

C O B EJA . L a s carrozas han sido  uno de los p rinc ipa les a tractivos de las 
fie s ta s  g ra n d es de C obeja, en h o n o r a la Virgen del Carm en, cuyo d ía grande  

tuvo  lu g a r el d o m ingo  15 de septiem bre. L os actos, d irig idos a todos los p ú b li
cos, concluyeron  el ju e v e s  19 con una d isco teca  m óvil y  una caldereta  de corde

ro, degustada  p o r  los asistentes, en la p laza  de la C onstitución.

GERINDOTE. ¡m
cano:,as (a la izquierda) vol
vieron a ser, un año más, uno 
de los actos m ás m ultitudina

rios de las fiestas que  
G erindote celebra en honor  

de San M ateo y  que el pa sa 
do dom ingo 22 congregaron  

en el m unicipio a gente llega
da de toda la comarca. Los 

actos festivos dieron com ien
zo el ju eves  19, con la coro

nación de la reina y  dam as y  
la pronunciación del pregón  

p o r parte  del periodista  de la 
localidad César Rivera (junto  
a estas líneas, recibe un léga 

lo de m anos del alcalde, 
Julián Morales).
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la provincia
ViUamiel: un nuevo 

accidente que provoca 
el enfado de los vecinos

Los vecinos están cansados de la situa
ción y parecen que no están dispuestos a 
aguantar mucho más. Un nuevo accidente 
tuvo lugar en el tramo de carretera que va de 
Fuensalida al puente del Guadarrama, en el 
término municipal de ViUamiel, cuando el 
vehículo que aparece en la fotografía, en el 
que iba un matrimonio con sus hijos, se 
paró en el arcén y momentos después fue 
arrollado por otro que venía detrás.

No es el primero, puesto que hace unos 
meses un tractor fue también protagonista 
de otro accidente, cuando fue alcanzado por 
un turismo. Y hace apenas unas semanas un

vehículo se empotró prácticamente en uno 
de los chalés. Precisamente los vecinos de 
las tres urbanizaciones que allí se encuen
tran han mostrado su preocupación por los 
continuos choques que se producen. Justo 
en las proximidades del terreno que hasta 
hace poco ocupaba una estación de servicio, 
donde antes no se podían realizar adelanta
mientos y ahora sí.

Los vehículos circulan a gran velocidad y 
estos accidentes han provocado la lógica 
reacción de los vecinos, que temen que la 
situación se prolongue por más tiempo si no 
se adoptan las medidas adecuadas.

Las Ventas de Retamosa: cuatro furtivos 
agreden a un guarda y le roban la carabina
El guarda de un coto de caza privado de 
la localidad de Las Ventas de Retamosa 
denunció en el cuartel de la Guardia Civil el 
robo y la agresión que sufrió por paite de 
cuatro individuos cuando aquel se encontra
ba recorriendo uno de los parajes de la loca
lidad.

Los hechos tuvieron lugar después de que 
el guarda contempló cómo un individuo rea
lizaba disparos de escopeta a unas perdices 
desde un vehículo en cuyo interior había

otitis tres personas. Cuando intentó intercep
tar este vehículo, dos hombres se bajaron y 
le encañonaron con una escopeta. Tras man
tener un forcejeo con ellos, los dos indivi
duos agredieron con el arma al guarda y pos
teriormente le robaron la carabina reglamen
taria que llevaba. Acto seguido, los cuatro 
individuos se dieron a la fuga en su vehícu
lo en dirección a la carretera N-V. El guarda 
de caza tuvo que ser atendido de diversas 
lesiones en el centro de salud de Camarena.

Detenido cuando 
se disponía a 
vender CDs de 
música falsos

Se encontraba vendiendo en un 
recinto ferial y le fue incautada la 
mercancía por agentes de la 
Guardia Civil. El detenido es un 
individuo de nacionalidad paquis
taní, quien en el momento de la 
detención llevaba consigo 156 
CDs musicales falsos, por lo que se 
disponía a "p iratear" con ellos. Los 
hechos tuvieron lugar en la locali
dad de Consuegra y el hombre, de 
34 años, responde a las iniciales 
M .A .K ., detenido por un presunto 
delito contra la propiedad intelec
tual. Además, este ciudadano tenía 
en su poder 15 1 euros. 
Inmediatamente después fue puesto 
a disposición judicial.

Le quita 50 euros y 
sale tras él porque 
quería más dinero

La víctima estaba en los jardines del 
Prado cuando fue abordaba por una 
mujer que le pidió dinero. Al negárselo 
y tras un forcejeo, le quitó 50 euros del 
bolsillo de la camisa. En ese momento 
la víctima salió corriendo, pero la pre
sunta ladrona salió tras él con la inten
ción de que le diera más dinero. Los 
hechos tuvieron lugar en Talavera.

ecos
40

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #386, 27/9/2002.



Jo
sé

 R
ey

es
 C

al
er

o

La bandera se iza,

Verde o liva y rojo carm esí, 
los colores m unicipales

Como prólogo a las fiestas de La Sementera, 
el pasado domingo tuvo lugar la presentación 
de la bandera de Tonijos. Ante varios cientos 
de torrijeños que se habían congregado en la 
plaza de San Gil, el historiador local y portavoz 
de la asociación “Amigos de la Colegiata,” 
Julio Longobardo Carrillo, explicó la simbo- 
logía de la nueva bandera que ya flamea junto 
a la autonómica, española y la de la Unión 
Europea en la zona verde y peatonal de la plaza 
de San Gil, lugar donde se levanta el palacio de 
Pedio I “el Cruel” y en cuyas dependencias se 
encuentra la nueva Casa Consistorial.

La bandera municipal de Ton ijos se compo
ne de un rectángulo dividido por la mitad en 
bajo, por un filete blanco. Cada uno de 
los dos campos triangulares tienen un — 
color. El superior verde oliváceo y el 
inferior junto al mástil rojo carmesí. En 
el centro se han colocado la torre y los 
dos olivos.

Con el color verde oliváceo se quiere 
simbolizar la trascendencia que el culti
vo del olivo tuvo en nuestra villa. El 
blanco representa la nobleza, no en vano 
Torrijos fue capital del ducado de 
Maqueda. El rojo es el color de Castilla, 
reino al que perteneció nuestra población 
desde su conquista por los cristianos a 
finales del siglo XI. Además varios reyes 
castellanos, (Pedio 1 y Juan II) en valias 
ocasiones, fijaron su residencia en Toni
jos.

La descripción heráldica de la nueva 
bandera es la siguiente: “de plata una 
torre de su color, mazonada y teirasada 
de sinople, sumada de una corona ducal

furrios 27 de Septiembre 2002

Manuel  C a b a l l e r o ,  “ El  C o r d o b é s11 y 
R a f a e l  de J u l i a ,  p r o t a g o n i s t a s  t a u r i n o s
P o r c u a r to  a ñ o  c o n se cu tiv o , la  e m p re sa  
Jo a q u ín  R o m e ra  Ita o rg a n iza d o  d o s  f e s 

te jos p a r a  lo s  d ía s  2 8  y  2 9  d e  s e p t ie m 

bre. Manuel Caballero, Manuel 
Díaz, " E l C o rd o b é s"  y  Rafael de Julia, 
rea lizarán  e l p a s e í l lo  e n  e l c o so  ta u r in o  
de T o rrijo s en  e l p r im e r  fe s te jo . T en d rá n  
ro m o  o p o n e n te s  a  lo s  m o r la c o s  d e l  h ie 

rro d e  O r tig a o  C o s ta  d e  la  p o r tu g u e sa  
c iu d a d  d e  E l  va s. L o s  r e jo n e a d o r e s  
Boija Baena, Jorge D 'Almcida y  Raúl 
Martín Burgos lid ia rá n  to ro s  A lc u rr u -  

cen y  L o z a n o  H e r m a n o s  e l  d ía  30.

y acompañada de un olivo se sinople a cada 
lado”. El escudo se remata con una corona real 
cerrada. El acontecimiento fue seguido por 
muchos vecinos y estuvo presidido por la 
alcaldesa Mercedes Giner, el portavoz, del PP 
en el Ayuntamiento. Miguel Ángel García 
Huerta, así como ediles del Consistorio y 
representantes de las asociaciones locales.

Aplaudido 
concierto de la 

banda de
música

La asociación musical "Santísimo 
Cristo de la Sangre" ofreció un con
cierto con motivo de las ferias anua
les que Torrijos festeja durante estos 
días.

El auditorio del Palacio de Pedro 
I se encontraba repleto de público 
que siguió con especial interés las 
interpretaciones de Bach y Haen- 
dell entre otros.

A la conclusión del concierto, el 
grupo que dirige José Jericó reci
bió muestras de aprobación por la 
calidad de su actuación que se pro
longó durante una hora y media.

i
I
i
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Para trazar las líneas de la economía de la zona norte

Representantes del program a 
Equal se reúnen en Toledo

Dos días de trabajo intenso emplearon, los 
pasados 19 y 20 de septiembre, representantes 
de los diferentes países europeos incluidos den
tro del Programa Equal, encargado de gestionar 
el progreso global y equilibrado de la zona norte 
de Toledo. La Diputación Provincial fue el 
marco de reunión en el que se dieron cita la 
Asociación de Mujeres Empresarias de Toledo 
(Ameto) y de la Asociación empresarial del 
Norte de Toledo (Aent), la Agrupación de

Junto a estas líneas, el 
presidente de la 
Diputación Provincial, 
Miguel Angel Ruiz- 
Ayúcar, junto a la presi
denta de la Agrupación 
de Desarrollo del Norte 
de Toledo, Victoria 
Solana; la directora téc
nica del Proyecto e- 
merge en España,
Beatriz Alonso y  respon
sables del programa en 
Alemania y  Holanda.

Desarrollo de la zona norte de Toledo, que inte
gran 13 municipio de esta parte de la provincia, 
junto a representantes alemanes y holandeses. 
El proyecto e-merge, que se realizará en tres 
fases, la primera de las cuales ya está en marcha, 
pretende acabar con la economía sumergida y el 
desempleo especialmente entre las mujeres y 
los jóvenes de la zona norte de Toledo, cuenta 
con la financiación de la Diputación, la Junta de 
Comunidades y los ayuntamientos.

Noves

“Estam pas de ayer y hoy”, 
un libro sobre el m unicipio

En la Casa de la Cultura se presentó en la 
mañana del domingo, el libro “Estampas de 
ayer y hoy", trabajo realizado por cinco nove- 
sanos: Gregorio García, Segundo Benayas, 
Angel Pérez, Federico Pérez y Juan Pérez, 
donde exponen un compendio de fotografías

históricas con comentarios significativos de 
las personas del lugar, basados en las costum
bres, tradiciones populares y tareas agrícolas, 
estas últimas ya superadas por la tecnología. 
Además hay constancias de proceso evolutivo 
que ha sufrido la localidad y población en las 
últimas décadas.

Este libro es la primera parte del trabajo que 
desde hace años realizan los cinco novesanos 
anteriormente citados y esperan en un futuro 
no lejano ver plasmado con un nuevo volumen 
sus esfuerzos. El alcalde de la localidad, Jesús 
Esteban que presentó el acto, aseguró a los allí 
reunidos que “el equipo de gobierno que el 
preside siempre estará a favor de ayudar las 
inquietudes culturales de sus vecinos”.

El Carpió de Tajo: 
la esperada barca ya 

está funcionando

El pasado sábado 21 tuvo lugar la 
inauguración y la puesta en funciona
miento de la barca en la localidad de 
Carpió de Tajo. La Asociación 
Cultural "La Barca" ha restaurado, 
durante los últimos meses, la casa 
conocida como del Barquero en un 
bonito paraje donde hace décadas 
los vecinos de este municipio y pue
blos colindantes utilizaban la barca 
para supere el caudal del Tajo.

“Aulas de Mujer” 
para 400 féminas 
de La Sagra
Alameda de la Sagra, Borox, 
Carranque, Cedillo del Condado, 
Esquivias, Numancia, Pantoja, 
Villaluenga de la Sagra, Seseña, Seseña 
Nuevo, Ugena, Yuncos, El Viso de San 
Juan, Yeles y Yuncler son las localidades 
incluidas dentro del programa regional 
de acción social "Aulas de Mujer". Un 
total de 400 mujeres de la comarca de 
La Sagra podrán participar en el pro
yecto que impartirán mediadores inter
culturales, psicólogos y ATS, versará 
sobre diferentes temas de interés para 
las mujeres, como la interculturalidad, 
identidad y técnicas de relajación y 
durará ocho semanas en una sesión 
semana de hora y media.
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Ayudas m unicipales a  fam ilias  
num erosas para libros de tex to

La A sociación  de Fam ilias N um ero
sas de Quintanar ha mostrado su agradeci
miento al ayuntamiento, del que es alcalde 
Carlos Madero, por la subvención que les 
ha concedido la institución para la compra 
de libros de texto de los alumnos de Educa
ción Infantil, y Io y 2a de Primaria, cursos

que no están contemplados en 
el programa de gratuidad de 
libros de la Junta.

La subvención ha cubierto 
el 100 por 100 del importe de 
los libros que han necesitado 
las familias numerosas quinta- 
nareñas, que desde principios 
de año están agrupadas en una 
asociación, ahora integrada en 
la Federación regional.

Además, este colectivo ha elaborado pro
puestas relacionadas con la problemática a 
la que se enfrentan, medidas que presenta
rán al ayuntamiento a los partidos políticos 
para que sean contempladas en los progra
mas electorales que han de elaborarse para 
las municipales de 2003.

Quintanar

Una gestora para la Asociación  
de “Moros y Cristianos”

ra en las recientes elecciones con
vocadas.

Durante el mandato del dimitido 
presidente, que permaneció 10 
años en el cargo, esta asociación 
llegó a reunir hasta 10 escuadras 
locales de testeros, que junto a las 
visitantes procedentes de Alicante 
participaban en los desfiles de 
Moros y Cristianos que se celebran 
coincidiendo con las fiestas de San 
Juan.

La nueva Gestora está compues
ta por los socios Víctor Madero, 

Paquita Santos, Charo Torres, José 
Mota. Alfonso Toledo, Francisca Escude
ro. Antonio Buendía y Dolores Rey. Este 
equipo está preparando la convocatoria de 
nuevas elecciones para elegir otra Junta 
Directiva.

La A sociación  C ultural de Moros y 
Cristianos “San Juan” ha nombrado una 
Junta Gestora en sustitución de la Directiva 
desaparecida con el cese voluntario de su 
presidente, Luis Añover Zarza, y después 
de que no se presentara ninguna candidatu-

El Toboso: segundo 
año de guardería de 

la vendimia

Los Servicios Sociales del Ayunta
miento de El Toboso han puesto en 
marcha, por segundo año consecuti
vo, una guardería de vendimia para 
acoger a los hijos de los trabajado
res que participan en la recolección 
de la uva. La guardería, abierta 
hasta e l l  1 de octubre, acoge a 27 
niños de uno a diez años.

ViUarrubia 
restaurará la 

torre de su iglesia

El ayuntamiento de ViUarrubia de 
Santiago va a proceder a la restaura
ción de la torre y la cubierta de la Igle
sia parroquial de San bartolomé, un 
edificio herreriano, de los siglos XIV y 
XV. La obra tiene un presupuesto de 
18.000 euros, financiados por el 
ayuntamiento, la Consejería de Cultu
ra, el Arzobispado de Toledo y apor
taciones voluntarias.
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música

La "fiebre" de Bisbal 
llega a Torrijos

E l joven  a lm énense  es uno de los grandes triunfadores del verano.

Será su prim era actuación en la provin
cia de Toledo, en la que todo indica que 
volverá a confirmar el éxito que le acom
paña en su dilatada agenda de verano. El 
campo de fútbol San Francisco de Torrijos 
acogerá el próximo domingo día 29 el con
cierto de David Bisbal, la estrella indiscu
tible de “Operación Triunfo”.

Su trabajo le ha costado a la Concejalía 
de Festejos del ayuntamiento torrijeño con
seguir que el cantante almeriense haga un 
hueco en su gira para poder poner su 
“Corazón latino” como broche de oro a las 
fiestas de la Sementera. “No ha sido nada 
fácil”, asegura el concejal de Festejos,

Anastasio Arevalillo. “De entrada descar
tamos traer a Bisbal porque se nos iba bas
tante del presupuesto, entonces se pusieron 
en contacto con nosotros, al igual que con 
varios ayuntamientos de la zona, empresa
rios que tenían fecha cogida. No jugaban 
limpio y cuando parecía que estaba cerra
do, subieron el dinero. Hicimos saber el 
problema a la productora del cantante en 
Madrid, y fueron ellos quienes investiga
ron los errores y les quitaron las fechas”. 
La denuncia les salió bien porque la pro
ductora decidió otorgar la fecha del con
cierto a Toledo, como prioridad, y después 
a Torrijos. “Se ve que en Toledo no llega-

Cerca de 12.000 seguidores 

de David Bisbal llegados de 

toda la provincia cantarán al 

ritmo de “Corazón Latino”, 

el próximo domingo 29, en el 

campo de fútbol de Torrijos. 

El almeriense, estrella de los 

conciertos que se han ofreci

do este verano por todo el 

país, pondrá el broche de oro 

a las fiestas de la Sementera.

ron a un 
acuerdo y 
nos lo con
cedieron a 
nosotros” .
Después de 
todas esas 
operacio
nes, el con
cierto sólo 
le costará 
al consistorio torrijeño 12.000 euros, “una 
inversión que hace el ayuntamiento, con
fiando en que va a atraer a bastante gente al 
municipio el último día de las fiestas”, 
manifiesta Arevalillo. De hecho, están a 
punto de colgar el cartel de “lleno total”. 
Desde que se pusieron a la venta las entra
das en las instalaciones municipales y en el 
servicio de televenta de CCM, los fans del 
almeriense han respondido de forma multi
tudinaria.

Después de muchas gestiones, el Ayuntamiento de 
Torrijos ha conseguido que la estrella del verano 
ponga el broche a las fiestas de la Sementera
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Sobre e sta s líneas N uria  Fergó y  M ana Tenorio, en sus ac tuaciones p o r  la prov incia  de Toledo, 
d uran te  e l p a sa d o  verano. M ás arriba, Rosa en su  concierto  en Toledo.

Policía local, junto a 40 personas de sogu 
ridad que pone la propia productora, vela 
rán porque el paso “fulminante” del ídolo 
del momento por Ton i jos sea todo un 
éxito. Y es que, está previsto que Bisbal 11c 
gue con sólo 20 minutos de antelación, 
suficientes para calentar la voz y poner 
sobre el escenario su tono latino y su parti
cular movimiento de caderas que a buen 
seguro provocará más de un desmayo...

Inmaculada Sánchez

C. B, C,
CENTRO DE BELLEZA CUADROS

©dd p x i t a t e  y  © © t e
TRATAMIENTOS
•  Capilares
•  Corporales, celulitis, circulatorios, etc.
•  Faciales técnica LAMDORS 
DEPILACIÓN EN FRIO...

¡ t a s :  9 2 5  3 6 0  9 7 0,
Camino de la Ermita n9 1. 45590 MAGAN (Tole

tacular escenario, compuesto por ocho 
columnas y pantalla gigante. Protección 
civil, Cruz roja, la Guardia Civil y la

Bustamante y Verónica, 
en la plaza de toros de Toledo
Primero fue Rosa, quien el pasado mes de 
julio, llegó a la Plaza de Toros de Toledo, 
cantó con su potente voz que le otorgó el 
título de ganadora en la primera edición de 
"Operación Triunfo", y venció; cerca de
10.000 incondicionales siguieron a la gra
nadina en la plaza de toros de Toledo. El 
próximo sábado 28, a partir de las 10 de 
la noche, serán Bustamante y Verónica, 
dos de sus compañeros de programa, quie
nes arrastren a sus fans al mismo escenario.

La actuación, que se presenta como uno de 
los platos fuertes de la XIV Semana de la 
Juventud, se incluye dentro de la gira que el 
cántabro está realizando por toda España, 
en los que mezcla canciones del disco que 
lleva su nombre con las que interpretó en 
"Operación Triunfo". Las entradas para 
poder acceder al concierto están a la 
venta al precio de 12 euros, en el servi
cio de televenta de CCM, y a 18 euros, 
en taquilla.

Desde la nueve de la mañana, doce horas 
antes del concierto, un equipo de montado
res se empleará en la instalación del espec-
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“ Memoria de Sefarad” , 1.500  

años de huella judía en España

“M em oria de sefarad” es el título de la 
grandiosa exposición que a partir del 11 de 
octubre mostrará en el Centro Cultural San 
Marcos la historia de los 1.500 de presencia 
judía en Toledo. Así lo anunció recientemen
te el alcalde, José Manuel Molina.

Organizada por la Sociedad Estatal para la 
Acción Cultural Exterior, Seacex, las dimen
siones de la exposición que se está preparan
do equiparan la calidad e interés de 
“Memoria de Sefarad” con “Carolus”, cele
brada entre octubre de 2000 y enero de 2001.

Según ha informado Seacex, los detalles 
de la muestra se han empezado a ultimar este 
semana, aunque se lleva trabajando en la 
muestra más de ocho meses. En su página

Sobre estas líneas, detalle de 
inscripciones en la fa ch a d a  del 
M useo Sefardí, una jo ya  para  
la com unidad ju d ía  española e 
internacional. A la izquierda, 
vista del Museo, que actual

m ente se encuentra en obras.
A la derecha, el toledano  

Centro Cultural San Marcos, 
que acogerá la exposición  

“M em oria de S e fa ra d ”, 
un edificio pegado a l barrio  

de La Judería.

web explican que “con esta exposición se 
pretende recrear el significado de la presen
cia judía en España y la impronta que ésta 
dejó a su vez en aquéllos, tratando de supe
rar las incomprensiones de unos y otros, con 
la esperanza de que la brillantez de una cul
tura, que surgió de la convivencia y la tole
rancia entre las tres religiones nos permita 
conocernos mejor”.

Cerca de 300 piezas, libros y documentos 
recogidos en museos y colecciones privadas 
de diversos países del mundo se mostrarán 
en Toledo desde el 11 de octubre. En el 
Centro Cultural San Marcos, muy cerca de 
la Judería, estas piezas servirán como testi
gos del largo y prolífico paso de los judíos

por España, civilización que ha dejado una 
huella imborrable pese a la intolerancia que 
en distintas épocas ha pretendido hacerlo.

El comisario de la exposición es el cate
drático de Historia del Arte de la 
Universidad Autónoma de Madrid Isidoro 
G. Bango Torviso, e Illana Bango la coor
dinadora.

Está previsto que tras finalizar su estancia 
en Toledo, que en principio se prolongará 
hasta enero de 2003, la exposición se con
vertirá en itinerante para recorrer las princi
pales ciudades del mundo en las que hay una 
importante presencia de la comunidad sefar
dita. Es el caso de Amsterdam, Nueva York 
y Toronto.

ecos
46

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #386, 27/9/2002.



27 de Septiembre 2002

Lavado de cara de 
los museos toledanos

Seis museos de la ciudad de Toledo se encuentran en obras de remodelación, ampliación o lavado de 

cara, para mejorar la imagen de unos edificios, con mucha historia, que albergan lo más selecto del arte 

de todos los tiempos. Algunos están a punto de abrir sus puertas al público, otros no lo harán hasta 2005.

El M useo  de Santa Cruz, la Casa de El 
Greco, el Museo Sefardí y el Taller del Moro, 
todos ellos en la ciudad de Toledo, se encuen
tran en obras de remodelación, ampliación o 
lavado de cara. Algunas a punto de finalizar, 
como la Casa de El Greco, para cuya apertu
ra aún no hay fecha. Después de años de lenta 
recuperación, la obra está terminada, según 
fuentes del propio museo, sólo quedan los 
últimos retoques. Para lo que tampoco hay 
fecha es para la reapertura del Museo Sefardí, 
cuyas obras que dieron comienzo en octubre 
de 2001. La remodelación, que se llevó a cabo 
ocho años después de su apertura al público, 
durante los que el Sefardí recibió cuatro 
millones de visitantes van, según fuentes del 
museo, más rápido de lo que se pensaba. En 
tomo a 1,800 millones de euros gira el presu
puesto final de la obra que comienza ahora la 
última y más larga fase. Para más adelante 
podría llevarse a cabo la ampliación del 
museo con terrenos aledaños, pero que no 
afectaría al funcionamiento del museo.

Hasta 2005 habrá que esperar para ver, en 
todo su esplendor, el Museo de Santa Cruz,

cuyo grueso está cenado desde que la clausu
ra de “Carolas”, en enero de 2001. En 
noviembre podría dar comienzo el proyecto 
de restauración de cubiertas, presentado por 
Ángel Luis Sousa, arquitecto de la subdirec
ción de Museos Estatales del Ministerio de 
Educación, Cultura y Deporte. “Será el pri
mero de una docena de intervenciones que 
está previsto realizar en todos los elementos 
arquitectónicos del edificio; aitesonados, por

tadas, escaleras...”, manifiesta 
Sousa. El último paso de las 
obras es un montaje museográfi- 
co que podría comenzar en la pri
mavera de 2005. Las obras que se 
efectúan en el Museo de Santa 
Cruz, incluyen la rehabilitación e 
incorporación del Convento de 
Santa Fe, que cuentan con una 
dotación similar y podrían haber 
concluido a principios del próxi
mo año.

Para octubre de 2(X)3 pueden 
estar listas las obras que se llevan 
a cabo en el Taller del Moro. Tras

Con el comienzo de las 
obras del Museo de 
Arte Contemporáneo 

serán seis los museos 
en obras

una primera fase, consistente en la restaura
ción de yeserías, la remodelación puede 
extenderse al aríesonado e incluirá un monta
je museográfico, que ya ha sitio encargado a 
Giner Sánchez.

A ellas se suman las obras del futuro Musco 
de 1 listoria Militar, que daban comienzo esta 
semana en el interior del Alcázar y cuentan 
con un presupuesto de 51 millones de euros 
del Ministerio de Defensa; y las del Museo de 
Arte Contemporáneo, que darán comienzo el 
próximo mes de octubre y para el que se ha 
elaborado un Plan Director.

Inmaculada Sánchez 
Fotos; Rebeca Arango/Adrián Tejera

Sobre estas lineas, el M useo  Taller d e l M oro. A rriba , a la 
izquierda, el M useo  de San ta  C ruz y  la rem odelación de  

San ta  F e; a la derecha, e l M useo  Sefardí.
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La localidad toledana de Los Yébenes ha sido 

el escenario escogido por la empresa 

"Mansiones de España y Enoturismo" para 

abrir un café teatro único en la zona. El obje

tivo principal del local, que mantendrá su 

estructura original y  en el que los clientes pue

den encontrar gastronomía y arte, es promo- 

cionar el turismo en la provincia de Toledo.

Un escenario cultural en el 
corazón de Los Yébenes

Una vuelta al Siglo de Oro y al Medievo, a 
través de la gastronomía, el arte y el escena
rio, con estas premisas la empresa mayorista 
de viajes “Mansiones de España y 
Enoturismo” ha escogido la localidad toleda
na de Los Yébenes para poner en marcha un 
calé teatro muy particular que contará con 
actuaciones en directo y cuya apertura, pre
vista para el 1 de septiembre se ha retrasado 
debido a la complejidad de las obras que se

están llevando a cabo en el local. Un escena
rio típico monteño que conservará todo su 
encanto y se presenta como el primero de una 
cadena que la empresa tiene previsto abrir en 
un futuro. La oferta incluye menús especiales, 
actuaciones de actores y actrices en directo y 
recorridos artísticos con músicos por todo el 
municipio.

Una iniciativa innovadora cuyo objetivo es 
“promocional- el turismo en la provincia de

Toledo”, asegura David Bibi, gerente y fun
dador de esta empresa, la primera en España 
que presta servicios de turismo a través de la 
cultura, diseñando recorridos a la carta. 
Cuenca, Ciudad Real, La Rioja, País Vasco, 
Costa del Sol y Levante, además de Toledo 
son los ámbitos en los que la empresa tiene 
proyectos para el próximo año.

Ecos

LA RIQUEZA DE LOS M ONTES, FOTO A  FOTO
Durante dos años "Mansiones de España y Enoturismo" ha estado rea
lizando fotografías en la zona de los Montes de Toledo, 1.200 imáge
nes en las que recogen, fielmente la riqueza cultural, gastronómica, 
artesano y arquitectónica de esta comarca toledana. Los Yébenes fue
ron el escenario escogido, hace un par de semanas, para la proyec
ción de una película en formato digital, en las que se han reunido las 
fotografías, con un fondo musical. Cerca de 4.000 personas han asis
tido a cada una de las proyecciones que se han realizado durante cua
tro días, aprovechando las fiestas de la localidad. Se trata, según 
manifiesta David Bibi, "de un trabajo artístico, a través del que hemos 
querido transmitir algo especial a los lugareños".
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E l cardenal arzob ispo  de Toledo, 
F rancisco  Á lvarez, estuvo  presen te  en el 
hom enaje  que, una vez m ás, se le brindó  
a San A lo n so  de Orozco. Fue en su  l in 
d a d  natal, Oropesa, donde  tam bién  e s tu 
vieron e l presiden te  de la D iputación, 
M iguel A n g e l R uiz-A yúcar; v la a lca ldesa  
de la localidad, M aría  de l C arm en  
G oicoechea. Fue la jo rn a d a  f in a !  de un 
congreso  </ue había  com enzado  d os d ías  
antes en M adrid.

La Iglesia investiga en Oropesa 
a San Alonso de Orozco

San A lonso de Orozco ya era reconocido 
en su localidad de origen, Oropesa. Pero el 
congreso celebrado durante el fin de sema
na del 20, 21 y 22 de septiembre, a caballo 
entre la capital de España y la citada locali
dad toledana, pretendía profundizar aún 
más en su figura. Y a fe que lo consiguieron. 
Viernes y sábado en Madrid en una serie de 
actos organizados por los agustinos, quienes 
se han mostrado muy interesados en la figu
ra del hasta hace poco beato y símbolo de la

Toledo, Miguel Ángel Ruiz-Ayúcar, quien 
aprovechó para proceder a la inauguración 
de una estatua del santo y cuyo importe eco
nómico ha sufragado la institución provin
cial. Ruiz-Ayúcar estuvo acompañado por la 
alcaldesa oropesana y diputada provincial 
María del Carinen Goicoechea.

Recordemos que fue el 19 de mayo cuan
do en la Plaza de San Pedro, en el Vaticano, 
se procedió a la ceremonia de canonización 
del en ese momento beato Alonso de

Orozco. Nació el 17 do octubiv de 1500, fue 
un fiel defensor de la vida religiosa contení 
plativa y fundador de tros comunidades de 
monjas agustinos hasta su muerte, que tuvo 
lugar el 19 de septiembre de 1591. I d Papa 
Juan Pablo II canonizó, junto a Alonso de 
Orozco, a Paulina del ( ñores di Gestí 
Agonizante.

ecos
Fotos: José Pena

Presidió el cardenal 
de Toledo y

Ruiz-Ayúcar descubrió 
una estatua

población.
El domingo fue, además, “día grande” en 

Oropesa. Hasta allí se desplazó el cardenal 
arzobispo de Toledo, Francisco Álvarez. 
quien ofició una misa en memoria de 
Alonso de Orozco; y aprovechó para acom
pañar al presidente de la Diputación de
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Reconocimiento al trabajo de 
los jóvenes artistas de la región

Sobre estas líneas, el consejero de Bienestar Social, Tomás Mañas, entrega los galardones.

El pasado  viernes día 20, tuvo jugar la 
entrega de los galardones y diplomas del 
Certamen Jóvenes Artistas 2002. El acto, que 
tuvo lugar en el Castillo de San Servando de 
Toledo, contó con la presencia del consejero 
de Bienestar Social, Tomás Mañas, encarga
do de entregar los galardones a los 23 artistas 
seleccionados de entre los más de 500 jóve
nes que presentaron sus trabajos en las dife
rentes especialidades: artes plásticas, foto

grafía, ilustración, literatura, video y música. 
El certamen pretende ser un “trampolín para 
que estos jóvenes talentos tengan un apoyo 
efectivo y fírme para explorar nuevos cami
nos, nuevos lenguajes y nuevos modos de 
expresión”.

Las 95 obras seleccionadas, que han esta
do expuestas en la Biblioteca regional y el 
Archivo Histórico Provincial, recorren desde 
el pasado día 23 el resto de la región.

Los niños comienzan sus "talleres" 
en la Biblioteca del Alcázar

Niños y niñas de entre ó y 14 años de edad 
son los destinatarios de los Talleres Creativos 
que, el pasado 21 de septiembre, dieron 
comienzo en la Biblioteca regional. El 
juego, la diversión y el entretenimiento for

marán parte de las sesiones en las que este 
año no será necesario formalizar solicitud 
previa, basta la asistencia con la máxima 
regularidad, todos los sábados, de 11 a 13 
horas.

En
b r e v e

Cursos de Internet 
diluidos a bibliotecarios 

de Castilla-La Mancha
Durante los días 14 y 15 y 21 y 
22 de octubre se impartirán en 
la Biblioteca regional dos cursos 
de "Internet para bibliotecarios". 
Cada curso, que contará con 
una duración de 12 horas lecti
vas, serán impartidos por el téc
nico informático Juan José Gue
rrero y están dirigidos a bibliote
carios de centros de la región 
que dispongan o vayan a dispo
ner a lo largo del año del acce
so a la red.

Convocada la XVII 
Bienal del Tajo

El Ayuntamiento de Toledo con
voca la XVII edición de la "Bie
nal del Tajo", a través del Con
venio Cultural Toledo y la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha y estará abierto del 4 
al 1 1 de noviembre. Las obras 
seleccionadas formarán parte 
de una exposición que se reali
zará en el Centro Social de 
Santa María de Benquerencia y 
en el Centro Cultural San Mar
cos, entre el 19 de noviembre y 
el 15 de febrero, fecha en la 
que se entregarán los premios.
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La vida del comunero 
Juan Bravo, en Benacazón

ju n to  o estas ¡incas, el 
a u tor del libro, Tomas 
Calleja, en la mesa presi
dencial d u ra n te  el acto de 
presentación de 
"M em orias de Juan 
Bravo", el pasado viernes 
20, en el Palacio de 
Benacazón de Toledo.

Cena, teatro, 
deporte y misa 
en el patrón de 
la policía
Con motivo de la celebración de la 
festividad de los Santos Angeles 
Custodios, patronos de la policía, la 
Jefatura Superior de Policía de 
Castilla-La Mancha ha programado 
diferentes actos, que dieron comien
zo el pasado mes de julio con un 
partido de fútbol entre los equipos 
Hacienda y C.N.P.. El viernes 27 
finalizan el campeonato de mus y 
dominó y el trofeo de fútbol-sala y 
ping-pong. El sábado 28, a partir de 
las diez de la noche, se celebrará 
una cena en el Hotel Beatriz, a la 
que seguirá baile hasta la madruga
da. El 1 de octubre, por su parte, el 
grupo de teatro "Miguel de 
Cervantes" pondrá en escena la 
comedia "No le busques tres pies al 
gato" de Prado Mario Herrero, a las 
ocho de la tarde, en el Salón de 
Actos de la Caja Rural. El programa 
concluye el próximo 3 de octubre 
con una misa en la parroquia de 
Santa Teresa, seguida de un vino en 
la Jefatura Superior de Policía.

“M emorias de Juan Bravo” es el libro que 
Tomás Calleja presentó el pasado viernes 20, 
con la colaboración de la Obra Social y 
Cultural de Caja Castilla-La Mancha, en el 
Palacio de Benacazón de Toledo. La obra, 
cuya presentación contó con la presencia de la 
viceconsejera de Educación y Cultura, Elisa 
Romero; el presidente de la Real Academia ríe 
Bellas Artes y Ciencias Históricas de Toledo, 
Félix del Valle, y el deán de la Catedral de 
Toledo, Santiago Calvo, indaga en la villa del 
comunero Juan Bravo, en su vinculación con 
la nobleza y con los capitanes Juan de Padilla 
y Francisco Maldonado.

Escritor sevillano, con una dilatada carrera 
didáctica, ha escrito varios libros fruto de su 
experiencia de 43 años como profesor.

B libro relata su 
vinculación con familias 

nobles y su afinidad 
con Juan de Padilla y 
Francisco Maldonado

Dan comienzo los 
cursos de lengua 

árabe en la Escuela 
de Traductores

La Escuela de Traductores de Toledo 
acoge, el próximo 7 de octubre, el 

curso de lengua árabe cuyo principal 
objetivo es desarrollar las destrezas 

básicas en esta lengua -comprensión y 
expresión oral y escrita y comprensión 
auditiva- e introducir al alumno en los 

rudimentos gramaticales del árabe. Tres 
son los niveles en los que se divide el 

curso: inicial, intermedio I e intermedio 
II, cuyas clases, que estarán impartidas 
por Bárbara A zaola y Luis M iguel 

Pérez y van dirigidas a las personas 
interesadas en aprender una lengua de 

importancia en el pasado y futuro de 
España y Europa.

Diputación edita un cuaderno 
de campo para escolares

La Delegación de
Medio Ambiente de la 
Diputación Provincial 
acaba de editar un
Cuaderno de Campo diri

gido a los escolares de la 
provincia. El cuaderno, 
que forma parte de la for
mación integral que la 
Diputación Provincial 
quiere ofrecer a los jóve
nes toledanos, incluye 

recomendaciones para que 
los chavales puedan obser
var y conocer las aves y 
enseñarles cómo actuar 
ante las diferentes situa

ciones que puedan plante
arse con las especies más 
comunes en la provincia, 
que vienen detalladas, por 
zonas, en un mapa central. 
Y todo, teniendo en cuenta 
un escrupuloso respeto al 
medio ambiente, la natura
leza, las personas y, por su 
puesto, los pájaros. Todo 
una propuesta para el ocio 
y el tiempo.
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Ernesto: “No soy 
un jugador vago”

M I C L M E X
SEL

Ernesto reconoció que 
la decisión del entre

nador de apartarle de 
la convocatoria para 

Vitoria era justa y  
lógica. Admitió que 

físicamente no está al 
mismo nivel que el 

resto de compañeros, 
pero se mostró 

optimista con vistas 
al futuro cercano.

Del Toledo actual pueden decirse muchas 
cosas, pero ha quedado claro que el que no 
trabaja no juega. Ernesto, uno de los futbo
listas con más calidad, quedó fuera de la cita
ción el pasado domingo porque el entrenador 
entendía que no se esforzaba lo suficiente. 
Vilches lo dejó claro cuando se le preguntó al 
respecto: “Su calidad es incuestionable, pero 
debe trabajar más”. También el presidente

opinó sobre esta cuestión. Eduardo Herrera 
dijo que “Ernesto está algo pasivo y debe 
ofrecer un rendimiento mayor”. Y hasta el 
nuevo director técnico, Julio Prieto, llegó a 
decir a sus allegados que o espabilaba o en 
diciembre le devolvía al Real Madrid.

Lo más positivo de todo es que Ernesto ha 
sumido la decisión con talante positivo, reco
nociendo su baja forma y acatando la deci

J u l i ,  f r a c t u r a  de  
c ú b i t o  en el  

b r a z o  i z q u i e r d o
El triunfo en Vitoria le costó caro al conjunto 
toledano con la lesión de Juli. El canterano 
resultó lesionado con fractura de cúbito y debe
rá estar un mes largo alejado de los terrenos 
de juego. Una dolencia que llega en un mal 
momento ante la carencia de efectivos que 
tiene el equipo en ataque por la lesión de 
Sosa, operado recientemente en Madrid y 
cuya baja estimada es de tres semanas. Sólo 
queda Azcona como atacante específico.

sión del entrenador aunque no le 
guste: “No ir a Vitoria fue como un 
tortazo para que reaccione. El pre
parador tiene razón y entiendo que 
debo meterme más en la dinámica 
de trabajo de todo el equipo. Lo 
haré sin problemas porque no 
quiero que nadie piense que 
Ernesto es un vago” .

El delantero toledano también 
reconoció que el grupo no se adap
ta a sus cualidades y que su con
cepto del fútbol dista mucho del 
patadón que suele emplearse en 
esta categoría, pero confía que 
todo se solvente cuando alcance la 
forma física idónea: “No estoy al 
cien por cien. Cuando consiga un 

nivel óptimo el público de Toledo disfrutará 
con Ernesto como en su día disfrutó el del 
Real Madrid”. La prueba de que ha entendi
do lo que se espera de él es que realizará 
sesiones prepara-

Q delantero 
entiende que 
el técnico del 

Toledo le 
dejara fuera

torias al margen 
de sus propios 
compañeros. El 
fin no es otro que 
estar a punto a la 
mayor brevedad 
de tiempo.

Ernesto está 
agusto en el CD 
Toledo. Ha cap
tado que la afi
ción se decanta 
por el tipo de fút
bol que defiende 
y eso le agrada:
“He notado que la gente me anima a hacer 
cosas y las haré porque confío mucho en mí 
mismo”. Ahora sólo pide que los resultados 
acompañen porque observa el futuro con 
optimismo: “Somos un equipo con mucha 
calidad, pero debemos aprender a jugar en 
este grupo”.

Teodosio Díaz
Fotos: Carlos Monroy

déla 
convocatoria 

por su baja 
forma
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Javier Rosado, entrenador del Torpedo 66

“Nos dieron un 
baño tremendo”

Vilches quiere 
jugadores para 
ambas bandas

N¡ centrales ni delanteros. Lo que el 
entrenador del Toledo prefiere refor

zar en diciembre son las bandas.
Vilches entiende que para esa 

demarcación hay escasez de efecti
vos, sólo Bauti en la izquierda y 

Gómez en la derecha. El primero 
acaba de entrar y su rendimiento 

parece una incógnita y Gómez puede 
que haya perdido algo de velocidad 

tras la grave lesión sufrida hace año y 
medio. Esa será por tanto la solicitud 
que eleva a los responsables del club 
cuando se sienten a negociar con el

Elche la posibilidad de cesión de 
algún futbolistas tras la marcha de 

Matesanz al conjunto ilicitano como 
secretario técnico. El entrenador tole

dano parece haber entendido la 
importancia del equilibrio en el equi

po y no quiere verse obligado a cam
biar a futbolistas de su demarcación 

habitual por lesiones o sanciones. De 
hecho el equilibrio fue la causa funda

mental del triunfo en Vitoria, como 
reconoció el propio Antonio Ruiz 
Vilches: "El equipo no tuvo zonas 

oscuras. Todo el mundo actuó en su 
sitio y, además, funcionamos como 

equipo, dando todos la cara y traba
jando en grupo". En este sentido fue 

importante la presencia de Aguilar y 
Camocho en los laterales y Juli 

actuando en punta, su posición natu
ral. El otro factor positivo es que el 

Toledo parece que se va adaptando 
poco a poco a la categoría.

H a b r ía  que  remontarse varios meses atrás 
para encontrar un partido del Torpedo 66 
donde encajara tres goles. Y sucedió el pasado 
domingo al perder 3-1 en Manzanares, pese a 
que en los tres encuentros anteriores había 
logrado mantener su portería a cero. Nunca 
antes adelantarse en el marcador resultó tan 
negativo. Fue marcar el 0-1 y desaparecer del 
campo. Javier Rosado, entrenador, dijo que 
sus jugadores pensaron entonces que estaba 
todo hecho, pero reconoció más tarde que 
“Nos dieron un auténtico baño. En algunas 
fases incluso nos bailaron. Todos tenemos 
derecho a tener un día malo en todos los 
aspectos”.

Rosado habló con sus jugadores minutos 
después de hacer internacional al Manzanares:

“Ellos son conscientes de la escasa actitud 
demostrad;» y que no se pueden hacer tantos 
deméritos a los largo de un partido de fútbol”, 
precisó. Su objetivo ahora será mentali/ar a 
los futbolistas para que jueguen de manera 
más relajada, sin tanta "embotamiento" men 
tal. causa según el preparador de que se per 
diera la concentración.

Pese a todo la temporada está siendo muy 
buena y la derrota sólo hay que tomarla como 
un hecho aislado. Rosado tampoco pretende 
cargar de presión excesiva a la plantilla, tan 
sólo quiere que el entorno del club sea cons
ciente de que el único objetivo del club es la 
permanencia: “Plantearnos cotas más altas 
sólo es cosa ilc la propia competición nunca de 
nosotros”, concluyó.

M uy pocos esperaban que el Toledo B ini
ciara la temporada de forma tan solvente. 
Siete puntos en cuatro jornadas es cifra que 
incluso supera las primeras previsiones. Lo 
mejor es que el pasado domingo doblegó 
mediante gran juego al poderoso Gimnástico 
de Alcázar (3-0), uno de los favoritos a estar 
con los mejores. David Rodríguez, entre
nador, dejó muy claro que lo mejor ahora "es 
que todos estemos tranquilos".

El Toledo B logra superar las  
exp ecta tivas  in ic ia les
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Bernabé ofreció su  
cargo al presidente

El entrenador del Talayera llegó a poner su cargo a disposición del presidente de la entidad.

Angel Bernabé, entrenador del Talavera, 
y Fernando Núñez, presidente, se reunie
ron el pasado sábado a instancias del prime
ro en la pequeña localidad de Velada. El téc
nico se encontraba incómodo por el flojo 
inicio del campeonato de liga y temía una 
reacción popular negativa en caso de derro
ta frente al Racing B. En su mente no había 
explicación para que sólo él apareciera 
como responsable de una plantilla hecha 
bajo el condicionante de un modesto presu

puesto. Durante la semana había escuchado 
cosas en algunos mentideros “y me parecía 
que el ambiente no estaba bien”, señaló. Por 
ello durante el trabajo semanal no reinó pre
cisamente la alegría: “Pensé que para no tra
bajar cómodo lo mejor era dejarlo” .

Y no esperó más. Llamó al presidente y se 
citaron para una reunión que duró una hora 
y media: “El presidente sabe lo que pasa 
porque estamos en contacto permanente, 
pero quise dejarle muy claro que con

B entrenador del 
Talavera pensó en 
abandonar antes de 
recibir el apoyo total del 
presidente del club

Bernabé nunca habrá problemas. Si no reac
cionábamos la situación podía tornarse muy 
negativa porque esto no podía seguir a s f’, 
para añadir a continuación que “sí, fue 
como poner el cargo a su disposición o algo 
parecido”.

Fernando Núñez esperaba aquella decla
ración de sinceridad y buena disposición. 
Durante el año anterior ya hubo otras con
versaciones similares, sólo que esta fue 
mucho más directa. Pero como entonces, el 
presidente no dudo: “Es cierto. Me apoyó 
mucho y me reiteró que para él Bernabé es 
el entrenador ideal del Talavera” . Y allí 
acabó el problema porque la conversación 
giró entonces hacia derroteros más de tipo 
técnico. Luego, 24 horas más tarde, el 
Talavera tuvo que superar por dos veces un 
marcador adverso hasta acabar doblegando 
al conjunto cántabro por 3-2. Y ni antes, ni 
durante, ni después del partido Bernabé 
escuchó critica alguna hacia su labor o la de 
los jugadores. El público se entregó y animó 
a los suyos de manera que el entrenador 
calificó como “excepcional”, añadiendo 
sólo para los más sagaces que “esto no es un 
acercamiento mío hacia la afición, es sólo la 
realidad y las cosas hay que decirlas como 
son, estuvo sensacional”.

Ahora en el Talavera ha vuelto la calma. 
Es el eterno problema de un club cuyo pres
tigio está por encima de circunstancias 
monetarias. Por muy bajo y simple que sea 
el presupuesto, aunque juegue con juveni
les, siempre se le exigirá ganar.

Teodosio Díaz
Foto: José Peña

Mi n u t o  Un esfuerzo que no se
realizó  a tiem po

La presencia de Bernabé en el banquillo del Talavera 
no durará eternamente. Es más, durará poco. Su lógica ambición profesional 

no puede encontrar el débil freno de un presupuesto irreversible. Al técnico no 
le gustó que la directiva fuera incapaz de aceptar su propuesta de reforzar el 

ataque aún a costa de conceder alguna baja. Hizo lo imposible por reactivar la 
plantilla incluso avanzando a la prensa los nombres de los posibles descartes. 
Ni así. Los dirigentes no hicieron el esfuerzo pedido y tuvo que esperar la pri

mera victoria que debió llegar antes. Por eso se siente incómodo. Sabe que con 
un atacante solvente que garantice 15 goles el sufrimiento será menor, pero el 

dinero ha vuelto a mandar más que la propia necesidad.
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El Toledo ju ven il ju g ó  fren te  ni Albacete 
(0-2) en un campo im pm pio de la 
categoría en la que milita. Y  lo peor es 
que se trató de una solución de 
emergencia porque el equipo no dispone 
de un recinto p tvpio para poder disputar  
sus partidos.

N unca saben dónde 
jugarán  sus partidos

L os ju g a d o re s  del Toledo juvenil de 
división de honor se sienten incómodos y 
molestos con razón. Resulta que han ini
ciado el campeonato y no tienen paradero 
fijo, un estadio que sientan como propio y 
en las mínimas condiciones para evitar la 
vergonzosa imagen que proyectan al exte
rior. El primer encuentro como locales lo 
jugaron en Los Yébenes donde los padres

de lo chicos, en su mayoría socios del CD 
Toledo, tuvieron que abonar una entrada 
que no esperaban porque los dirigentes del 
Yébenes decidieron abrir la taquilla a 
cambio de la cesión del estadio. Después 
de una protesta general aceptaron devol
ver el importe a los abonados pero se 
encontraron con que el taquillera se había 
marchado.

El pasado domingo la directiva del C'D 
Toledo intentó jugar en el estadio Carlos 
111, base tic la EHB Odelot Toletum, cuya 
gestión corre a cargo de la Universidad 
Regional. Arturo Fernández, responso 
ble de los equipos menores del Toledo, 
indicó que “Odelot nos pidió TO.OOO pese
tas y aceptamos después de recibir el visto 
bueno del gerente y vicerrector, pero 
entonces nos dijeron que por la mañana 
era imposible ya que tenían compromisos 
de sus conjuntos cadetes” . El caso es que 
se tuvo que buscar un escenario para el 
partido frente al Albacete. Al final sólo 
quedó la opción del campo del Polígono, 
rectángulo de tierra, sin servicios públicos 
e impropio para albergar un partido de esa 
trascendencia. Y gracias a la benevolencia 
de la Federación, ya que el reglamento 
dice que los partidos de división de honor 
deberán jugarse en terrero de hierba siem
pre que se pueda, y el Toledo puede por
que cuenta con el Salto del Caballo aun
que haya orden de no utilizarse con el fin 
de preservar el césped. Los técnicos del 
Albacete no daban crédito. Ellos tienen 
tanto y aquí tenemos tan poco.

T.D.C
Fotos: Carlos Monroy

Deben jugar 
en 1 estadio

ríos III vC'

Estadio Carlos III, donde juega Odelot Toletum

Esta situación de indefinición del 
juvenil toledano debe acabar.

Hasta que se construyen los 
famosos y prometidos campos 

de césped artificial, cuyas obras
por ciento se han paralizado para sonrojo del ayuntamiento, la solución 
está en utilizar el Carlos III. El Rector de la Universidad entiendo que lo 

tiene muy claro, quieran o no algunos directivos de Odelot que han encon
trado en este problema una forma de vengarse por su pasado como d iri
gentes toledanos. Sólo son dos o tres, el resto también deben entenderlo.
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Comienza la liga con el 
derby Olías-Ocaña

El ES Olías intentará mejorar el quinto puesto de la temporada anterior.

Este fin de semana se inicia una nueva 
temporada en la división de plata del fútbol 
sala español, que se presenta apasionante y 
donde los tres conjuntos toledanos, Olías, 
Ocaña y Bargas, esperan confirmar las 
expectativas levantadas durante el período 
de preparación previo. Y para comenzar 
llega el primer derby que enfrentará a Olías 
y Ocaña este sábado desde las 18,15 horas 
en el que no existe un favorito claro. El 
Ocaña llega entero y con un quinteto explo

sivo tras los refuerzos de Toledano, Cacho 
y Dani Cantero. El entrenador, Enrique 
González, se mostró optimista señalando 
que “el equipo está muy rodado y le veo 
muy bien. Ellos están muy compenetrados 
porque llevan tres años jugando juntos y 
además han fichado a Roberto, que es 
extraordinario. Mi confianza es que creo 
que tenemos mejor plantilla”.

En el conjunto oliero todo es tranquilidad. 
Entienden que el banquillo del Ocaña FS

Hay esperanzas de que 
los tres conjuntos 
toledanos de división de 
plata estén al final entre 
los mejores

baja bastante respecto al cinco inicial y esa 
será su mejor baza. Antonio Pedraza habló 
de pronóstico incierto y estimó que Cacho 
es el mayor peligro de los visitantes. Las 
bajas por lesión de Adeva y de Carlos ape
nas resta potencial a un equipo que girará de 
nuevo en torno a Cosme, el gran goleador.

El Bargas FS comienza viajando hasta 
Granada, un conjunto siempre complicado 
en su cancha pero del que apenas se tienen 
referencias. El optimismo dentro del equipo 
es total después del triunfo frente al 
Boadilla en la pretemporada. El pasado 
sábado vapulearon al Toledo FS a domicilio 
(1-7) donde volvió a aparecer Dioni, un 
puñal escondido entre el prestigio de Lolo, 
Uge y De la Cuerda. El preparador técnico, 
Ramón Mena, ha querido restar importan
cia a los éxitos de la pretemporada y man
tiene que en la liga los contrarios no serán 
tan benévolos. Sin embargo reconoció que 
el equipo apunta cosas interesantes: “Es 
cierto que hemos dado buenas sensaciones; 
hemos ido de menos a más y se han asimi
lado algunos conceptos del juego. El objeti
vo es empezar bien para ganar en confian
za”.

El gran reto de los tres equipos es la per
manencia desahogada pero sin renunciar a 
nada. En el fondo todos piensan en un gran 
año para jugar la fase de ascenso. De 
momento lucharán por el título honorífico 
de ser el primer toledano, galardón que por 
el momento ostenta el FS Olías después del 
magnífico quinto puesto del año anterior.

Teodosio Díaz
Fotos: Carlos Monroy

M  i n u to  Adeva y su fic h a je
frustrado por el Ocaña

Javier Adeva no podrá comenzar la liga debido a un 
fuerte esguince de tobillo del que aún se está recuperando. Sin embargo es noti

cia porque se ha conocido el interés que despertó en su momento en las filas 
del Ocaña. De hecho ambas partes llegaron a mantener una reunión durante la 
pretemporada cuando Adeva viajó hasta Ocaña acompañado de su padre. Los 

dirigentes ocañenses le ofrecieron más dinero que el Olías, pero sin llegar a lo 
solicitado por el jugador, casi el doble de lo que percibe en el Olías según fuen
tes consultadas por esta revista. La negociación se rompió cuando Adeva admi

tió que su intención era jugar cerca de casa y, sobre todo, cuando dejó claro
que en Olías se sentía a gusto y contento.
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p u n t o  d e  v i s t a
V u e l v e  el  Q u i n t a n a r

Observo con cierta alegría que el Quintanar de la Orden figura líder en solitario del 
grupo I de Autonómica después de cuatro triunfos en otros tantos partidos, con 11 
goles a favor y sólo uno en contra. Entonces me doy cuenta que llegué a perder la 
pista de un conjunto que, bajo el nombre de Sporting Quintanar, llegó a convertirse en 
el gran protagonista del fútbol toledano antes de su caída en picado y posterior desapa
rición. Han costado varios irnos volver a colocarle en la antesala de tercera división, 
categoría que dominó por encima incluso de los grandes de la provincia como 
Talavera y Toledo. En aquellos años, finales de los ochenta, el fútbol en Toledo se 
había descentralizado y eran Fuensalida y luego Quintanar sus grandes centros. El 
Sporting alcanzó su máximo esplendor bajo la dirección de Pedro Rodríguez en el 
banquillo y con Jesús Molina en la presidencia, el mismo que hoy día comanda la

nave franquirroja. En aquellos días era un 
equipo magnífico, compacto y atrevido,

CD Tonrijos
M argen de 

confianza a la 
plantilla

En cuatro ¡ornadas de liga el CD 
Torrijos sólo ha conseguido un punto 

y no ha sido capaz de marcar un 
sólo gol. Unos números preocupantes 
que suponen el peor inicio de campe

onato en muchos años. Nunca ha 
sido, es cierto, el cuadro rojiblanco 
equipo de grandes inicios de liga, 

pero tampoco tan malos. El año anteJ

rior por estas fechas el bagaje de 
puntos era de sólo tres y luego estuvo 
cerca de clasificarse para la fase de 

ascenso. De momento la directiva 
mantiene la calma a la espera de que 

se recuperen hombres importantes 
que se encuentran lesionados. El pre

sidente, José Luis M artín, indicó 
que "daremos un margen de confian

za a la gente", pero no especificó 
tiempo. El entrenador, Abraham  

Díaz, agradeció el apoyo y manifes
tó su confianza en la recuperación: 

"Estoy convencido de que todo cam
biará, sólo nos falta más suerte de 

cara a portería". De momento parece 
que se ha recuperado la seriedad 

defensiva de antaño, al menos frente 
al Tarazona no se encajó ningún gol.

Sin embargo el ataque adolece de 
pegada. Mejías jugó 20 minutos el 
pasado domingo pero todavía está 
falto de ritmo y Zurro, que debutó, 

no tuvo suerte en el remate.

B Sporting dominó el 
fútbol toledano con un 
sistema goleador y de 

talante ofensivo

poderoso y con el sello inconfundible de 
un técnico adelantado a su tiempo cuya 
gran obsesión era el control del balón. 1 a 
técnica por encima de todo, ni un mal 
pelotazo, la ofensiva como única fórmula 
para conseguir la victoria. El estadio 1 .os 
Molinos llegó a convertirse en un fortín 
donde los contrarios sufrían las constantes 
acometidas de un grupo que sólo pensaba

en atacar. Ganar allí llegó a convertirse en una misión imposible. Era el Sporting un 
conjunto armado en todas sus lineas donde jugadores como Carrobles, 1 lomudo o 
González copaban los mejores momentos de actualidad de 
los medios de comunicación. Y el público vibró con aquel 
fútbol y el tremendo poder goleador del equipo. Cada 
domingo eran más de 2000 los aficionados que se acercaban 
hasta el estadio para ver una nueva goleada. Sucede que el 
Sporting se encontró entonces con el mejor Tomelloso de la 
historia, lo que le impidió ganar más de una liga. Aquello 
acabó en cuanto sus mejores jugadores aceptaron mejores 
ofertas y se redujo el apoyo municipal. Llegó a desaparecer 
y hoy renace con fuerza en un grupo donde no hay ningún 
otro equipo toledano. Aplaudamos pues la vuelta de un con
junto que sólo supo jugar a ganar. Teo Díaz

E l Y é b e n e s  a su m e  la  
d erro ta  en A lm a n sa

El Yébenes cedió el liderato al Tomelloso tras 
caer 3-1 en Almansa. Una derrota justo porque 
los albacetenses fueron superiores. Los técnicos 
han asumido la derrota como algo que entraba 
dentro de lo probable. Leo Antona dijo que 
"hay que restar dramatismo. No pasa nada. 
Ojala en los cuatro próximos partidos logremos 
otros 9 puntos. Los jugadores estaban mal al 
final porque son ganadores".
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LA XIV SEMANA DE LA  JUVENTUD DE TO LEDO

Sobre estas líneas, la concejala de Juventud, 
Natalia Tutor, en la presentación de la Semana de 

la Juventud.

Del 27 de septiembre al 5 de octubre se 
desarrolla en Toledo la XIV Semana de la 
Juventud, que cuenta con un presupues
to  ligeramente superior a la pasada edi
ción, próximo a los 38.000 euros. Además 
de la actuación estelar de Bustamante y  
Verónica, única actividad que no es gra
tuita, la semana, organizada por la conce
jalía de Juventud, que dirige Natalia Tutor, 
incluye las IX Jomadas de Rol y  
Simulación, un concurso exposición de 
fotografía, Teatro Negro, un taller de 
doblaje, cursos de iniciación a yoga, un 
concierto de canciones españolas anti
guas, jomadas de piragüismo, trofeos de 
fútbol 4x4 y  de baloncesto 3x3. Además, 
la semana, que cuenta con la colabora
ción de la Federación de Municipios y  
Provincias, el Cultural Toledo y  la Junta de 
Comunidades, incluye un ciclo de cine en 
el que se exhibirán películas: "Antes que 
anochezca", "Torrente II", "Fudxing amal” 
y "Primer verano".

Jóvenes toledanos, en 

las Jomadas Nacionales 

de Adoración Nocturna

Jóvenes de las Secciones Adoradoras 
de España, procedentes de Toledo, 

Ocaña, Villatobas y Oropesa, partici
paron los pasados 20, 21 y 22 de 

septiembre, en las Jornadas 
Nacionales de Jóvenes que 

Adoración Nocturna Española ha 
celebrado en el monasterio mercena
rio de Polo (Pontevedra), coincidien
do con la conmemoración del 125 
aniversario de su fundación. El acto 

central de las ¡ornadas, que han 
incluido celebraciones eclesiásticas, 

catequesis y una marcha a la tumba 
de Santiago Apóstol, fue la vigilia en 
la noche del sábado 21. Jóvenes de 
todas las secciones nacionales y los 
interesados en obtener información 

sobre Adoración Nocturna disponen 
de una web: www.anejoven.org.

Peugeot regala un 
coche en Villaseca 

de la Sagra
La Hermandad de Nuestra Señora de las 
Angustias de Villaseca de la Sagra, en 
colaboración con Talleres Bonilla Servicio 
Peugeot, en Toledo ha sorteado un año 
más un vehículo Peugeot 106. Ángel 
Jerez fue el afortunado, que posa en la 
imagen ¡unto a su familia en las instala
ciones de Talleres Bonilla.

n ĴRADA 1

y Ibe» m

EL HOTEL BEATRIZ, PRESENTE UN AÑO MÁS EN EL 

CONCURSO DE PAELLA VALENCIANA DE SUECA

Es d  tercer año 

que el hotel 

toledano tiene 

representación 

en uno de los 

certámenes más 

antiguos del pao

Por tercer año consecutivo los respon
sables de cocina del Hotel Beatriz de 
Toledo participaron en el certamen 
internacional de Paella Valenciana que 
se celebra en la localidad de Sueca, el 
domingo siguiente al 8 de septiembre,

festividad del Cristo del Hospital y la 
Virgen de Sales. El certamen, que este 
año ha celebrado su 43 edición, es uno 
de los concursos más antiguos de 
España y punto de encuentro para los 
mejores cocineros y restaurantes.
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27 de Septiembre 2002

Un “Spazio” para la 
cocina y el baño 

modernos

En la imagen, el público 
presente el pasado sábado 
21 en el encuentro de expe
dicionarios de la Ruta 
Quetzal 97 en el Museo de 
Santa Cruz de Toledo, entre 
el que puede verse a la vice
consejera de Educación y  
Cultura, Elisa Romero. 
Abajo, Miguel de la Quadra 
Salcedo.

La ciudad de Toledo acoge un 
nuevo establecimiento de cocina y 
baño integral, "Spazio", que abría 
sus puertas el pasado viernes 20  en 
el número nueve de la calle Lisboa. 
La tienda pretende ofrecer al públi
co toledano un nuevo sentido de la 
cocina actual, adaptada, al igual 
que los baños, a los ambientes más 
variados. Y todo, con un trato espe
cial y un asesoramiento a la carta.

TOLEDO, PUNTO DE ENCUENTRO DE LOS 

EXPEDICIONARIOS DE LA RUTA QUETZAL 97

Toledo ha sido el lugar escogido para el 
encuentro entre los expedicionarios de la 
Ruta Quetzal 1997, la edición que les llevó a 
México hace cinco años. Llegados de 
Latinoamérica, Europa y la mayoría de las 
Comunidades Autónomas de España, los cha
vales han compartido, durante los días 20, 21 
y 22 de septiembre, actividades de debate, 
además de conocer la ciudad y formar parte

AN TO N IO  VEGA ARRASÓ EN “ PICARO", 

RODEADO DE INCONDICIONALES

IVas la lectura de la 

“Declaración de Toledo", 

los expedicionarios 

hom enajearon a Miguel 

de la Quadra Salcedo

de la II Muestra Cultural que se ha llevado a 
cabo en la ciudad. El acto central del encuen
tro, organizado por dos de los expediciona
rios, Leandro Prieto y Javier Ulan, fue la 
lectura de la Declaración de Toledo, que tuvo 
lugar, el sábado 21, en el Museo de Santa 
Cruz. Junto a la “Declaración de Toledo", en 
la que reafirmaron su espíritu de compañeris
mo y abogaron por la paz, la libertad, la vida 
y el respeto a la naturaleza, se realizó un 
homenaje a Miguel de la Quadra Salcedo, 
espíritu de la Ruta Quetzal. Como colofón los 
expedicionarios ofrecieron a los asistentes 
una actuación musical.

El carismático Antonio Vega abarro
tó, el pasado vientes 20, el café-teatro 
“Picaro”. Las entradas estaban agola
das desde principios de semana y el 
alma de Nacha Pop, no defraudó a 
sus incondicionales que tararearon 
las canciones compuestas por este 
músico poeta, que atraviesa uno de 
sus mejores momentos musicales y 
se emocionaron con joyas como “El 
sitio de ni sitio” o “Seda y hierro”. 
Candidato al Grammy Latino por su 
cuarto disco “De un lugar perdido”, 
Vega interpretó, además, canciones 
de “Anatomía de una ola”, su ante
rior disco, en las que volvió a mostrar 
su enorme talento.

ecos
59

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #386, 27/9/2002.



entrevista
irreverente

LUCRECIO
SERRANO

Diputado regional 
del Partido Popular

Lucrecio Serrano Pedroche tiene 55 años y
nació en Montalbo (Cuenca) en 1946. Vive en Albacete, es maes
tro nacional y licenciado y doctor en Filosofía y Letras. 
Afirma que entró en política por casualidad, "pero es más 
difícil salir que entrar". En 1983 encabezó las listas munici
pales para la Alcaldía de Albacete y es diputado regional por 
el PP (ésta es su tercera legislatura). No sabe si va a repe
tir o no, "porque el futuro, en política, no se puede prever 
con mucha antelación". Se define como un hombre disciplinado y 
de partido, "y eso me honra". Catedrático de Lengua Española, 
es un adicto a la lingüística. Es el experto del Grupo Parla
mentario Popular en temas de Educación.
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De la gestión llevada a cabo por el consejero de Educación, tres años después 
de que se transfirieran las competencias, lo tiene claro: de 0 a 10, le califica 
con un 4,5. Significativo. Gran conversador y hombre culto, sus amigos le cono
cen, curiosamente, como Félix. Recomienda la lectura de “ El Edesiastés” , le gus
tan las películas de acción y no acaba de “ encajar”  con el vicepresidente regio
nal. Y afirma que en las Cortes se pegan muchas patadas al diccionario.

- ¿Por qué le llamaron Lucrecio?
Nací el día de Santa Lucrecia, el 23 de noviembre. Tengo el orgullo de decir que nací el 

mismo día que Fraga Iribarne y creo que también, en cuanto que hay dudas, que Lope de 
Vega. Pero yo me lo adjudico también. La historia de mi nombre es muy curiosa.. .

- Cuéntemela...
Mis padres tuvieron un hijo,antes de que yo naciera,que se llamaba Félix... Porque yo, 

familiarmente, soy Félix, no Lucrecio. Mis amigos y mis padres me conocen por Félix. Mi her
mano murió antes de que le pudiera conocer. Cuando yo nací, le dijo mi bisabuelo a mi
padre: A ver si con éste haces lo que con el otro, le robas el santo al día y se te muere.
Mi padre fue al almanaque y dijo: 23 de noviembre, San Clemente y Santa Lucrecia. Y le dijo 
a su abuelo: Qué le pongo al chico: Clemente o Lucrecio. Dice, pues ponle Lucrecio porque
en el pueblo hay uno que es muy trabajador que se llama así y Clemente hay uno que es
un poco tonto. Entonces...

- Pero en realidad, dice que en su pueblo le conocen como Félix.

Curioso, ¿no?
Mi madre, hermanos y amigo me llaman así. Y mi hijo también se llama Félix.
- Después de tantos años como diputado regional, conocerá a 

la perfección el “mercado” parlamentario. ¿Quién es el más serio?
No conozco el Parlamento a la perfección, pero... ¿Un hombre responsable de su traba

jo? Pedro Peral.
- ¿Y el más cachondo?
Bueno... No sé si más cachondo o no. El más desenfadado es Domingo Trigueros.
- Y Mario Mansilla, del Grupo Parlamentario Socialista, ¿es el 

“azote” de la oposición?
Es una buena persona en la intimidad, pero cuando se pone el ropaje de guerrero socia

lista es otra cosa.
- ¿Cuál ha sido su momento más duro en las Cortes de Casti

lla-La Mancha?
Cuando nos retiraron las subvenciones al Grupo Parlamentario Popular y estuvimos dos 

años funcionando con nuestros propios medios. Aquello fue muy duro, aunque luego los tri
bunales nos dieron la razón. Con ese pretexto se nos tildó de ladrones. Tanto es así que voy 
a contar una anécdota: cuando llegué a mi casa me llamó por teléfono mi madre, que lo 
había escuchado en las noticias. Y me dijo: Oye, ¡cuándo te he enseñado yo a ti a quedarte 
con lo que no es tuyo! Cuando le conté la verdad, la expresión que dijo mi madre no quie
ro repetirla por irreverente. Desde el punto de vista democrático, aquello fue incomprensible.

- Como estudiante, ¿qué asignatura le gustaba más?
Muchas, pero señalaría dos: Latín y Literatura.
- ¿Y como profesor?
Soy profesor de Lengua Española. Enseño español a españoles, que es más difícil todavía. 

Porque enseñar español a extranjeros es muy fácil.
- ¿Y qué asignaturas se le atragantaban?
No recuerdo. De verdad, lo digo sinceramente.
- Entonces, ¿era un “pitagorín”?
No, era un chico estudioso, porque tenía la idea de que ésa era la forma de acceder a 

la vida y a la cultura. Soy autodidacta. Desde los 17 años, cuando terminé Magisterio. Soy 
Doctor y no he ido nunca a la Universidad.

- Encomiable...

"Intercambio poemas con Lamata, 
hace una lírica intimista que llega"
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Bueno, ésa es la historia de mi
vida. Como dices que quieres conocer la otra cara del personaje...

- Como profesor, ¿qué mote le han puesto sus alumnos?
En ese sentido tuve mucha suerte con llamarme Lucrecio, porque ya llevo el apodo en el

nombre. Y lo más que me han llegado a decir ha sido Lucre. Que yo conozca, no tengo otro.
- ¿Cuál es la “chuleta" más curiosa que ha pillado?
Yo no he sido.. .  Les daba muchas oportunidades. Quizás a uno que llevaba las caras del 

bolígrafo llenas de letras pequeñas.
- ¿Era “duro" como profesor?
Creo que todos los profesores, y quien diga lo contrario miente, pasamos por distintas eta

pas. Las mismas por las que pasaron los Sanchos: Sancho el Bravo, Sancho Fuerte y Sancho 
Panza, que es en la que ahora estoy.

- ¿Un libro?
“ El Edesiastés” , de la Biblia, que tiene unas 12 páginas.

Sí, sí, ése es el libro que recomiendo porque es el libro de la Sabiduría. Todas esas frases 
que se repiten, como por ejemplo “ no hay nada nuevo bajo el sol” . . .  Todo eso está en “ El 
Edesiastés” .

- ¿Una película?
No lo sé ... Ahí si que ... No soy demasiado aficionado al cine. Quizás lo justo. Normal. 

Pero a lo mejor digo una barbaridad: las películas de corte histórico. Las bélicas, las de roma
nos, las de Jesucristo... En esa dirección.

- ¿Un acontecimiento histórico?
La abolición de la esclavitud humana.
- ¿Cuándo fue la última vez que vio una película X?
Joer.. .  No te miento, estoy intentando hacer memoria. De verdad que no me acuerdo. Yo 

doy la media nacional de los españoles en las películas X, no soy ningún bicho raro, sino una
persona normal. Pero sí te voy a contar una anéc-

- De mayor, ¿qué le gustaría ser?
Jubilado joven. Ya le he echado bastantes años a la vida, ahora tengo que echarle vida a 

los años, lie aburro ya cuando trabajo. Tengo un hobby más o menos oculto, que es escri
bir poesía. Un libro cada año, en torno a 1.000 versos.

- ¿Sabe que tiene un compañero del PSOE que también escri
be poesía?

dota de cuando no había esas películas en España. En 1974, recién casado, íba
mos mi mujer y yo al sur de Francia, en Niza, y fuimos a ver, creo recordar 
que se llamaba... “ Historia de 0” , de las fuertes de aquella época.Al ir por la 
taquilla le dije a mi mujer: que no se vea mucho que somos españoles, no sea 
que se enteren los franceses,que en España no tenemos apertura... Saqué mis 
dos dedos para pedir las entradas, nos sentamos y en la primera escena fuerte 
escuché una expresión desde la fila de atrás que decía: ¡Tía buena! Y es que esta
ba el cine lleno de españoles.Ja,ja, ja . . .

- ¿Entiende el sexo sin amor?
No. Porque yo compro el cuerpo y el alma, no sólo el cuerpo.
- ¿Está de acuerdo con el aborto?
Como premisa general, no; pero en determinadas circunstancias, si.
- ¿Qué le parece que las parejas de homosexuales, sean 

hombres o mujeres, adopten hijos?
No tengo nada en contra de los homosexuales, pero lo deseable para un chico es ver las 

vivencias que da la naturaleza humana, es decir, un padre y una madre, un hombre y una 
mujer. Aunque no estoy frontalmente en contra de que se puedan adoptar.

- ¿Ser diputado regional es algo parecido a que le concedan una 
beca y no hacer nada?

A veces no sudamos demasiado la camiseta, pero yo intento sudarla lo que puedo.

Barreda esun hombre desconcertará

a -
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Sí, nos intercambiamos poemas.
- Es Fernando Lamata, 

consejero de Sanidad...
Sí, tengo que decirlo públicamen- 

te.Y me gusta decirlo. Todo aquel que 
se decide a escribir un verso y publi
carlo es un hombre rico. Él hace una 
lírica intimista que llega.

- ¿Y si fuera el profesor 
de Lengua de todos los 
diputados...?

U ff.. .  Aquí le damos todos, inclui
do yo, muchas patadas al idioma. Lo 
cierto es que nos tendríamos que reci
clar todos.

César del Río 
Fotos: Rebeca Arango

ecos
61

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #386, 27/9/2002.



1
Es un auténtico lujo que tam bién puede estar 

a su alcance. La clase S de M ercedes le ofre

ce las últimas prestaciones de la gam a. Dis

frute de una marca de auténtico prestig io  en 

vehículos con un físico "1 0 " .  Y con un gran 

poder de recuperación técnica.

Por
dentro

Airbags frontales para con

ductor y acompañante, latera

les delante y detrás y window- 

bags /  Apoyabrazos abatí- 

bles /  Cambio automático de 

cinco velocidades por pulsa
dor /  Climatizador automáti

co con filtro antipolvo y filtro 

de carbón activado /  Desco

nexión retardadas de las luces 

de cruce /  Llantas de aleación 

/  Luces de freno de diodo 

luminoso /  Seguro para niño 

con desbloqueo leve /  Sensor 

de lluvia /  Servocierre en 

puertas y tapa del maletero /  

Tacómetro de segmentos /  

Volante multifuncional.

&

MERCEDES CLASE S
EL MUNDO A SUS PIES

La clase S, por encima de todas 
las cosas. Porque pone el 
mundo a sus pies. Recuerde que 
una cumbre con vista infinita 
no tiene por qué estar a 4.000 
metros de altitud. En la clase S 
disfrutará de amplios horizon
tes a tan sólo unos centímetros 
del suelo.

Si busca un lugar tranquilo,

lejos del mundanal ruido, suba 
a la clase S y cierre la puerta. 
Encontrará los cálidos tapiza
dos de cuero y las delicadas 
aplicaciones de madera noble, 
que convierten el interior en un 
oasis de paz.

Se hará una pregunta: ¿Qué 
tiene que ver la velocidad con 
el arte? Pues un motor de 12

cilindros, nuevo motor biturbo 
V 12, que se ha convertido en el 
más alto estandarte de la tecno
logía de propulsión. Con una 
potencia de 55 CV, los 12 cilin
dros de este motor desarrollan 
un par motor de 800 Nm. Una 
fuerza impresionante que nunca 
se desborda: el ángulo entre las 
bancadas, de 60 grados, y la
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EL NOBLE FRUTO DE la TRADICION
Boisseries • Salones • Zonas Nobles • Despachos • Sofás • Auxiliares

Suite • Dormitorios • Juveniles • Sistemas de Descanso • Complementos

combustión silenciosa con el encen
dido doble, aportan una rumorosidad 
apenas perceptible y una extraordi
naria suavidad.

Por supuesto, ponga al mal. tiempo 
buena cara. Su sistema de tracción 
total está especialmente indicado 
para conducir en condiciones extre
mas. El 4MAT1C le permite abrirse 
camino por todas partes, ya sea 
subiendo sinuosos puertos de monta
ña o conduciendo por carreteras 
encharcadas. Su fórmula secreta es 
la intensa cooperación entre el pro
grama electrónico de estabilidad 
ESP y el sistema de tracción electró
nica 4ETS.

Con una fuerza animal y un físico 
diez, tienen prestaciones de atleta. 
Un lujo a su alcance.

El concesionario oficial MERCEDES 
en Toledo es: DAVISA. 

Autovía M adrid-Toledo, 
km . 6 3 .8 0 0 . 

O lías del Rey. 4 5 2 8 0  - TOLEDO

M A D R ID SR O B E R T
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tin Powers (Miembro de oro
_________________— jr ------ i l O U C l l  •  1

Reparto: Mike Miers, Michael Caine, Beyonce Ki 
Michael York, Seth Green Robert Wagner, Mindy 
Sterling, Verne Troyer y Fred Savage. 
Fotografía: Peter Deming.

La "marcha’ de 
Austin Powers

Dos tríos profesionales del crimen secuestran a 
una madre de alquiler y se ven metidos de 
lleno en una espiral creciente de disparos y 
caos. Compañeros desde hace tiempo, Parker y 
Longbaugh esperan obtener un rescate rápido y 
sin violencia cuando secuestran a Robín, una 
joven que está esperando un niño de los 
Southwestern, una acaudalada pareja. Es, por 
supuesto, un “ Secuestro infernal” , con una pareja 
de lujo: Benicio del Toro y Juliette 
Lewís.

¡Sí, nena, sí, ha vuelto! Porque hace ya tres 
años que Austin Powers, el marchoso y 

misterioso espía internacio
nal, se enfrentó a su gran 
enemigo, el doctor Maligno. 
En esta tercera entrega de 
la exitosa saga, el doctor 
y su cómplice, Mini-Yo, 
escapan de una cárcel de 
máxima seguridad y Austin 
debe ponerse en marcha 
de nuevo. Con ayuda del 
misterioso “ Miembro de 
oro” , el doctor Maligno 
fragua un plan para domi
nar el mundo, un plan 
que le llevará a viajar en 
el tiempo y a secuestrar a 
Nigel Powers, el 
padre de Austin y el espía 
más popular del Reino

Unido.
“ Nunca más” . Un angustioso thriller que 

cuenta la historia de Slim, una mujer trabajado
ra que creyó haber conocido al hombre perfec
to, Mitch, un inteligente y rico contratista. La 
vida que llevan es una idílica historia de amor 
entre dos recién casados, pero tras el nacimien
to de su hija Grace, Slim se da cuenta de que 
no conoce bien a su marido. La confianza y el 
amor se convertirán en amenazas y terror.

Secuestro
infernal

Director y Guionista: Christopher McQuarrie. Reparto: 
Ryan Phillipe, Benicio del Toro y Juliette Lewis.
Director de fotografía: Dick Pope
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¡ne de nombres. Eso es lo que nos 
depara la cartelera toledana. Desde 
el incombustible Harrison Ford 
hasta el vituperado José 
Coronado, junto a Antonio 
Resines, Tom Hanks y Paul

Newman. Por supues
to, sin olvidarnos de los 
idolatrados chicos y chicas de “ Operación 
Triunfo” , quienes también arrasan en la taqui
lla gracias a “ OT, la película".

En “ Camino a la perdición”  nos muestran las 
dos caras de los gangsters: la amable, por 
la predilección por el hijo; y la dura, la que 
les ha hecho mundialmente famosos. Dura 
cuando ha de serlo, tanto Hanks como 
Newman ofrecen una auténtica lección de 
interpretación.

Si nos apuntamos a la acción, no pode
mos obviar títulos como “ La caja 507" y 
“ Hombres de negro” . Junto a “ Señales” , 
“ Asesinato 1-2-3”  o “ Retratos de una obse
sión” . Llegado el otoño, la cartelera se 
mueve. Ya podemos contemplar películas 
que seguro que optan a algunos de los 
mejores premios de la cinematografía mun
dial. Cine para todos: como siempre, es la 
gran ilusión.

cartelera

Cine de 
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María Cristina 1
Señales

Vier. 27, sab. 28, dom. 29 y mier. 2. 
Pases: 17.30; 20.10 y 22.50 

Lun. 30, mar. 31 y juev. 3. 
Pases: 20.00 y 22.40

María Cristina 2
A sesinato  1 -2-3

Vier. 27, sab. 28, dom. 29 y mier. 2. Unico pase: 17.15 
Lun. 30, mar. 31 y juev. 3. Unico pase: 20.00 
R etra tos  de una obsesión  

Vier. 27, sab. 28, dom. 29 y mier. 2. Pases: 20.15 y 22.50 
Lun. 30, mar. 31 y juev. 3. Único pase: 22.40

María Cristina 3
Cam ino a la perd ición
Vier. 27, sab. 28, dom. 29 y mier. 2. 

Pases: 17.15; 20.15 y 22.50 
Lun. 30, mar. 31 y juev. 3. 

Pases: 20.00 y 22.40

María Cristina 4
S ecuestro  in fernal

Vier. 27, sab. 28, dom. 29 y mier. 2. 
Pases: 17.15; 20.15 y 22.50 

Lun. 30, mar. 31 y juev. 3. 
Pases: 20.00 y 22.40

Mayoral A
Austin  Pow ers (M iem bro  de oro)

Vier. 27, sab. 28, dom. 29 y mier. 2.
Pases: 17.00; 20.00 y 28.00 

Lun. 30, mar. 31 y juev. 3.
Pasos: 20.00 y 22.40

Mayoral B
Nunca m ás  

Vier. 27, sab. 28, dom. 29 y mier. 2. 
Pases: 17.00; 20.00 y 23.00 

Lun. 30, mar. 31 y Juev. 3. 
Pases: 20.00 y 22.40

Mayoral C
OT, la p e lícu la

Vier. 27, sab. 28, dom. 29 y mier. 2. 
Pases: 17.30 y 20.30

Lun. 30, mar. 31 y juev. 3. Único pase: 20.00 
La c a ja  507

Vier. 27, sab. 28, dom. 29 y mier. 2. Pase: 28.00 
Lun. 30, mar. 31 y juev. 3. Único pase: 22.40

Mayoral D
Nos m iran

Vier. 27, sab. 28, dom. 29 y mier. 2. 
Pases: 17.30; 20.30 y 23.00 

Lun. 30, mar. 31 y juev. 3. 
Pases: 20.00 y 22.40
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Sobre estas líneas, Pilar Carrillo; la alcaldesa de Torrijos, Mercedes Giner; Julio 
Longobardo y Adolfo Delgado, con el cuadro de Lucas Jonás al fondo.

LIENZOS, TALLAS Y  FOTOGRAFÍAS EN 

EL PALACIO PEDRO I DE TORRIJOS

La intervención de la Asociación "Amigos de la Colegiata” de Torrijos, unido 
a la buena predisposición de la pintora Pilar Torrijos, nacida en esta villa, han 
hecho factible la organización de la muestra pictórica que podrá visitarse en 
una de las salas del palacio Pedro I. Junto a la exposición, inaugurada el 
pasado 24 de septiembre, se han colgado lienzos y tallas recuperados y  
restaurados, que hasta ahora se encontraban en la iglesia Colegiata de la 
villa torrijeña. En la primera jomada, la exposición fue visitada por cientos de 
vecinos, que pudieron además contemplar un elenco de fotografías retros
pectivas de los trabajos de restauración de las imágenes, cuadros y  las 
obras llevadas a cabo en el palacio que acoge la muestra.

Últimos días para 
participar en la Bienal 

“Arte y Energía VI”
El 30 de septiembre finaliza el plazo 
para la presentación de obras a la 

bienal "Arte y energía VI" de 
Castilla-La Mancha, que organiza 

Unión Fenosa, ¡unto con la Junta de 
Comunidades y la Universidad regio
nal. Las obras seleccionadas queda

rán expuestas en diciembre en el 
Museo Provincial de Ciudad Real.

Peluqueros talaveranos 
desfilan a beneficio 

del Alzheimer
Cinco conocidos peluqueros de 

Talavera de la Reina: Vidal 
Torrero, José Manuel 

Bernardo, Paco Martín, Ramos 
Peluqueros y Paco's han organizado 
una Gala de Peluquería Artística, a 

beneficio de la Asociación de 
Familiares y Enfermos de Alzheimer 
de la ciudad. La cita, cuya entrada 

costará cuatro euros, tendrá lugar en 
el Teatro Palenque de Talavera el 
próximo ó de octubre, a partir de 

las 12 horas.

LOS RITMOS AFRICANOS DE SEYDU EN "PICARO ".- El
viernes 27, a partir de las once de la noche, Seydu (en la imagen) mezcla
rá en el café teatro "Picaro" la libertad creativa que acompaña a sus cancio

nes y la fascinante delicadeza de su estilo 
etno-pop. Afrobeat, soul, jazz y otras sono
ridades de raíz deleitarán a los amantes 
de las canciones delicadas que el artista 
de Sierra Leona interpreta en la onda de 
la "palm wine music". "Diamond Tears" es 
un homenaje a su país, en el que interpre
ta canciones en varios idiomas, tocadas 
con peculiares instrumentos naturales.

EL ARTE DE OSBORNE.- Desde
el pasado miércoles día 25 la Bodega 
Osborne, ubicada en Malpica de Tajo, 
cuenta con una galería de arte, que aco
gerá exposiciones con carácter bimen
sual. El pintor Dioni del Campo, el 
ceramista Juan García y el escultor 
Juan Pedrosa, ¡unto a componentes 
del Centro cerámico de Talavera de la 
Reina participaron en la presentación de 
la sala más artística de la bodega que 
pretende ser escenario de las diferentes 
manifestaciones artísticas.
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Hasta un ^

3,05 %

TAE
Hasta un 3 ,05%  de interés T.A.E. por un importe 

nominal superior a 105 .000  euros.
Sin gastos ni comisiones a un plazo de 18 meses.
Edición lim itada a 90 millones de euros,
con vencimiento entre febrero y marzo de 2004.

le regalamos
RELOJES DE 
PULSERA
Señora y caballero
Para los primeros 2.000 dientes. 
Máximo un regalo por operadón.
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PROGRAMA DE GRATUIDAD DE UGROS DE TEXTO Y MATERlALES'CURRICUL'nRESlDEfCASÍTlILUflíl/AlMANCHAl

Una buena educación no tiene precio. Por esta razón hemos creado el PROGRAMA 

DE GRATUIDAD DE LIBROS DE TEXTO Y MATERIAL CURRICULAR. Para que la 

educación en las etapas obligatorias en Castilla-La Mancha sea totalmente gratuita, 

y fomente en los alumnos valores basados en la solidaridad, el compañerismo y la 

igualdad. El curso 2002-2003 en los colegios e institutos de Castilla-La Mancha

126.000 alumnos tendrán los libros de texto y materiales curriculares gratis.

CREANDO ESCUELA

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
www.jccm.es
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